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DE SOLJENITSIN A GIRON
El fin de semana no pudo ser más coherente. De Girón a So/Jenitsin -viernes 

y sábado- y de Soi/enitsin a Girón -sábado y domingo-. Porgue don José 
Antonio Girón de Veiasco ha vue/to a ser elegido presidente de ia Confederación 

/Nacional de Combatientes en la ll Asamblea que ha tenido lugar durante el 
puente de San José. Y su reelección tuvo lugar el domingo, dos días después de 
que pusiera a parir panteras (con perdón) ia política s^uidapor ei Gobierno en 
materia exterior. Ya se sabe que para los señores combatientes confederados 
"Europa no puede quedar limitada ni a una lon/a de mercadería ni a un carnaval 
de excéntricos".

El núcleo polémico —más 
polémico— de la cuestión gironiana 
estriba en saber si realmente don José 
Antonio ha querido cargaree de un 
plumazo el reformismo, o si se ha 
contenido lo suficiente para dar a 
«entender que con él se puede pactar 
—como de hecho se ha pactado— 
siempe que la mercancía reformista sea 
cuestión de matiz respecto del 
inmutable 18 de julio. Pero a Girón 
— miembro de la Comisión Mixta 
encargada de la presunta reforma 
constitucional— no le van a meter 
ninguna clase de gato en contra de su 
voluntad. Girón defiende a espada y 
capotillo la más orgánica de las 
democracias. Le da tiritera la palabra 
partidos políticos. Está sugestionado 
por el 18 de julio. El Movimiento es 
quien lo mueve.; La revolución 
pendiente (y tan pendiente), la que lo 
revoluciona. Etcétera. Todo esto es 
Girón y quinientos mil compadres 
más.

ejemplo, el de Asuntos Exteriores, 
aunque sin citarlo- la condenación es 
más severa y puntualizada.

¿Tienen la Confederación de ex 
Combatientes y su líder, don José 
Antonio Girón, fuerza suficiente para 
provocar una crisis de Gobierno? Creo 
que ésta es la pregunta fundamental 
que debemos formulamos a la vista del 
informe político y de los trabajos y 
conclusiones que preparan en esta su II 
Asamblea Nacional.

Que su objetivo sea sólo hostigar al 
Gobierno no parece tener sentido: 
nadie hace política sino para ocupar el 
poder. Y ocupar el poder significa hoy 
convencer al Rey y al Consejo del 
Reino de que debe dar por finalizado 
el ensayo reformista del presidente 
Arias.

A juzgar por las reacciones habidas 
ante ese informe político, no tienen 
fuerza suficiente para derribar al 
Gobierno. Pero la tienen para 
obstaculizar la marcha del

polémica
■ n__ 4___ .1Por Angel Sánehe
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alintervención del Presidente era,
parecer el de informar ja la Asamblea 
corresponde la formulación de unas 
conclusiones que se ha convertido en 
manifiesto”.

cauces-, conviene subrayar que los 
inmovilistas están nerviosos, 
precisamente porque ellos si creen que 
la política de reformas va en serio y 
puede tener éxito. *

SEMIGIRONAZO

medio piñón. Su presencia en 
mencionada Comisión Mixt9 
elocuente.

A fin de cuentas, el pacto es 
pacto. '

(De "Mundo Diario'*) ¿EN NOMBRE DE QUIEN? SE SOBREVIVE
El Gobierno que pactó con él lo 

sabía. Y así, ahora, no debe fruncir el 
ceño si nota que los anhelos gironistas 
están más por lo otro (el pasado) que 
por lo de ahora (el presente4 Lo 
extraño habría sido que hubiera 
sucedido al revés.

Pero hay algo que conviene señalar 
también. Girón, desde el 24 de junio 
de 1975 (discurso "regre" de Arias) 
está menos agresivo con el Gobierno 
en general y con Arias en particular. Es 
más, diríase que con Arias está a partir

moderadísimo programa reformista del 
Gobierno de forma que nos podemos 
encontrar abocados a un auténtico 
culo de saco.

DE PREMONICION A 
HECHO CONSUMADO

la 
es

el

El análisis de Luis Apostúa en "Ya" 
está en la línea de los que él realiza 
con perspicacia (por cierto, ¿es cierto 
el rumor de que Apostúa va a fichar 
por el grupo de "ABC"?J Veamos 
unos párrafos-

“El informe del señor Girón arranca 
del supuesto de que hay "un primer 
contrasentido éntrela exhortación que 
hacia el Rey al nuevo Gobierno y la 
declaración que el nuevo Gobierno 
hacía pública sobre sus propósitos”. 
Esta sup uesta disociación o 
enfrentamiento entre la Corona y las 
realizaciones del Gobierno tejen, con 
alternativas más o menos matizadas, el 
entramado del discurso. No llega a ser 
un "gironazo", pero se le aproxima. 
Respecto a otros ministros -por

La réplica inmediata siirge en "El 
Alcázar", de la pluma del que 
precisamente dio cabida en el 
periódico que él entonces dirigía 
—"Arriba"— al primer gironazo (28 de 
abril de 1974) Nos referimos a 
Antonio Izquierdo -Así de 
apocalíptico resulta todo.

“Luis Apóstua, por ejemplo, 
asegura que el discurso del señor Girón 
“no llega a ser un ‘gironazo’, pero se 
le aproxima”. Sin proponérselo, dice 
una verdad manifiesta: la declaración 
del smor Girón de Velasco el 28 de 
abril de 1974, en “Arriba”, fue un 
aviso, un generoso aviso 
que las circunstanciasylos 
acontecimientos -y esto puede 
demostrarse punto por punto- han 
elevado a rango de premonición, a 
categoría de hecho consumado. El 
informe del viernes no es la 
declaración del 28 de abril de 1974; es 
su amarga confirmación, contemplada 
al hilo de los acontecimientos que se 
han producido en España desde 
entonces hasta hoy. En cuanto a que 
no se formulen propuestas concretas, 
se equivoca o no ha leído bien el 
ilustre comentarista, se formulan 
propósitos, auríque el objeto de la

Femando Onega escribe en este 
otro "Arriba" tan distinto de aquel 
otro, lo que a continuación pueden 
ustedes leer.

“Lo que a mi me gustaría distinguir 
es si el viejo líder falangista habla 
como el cabeza de un grupo que 
encuadra a medio millón de personas 
-se ha dicho que el 10 por 100 de 
electorado-, o como miembro de la 
Comisión Mixta que estudia 
precisamente la reforma 
constitucional.

Quizá no sea importante el dato. Si 
el escuchado ayer fue solamente el 
líder, ya sabemos que hay unos cientos 
de miles de personas que se opondrán 
claramente a cualquier desviación. Y si 
es, como es, uno de “los 18”, ya 
sabemos también como se respira en 
sus reuniones de los miércoles. Cuando 
hay “materia reservada” por medio, 
hay que guiarse por estas notas 
manifestadas fuera del Consejo 
Nacional”.

Er^lleidatá" Simeó Miquel escribía 
no con poca sorna e ironía las 
siguientes líneas en "Diario de 
Lérida" *

“El pasado viernes, TV española 
-órgano dependiente del Gobierno-, 
retransmitido en parte fragmentos de 
un discurso del ex ministro señor 
Girón, el cual entre otras afirmaciones 
leyó la siguiente: “el único sistema 
político que aceptamos: el régimen del 
18 de julio”.

Sospecho que si las Cortes aprueban 
el proyecto de ley que les ha remitido 
el Gobierno, el señor Girón y sus 
amigos van a tener que vivir, muy a 
pesar probablemerite, bajo un régimen 
que no piensan aceptar. Tranquüicese 
el señor ex ministro, porque puedo 
asegurarle, y conmigo muchos miles de 
españoles que llevamos años viviendo 
bajo un régimen que jamás aceptamos, 
que es una situación -dentro de lo que 
cabe— soportable. Lo sabemos por 
experiencia personal.
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Cerramos con el sentir del "Diario 
de IVallorca?

“Antes que preguntar a qué 
sectores del pueblo español representa 
Girón -asunto que él, en su seguridad, 
da por may<xitarios pero que serán 
inaveriguables hasta que no se celebren 
elecciones con partidos políticos como

Después de la ronda de opiniones 
varias sobre nuestro hombre, y después 
de que ayer ya tocáramos aquí el tema 
del ruso barbudo taciturno e 
hipocondríaco, no nos queda otra que 
confesarles que como tengamos otro 
fin de semana mas a repartir entre 
Soljenitsin y Girón, presentaremos 
nuestra dimisión del comentario 
político. El duodeno no da para más. 
Y ustedes que lo vean.

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACIOI 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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?ne subrayar que los J 
están nerviosos, ]

rque ellos si creen que 
aformas va en serio y
O-
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no son sólo 
amenazas anónimas, ni 

njntadas soeces, ahora el 
fprrorismo de ultraderecha 
‘sa dinamita. En la 
madrugada de ayer -como 
informó puntualmente 
ARAGON/exprés- volaron 
un chalet en Guernica tras 
haber pintado en sus paredes 
las siglas inequívocas de 
"ATE ("Antiterrorismo 
g j A.").’ e' lunes 
ametrallaron el automóvil 
del etista Pérez Revilla; ayer 
se cumplía el plazo que un 
comando inidentificado le 
puso al director del 
semanario "Doblón" para 
que abandonara el país junto 
a su esposa después de 
secuestrarlo y agredirle 
brutalmente; no hace 
todavía mucho se envió un 
explosivo postal a "Cambio 
16", y más recientemente a 
la actriz Victoria Vera. Esta 
lista de amenazas, insultos, 
coacciones y atentados -que 
se haría interminable 
remontándonos un poco más 
en el tiempo- demuestra 
fehacientemente (por si 
quedara alguna duda) que la 
violencia, la barbarie, la 
sinrazón, no son monopolios 
de un sector concreto. A la 
izquierda y a la derecha 
surgen indiscriminadamente 
trogloditas que oponen al 
diálogo el salvajismo; que se 
erigen en impartidores de 
justicia, ignorando que sólo 

el Estado, a través de un 
poder judicial independiente 
de todo interés y sin 
sectarismo alguno, puede 
administrarla. Son «vulgares 
terroristas porque han 
degradado sus ideas, 
invalidando lo que de justo 
pudiera haber en ellas, con el 
uso de la violencia. Al final.

»
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EL PROYECTO DE LEY 
DE RELACIONES LABORALES,

AL PLENO DE LAS CORTES
• FUE ELABORADO SIENDO MINISTRO LICINIO DE LA FUENTE, 

PRESENTADO A LA COMISION DE TRABAJO POR FERNANDO
- SUAREZ Y SOMETIDO A LAS CORTES POR SOLIS

MADRID, 25 (Europa Press).— El proyecto de Ley de relaciones laborales, que 
será sometido al próximo pleno de las Cortes españolas que se celebrará el día 6 de 
abril, será presentado por el ministro de Trabajo don José Solts Ruiz.

Se da la circunstancia de que el citado proyecto fue elaborado por el Gobierno 
siendo ministro de Trabajo .don Licinio de la Fuente, que dimitió en relación con 
este tema. El proyecto fue pubJicAdaen el Boletín Oficial de las Cortes del 31 de 
enero de 1975. El proyecto fue presentado a la Comisión de Trabajo por el 
entonces vicepresidente del Gobierno y titular del Departamento, don Femando 
Suárez. La ponencia encargada de informar el proyecto de Ley de relaciones 
laborales estuvo formada por don Luis Alvarez Molina, don Faustino Ferrer Lledó, 
don José Manuel Merelo Palau, don Ramón Luis Pascual de Riquelme y don Jesús 
Posada Cacho.

PARl.ÉUFRAÜDg'TRIBdTÁRltí SANCIONES «AS DURAS
MADRID, 25 (Europa 

Press).— .Mediante un decreto 
publicado hoy en el Boletín 
Oficial del Estado, el Ministerio 
de Hacienda ha modificado las 
normas que dictó el 8 de julio 
de 1965 sobre simplificación de 
la gestión derivada de

actuaciones de los tributos.
Este decreto extiende a otros 

impuestos las disposiciones 
previstas para las del tráfico de 
empresas y del lujo, dado el 
volumen de las actuaciones de la 
inspección tributaria y las 
disDonibilidades del personal

adscrito a las delegaciones del 
Ministerio. Asimismo, elimina el 
grado mínimo aplicable a las 
sanciones por omisión y 
defraudación, previstas en el 
artículo 83 de la Ley General 
tributaria. Ahora estas sanciones 
se aplicarán en sus grados medio 
y máximo.

¿Qué hay tros los 
importaciones?

SE PRETENDE IMPORTAR 10.000 TONELADAS DE ARROZ SUD
AMERICANO CUANDO SOBRAN EN EL PAIS 50.000 TONELADAS

MADRID, 25 (Europa Press).- La federación Sindical de Agricultores arroceros de España 
ha dado a conocer un comunicado expresando su oposición a la importación que va a realizar 
una firma sevillana de 10.000 toneladas de arroz sudamericano, según informa el semanario 
"Hermandad", órgano del Sindicalismo Agrario español.

En el comunicado se señala que la federación "se ve en la necesidad de hacer público que se 
ha opuesto y seguirá oponiéndose, por todos los medios a su alcance, a la consumación de esta o 
cualquier otra importación de arroz extranjero, tan injustamente lesiva para los intereses 
agrícolas arroceros".

Añade que se ha enviado telegramas y escritos razonados a los ministerios de Comercio, 
Agricultura y Relaciones Sindicales, y a los presidentes de la Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos, del Sindicato Nacional de Cereales y de otros organismos.

La oposición de los arroceros españoles se fundamenta en que reiteradamente se está 
urgiendo la exportación de 50.000 toneladas de arroz excedente del consumo nacional.

enseñanza I MADRID I

HOY, DECISION SOBRE LA APERTURA 
DE LA POLITECNICA

MADRID, 25 (Europa Press).— Informa la Universi
dad Politécnica de Madrid que hoy, previa reunión de sus 
autoridades académicas, se tomarán decisiones sobre la 
apertura y comunicación de las medidas tomadas.

Las suspensiones y cierres registrados en los últimos 
dtas en el citado centro se han debido a paros académi
cos de los estudiantes, en señal de apoyo a la derogación 
del decreto de permanencia en la Universidad, que limita 
a cuatro el número de convocatorias por asignatúra.

FLEXIBILIDAD DE CONVOCATORIAS

MADRID, 25 (Europa 
Press).— En relación con las 
noticias sobre la flexibilidad en 
la aplicación del decreto-ley que 
establece las cuatro 
convocatorias adoptadas por 
algunos centros, el Gabinete de 
Información de la Universidad 
politécnica de Madrid ha hecho 
constar que, como en otros del 
mismo carácter, estas medidas

también habían sido tomadas 
por dicho centro desde principio 
de curso.

Añade el mismo Gabinete 
que esto afecta sólo a los 
alumnos matriculados por 
primera vez durante el presente 
curso, siendo las disposiciones
comunes a 
universidades.

as las

LA INFANTA ELENA, MADRINA DE LA 
PRIMERA PROMOCION DE BIOLOGICAS 
DE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA

MADRID, 25 (Europa 
Press).— La infanta Elena 
hija de los Reyes de España, 
será proclamada madrina de 
la primera promoción de la 
Facultad de Ciencias 
Biológicas, de la Universidad 
Autíjnoma, en una fiesta 
que se celebrará el sábado 
27 de marzo, en la Facultad 
de Ciencias.

Los actos con tal motivo 
se iniciarán a las once de la 
mañana, con la inauguración 
y bautizo de la locomotora 
donada por RENFE, y con

la actuación posterior de la 
tuna de Medicina. A las 
once y media, actuación de 
la compañía de Teatro 
Infantil Trabalenguas, que 
presentará '“Cuentospara
armar entre 
Jorge D 
representación 
salón de actos.

Finalmente 
la imposición

todos”, de 
í a z . La 

será en el

se verificará 
de la beca

universitaria a la Infanta
Elena, para terminar con 
entrega de obsequios 
público infantil.

EL RECTOR QUIERE DENUNCIAR A 
VARIOS ALUMNOS

SANTANDER, 25 (Cifra).- 
El rector de la Universidad de 
Santander va a proponer a la 
junta de gobierno que se 
presente una denuncia ante la 
jurisdicción ordinaria contra

a expensas del presupuesto

al

de

Si no hay cambio

varios alumnos 
Universidad.

Todo parte de la 
en el paraninfo

de esta

actuación 
de esta

Universidad —los días 19, 20 y 
21 de marzo— del espectáculo 
"Las Marionetas de Saizburgo" 
contratadas por el vicerrector de 
extensión universitaria.

Numerosos alumnos de la 
Universidad protestaron, al 
considerar que la contratación 
de este espectáculo, se ha hecho

pensión universitaria y fijaron 
un cartel a la entrada del 
espectáculo, en el que se decía 
‘‘que el dinero de los alumnos 
ha sido empleado por el 
Rectorado sin contar con ellos".

Ante esta acusación, el 
Rectorado ha dado a conocer 
una nota, en la que se aclara que 
la financiación de este 
espectáculo fue posible gracias a 
la ayuda de la Dirección General 
del Patrimonio Artístico y 
Cultural y que, merced a la gran 
asistencia de público, se 
obtuvieron beneficios que serán 
destinados a financiar una serie 
de becas de comedor.

' si las Cortes aprueban 
ey que les ha remitido 
Î señor Girón y sus 
mer que vivir, muy a 
erite, bajo un régimen 
aceptar. Tranquüicese 
nistro, porque puedo 
migo muchos miles de 
evamos años viviendo 
que jamás aceptamos, 

ion -dentro de lo que 
jle. Lo sabemos por 
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«DEJA LAS COSAS

!REVE
la ronda de opiniones 
¡tro hombre, y después 
ocáramos aqu í el tema 
budo taciturno e 
lo nos queda otra que 
como tengamos otro 
mas a repartir entre 
Girón, presentaremos 
iión del comentario 
deno no da para más. 
vean.

J Y AOMINISTRACIff 
69 83 - Télex 58054 
)n 3 líneas)

''Hay un sector que está luchando por 
implantar la democracia, frente al ataque 
de todo el continuismo franquista^^

(Declaraciones del Conde de Montaren)

COMO ESTABAN»
,, BARCELONA, 25 (Europa Press).— 
‘La alcaldía de Madrid, como la de 

: Barcelona, son de designación del Jefe 
dej Estado, hoy el Rey. Pues bien, si a 
mi el Rey me indica que debo ir a la 
alcaldía de Madrid, iré* sin dudarlo. 
Porque creo que en estos momentos a 
la Monarquía debe dársele todo el 
apoyo y colaboración que se le puede 
dar y sobre todo los que somos 
monárquicos”, dice don Eduardo 
Rojas, conde de Montaren, en unas 
declaraciones que firma Jordi 
Domenech en “La Vanguardia”.

“El papel de la Corona -añade- 
debe ser el de árbitro, puesto que el 
Rey debe serlo de todos los españoles. 
Ahora bien, en los momentos en que 

. Hay que jugar fuerte precisamente para 
difíciles en el país, 

ai Rey puede hacerlo con una fuerza, 
precisamente por ser árbitro, que no lo 
podría hacer un beligerante”.

En sus declaraciones a “La 
Vanguardia” precisa también don 
Eduardo Rojas:

IJ. ~Hay que recordar que el conde de 
h^ercelona desde 1945 ha mantenido la 
Fde que España tenía que tener 
I m nionarquía democrática, porque la 
I V Qnarquía debe basarse en el pueblo, 
I ®* el representante de la 
I soberanía popular.

—La democracia que se instaure en 
España no tiene que tener más 
diferencias con respecto a las que 
existen en la Europa occidental y 
democrática que las que se derivan del 
hecho diferencial español.

—Creo que si no hay cambio, habrá 
ruptura, pero yo concibo diversos 
grados de ruptura, por lo que, cuando 
yo hablo de ruptura no me refiero a 
salir a las calles a preconizar unas 
Cortes constituyentes.

-Hay un sector democrático, 
liberal y de derechas que está 
luchando para implantar la democracia 
en España, frente al ataque de todo el
continuis' 
que la 
d e m o i 
m o m e

ica 
. í o s

franquista. Por ello creo 
'ición que se denomina

abiertamente la 
están luchando 
incómoda para

debería en estos 
estar apoyando 
política de los que 
en una postura tan

hacer realidad
país un sistema democrático.

— Me preocupa que se 
deteriorado la situación

en el

haya 
en lo

económico, lo social y lo político, lo 
que puede ser aprovechado por los 
nostálgicos del franquismo y puede 
equivocar a una fracción muy 
importante del país o del Ejército.

MADRID^ 2 5 ( Logos ).- 
Continuando la encuesta iniciada días 
pasados entre grupos de la oposición y 
asociaciones acogidas al estatuto de 
19 74, ofrecemos la opinión de las 
asociaciones políticas "Frente Nacional 
Español” (ENE) y "Nueva Izquierda 
Nacional”.

La primera no considera oportuno 
contestar hasta conocer el texto literal 
del proyecto.

Don Raimundo Fernández Cuesta 
(Frente Nacional Español).

"De una primera lectura resulta 
indudable que están reconocidos los 
partidos políticos. Por otro lado, hay 
una desvalorización del movimiento

nacional y, sobre todo, del Consejo 
Nacional del Movimiento, que es la 
representación colegiada del mismo.

Esta desvalorización se produce al no 
tener ya las atribuciones que le confiere 
la Ley Orgánica del Estado en cuanto a 
promover la participación política y el 
contraste de pareceres. Salvando este 
aspecto, por todo lo demás el’proyecto 
me parece bien”.

Don José Redondo Gómez (Nueva 
Izquierda Nacional). "El proyecto viene 
a dejar las cosas como estaban. No hay 
más apertura de la que había. Lo único 
nuevo es que ya no exigen las 25.000 
firmas. De todos modos veremos qué 
dicen las Cortes”.

PROXIMO MANIFIESTO DE 
"NUEVA IZQUIERDA NACIONAL"

MADRID, 25 (Logos),— La próxima semana hará público un manifiesto la asociación 
política "Nueva Izquierda Nacional”, a cuyo frente figura don José Redondo Gómez.

El manifiesto constará de 10 puntos, y en él se tocarán los temas relativos a enseñanza, 
familia, sindicatos, reforma de la empresa, reforma política, entre otros. Según el señor 
Redondo Gómez, quierendar una "visión de presente y de futuro, y no de pasado"'

SGCB2021



AE / 25-3-76,

El ''gancho" de 
Ruiz - Giménez

laboral En el hospital central de la 
Cruz Roja de Madrid

A
yer se pronunciaron 

en Zaragoza varias 
conferencias sobre temas 

diversos: política, cultura, 
ciencia. Todo es bueno para 
la formación de los 
ciudadanos. Y para su 
información. Aunque sería 
conveniente una mayor 
coordinación para que el que 
lo deseara pudiera asistir a 
los distintos actos, se puede 
decir que no hay 
conferenciante sin auditores, 
como en ios periódicos no 
hay noticias sin lector. Otra 
cosa es el "gancho" que cada 
conferenciante tenga. Eso 
depende de su personalidad 
y del tema que aborde.

Ayer en nuestra ciudad el 
más escuchado fue don 
Joaquín Ruiz-Giménez, cuya 
figura y significación es de 
máxima actualidad. Lo 
mismo que el tema que 
desarrolló. Consecuencia: se 
llevó la palma de oyentes, de 
tal suerte que el salón donde 
habló quedó a todas luces 
insuficiente.

Esto demuestra el interés 
que las cuestiones políticas 
d esp iertan en estos 
momentos tan apasionantes, 
y más si el planteamiento 
está a cargo de hombres que 
desde la oposición postulan 
el proceso hacia una 
auténtica democracia en 
claro contraste con las 
medidas de reforma que el 
Gobierno preconiza.

La dialéctica 
Gobierno-oposición está ai 
rojo vivo. Y el pueblo, de 
momento, informándose, a 
la expectativa. Es de esperar 
que pronto llegue su hora de 
participar y de que su voz se 
oiga. El modo de hacerlo, y 
sus consecuencias, es por el 
momento una incógnita. 
Incógnita que hay que 
despejar cuanto antes, 
porque, si son necesarios los 
programas, éstos no son más 
que pistas y planteamientos. 
Si se quedan en este nivel 
teoricista resultarán de total 
ineficacia. Y en ooiítica.

PABO TOTAL de 
180 MEDICOS

MADRID, 25 (Logos).— 
Persiste el conflicto laboral 
en el Hospital Central de la 
Cruz Roja, donde la 
totalidad de los médicos 
pertenecientes a consultas 
ambulatorias, *unos 180— 
permanecen en paro total 
desde el lunes. Por este 
motivo las consultas en 
dicho hospital no fueron 
atendidas tampoco ayer, 
aunque sí lo fueron los 
enfermos que se 
encontraban ingresados 
anteriormente. También fue 
atendido el departamento 
de urgencias.

El paro afectó 
igualmente al personal no 
sanitario del Hospital 
compuesto en total por unas 
seiscientas personas, que 
pararon una hora por la 
mañana y otra por la tarde. 
El paro de este personal 
viene produciendo también 
desde el pasado lunes. Según 
ha manifestado a Logos, un 
grupo de estos trabajadores, 
se tiene el propósito de 
aumentar progresivamente 

Ja duración de estos paros.
El motivo de estos 

conflictos radica en el

desacuerdo del personal de 
este centro con la marcha de 
las negociaciones de su 
convenio colectivo.

EN EL HOSPITAL 
PROVINCIAL DE 
ZAMORA: 
PARO DE MEDICOS 
ROTATORIOS

ZAMORA, 25 (Logos).— 
Los diez médicos rotatorios 
del Hospital Provincial de 
esta capital, se har 
declarado en paro, vencido 
el plazo que dieron y 
“después de los muchos 
intentos de mejorar las 
condiciones en que nos 
encontramos” —dicen—, en 
una declaración que han 
hecho pública.

Los médicos han 
decidido no acudir a los 
respectivos servicios ni 
prestar asistencia en los 
servicios de urgencia hasta 
que se concedan sus 
peticiones. En su 
declaración, manifiestan su 
indignación por la 
indiferencia mostrada por la 
Diputación Provincial, ante 
las insistentes peticiones que

se le han elevado y que han 
quedado sin contestación, y 
de repulsa igualmente ante 
el reiterado silencio por 
farte de la comisión de 
ormación de post-gradua- 

dos a concertar una fecha 
para la reunión conjunta 
entre los estamentos de 
Zamora y Salamanca, 
aunque esta comisión no ha 
tenido contestación oficial 
ni invitación formal por 
parte de los organismos 
competentes, de Zamoza. 
‘‘Nuestra postura 
— agregan— será 
reconsiderada diariamente 
reunidos en la sala dç 
médicos rotatorios durante 
el horario de trabajo, 
variándola o manteniéndola, 
según el resultado de las 
negociaciones”.

Un trabajador de Elche

Solicita la baja 
en sindicatos
0 Entre otras razones,por no 

aceptar su candidatura en 
las pasadas elecciones

ELCHE, 25 (Lugos/.- El trabajador del sector calzado, 
Antoruo Aforante Bailen, ha presentado un escrito al delegado 
comarcal de Sindicatos, en el que solicita se le conceda la baja 
como afiliado a la Organización Sindical.

Las razones en que apoya su petición se refieren entre otras 
que “en las pasadas elecciones sindicales, habiendo sido 
presentado candidato por mis compañeros de trabajo, no fue 
aceptada mi candidatura por la comisión electoral, sin que al 
respecto nos fuera dada, ni a mi ni a mis compañeros, ninguna 
razón que pudiéramos considerar válida”. En segundo lugar el 
firmante apunta que “el día 20 de enero, ante las irre^laridades 
observadas, referente a la comisión que estudiaba la 
reestructuración del sector calzado, elevé por escrito la 
pertinente denuncia, solicitando se aplicaran las sanciones 
previstas en las leyes vigentes, sin que hasta el momento haya 
recibido ninguna respuesta a mi denuncia”.

Por último solicita “que le sea comunicado a mi empresa, de 
modo que automáticamente deje de descontarme la cuota 
correspo ndiente ’

SE OFRECEN 
1.400 TONELADAS 
DE BACALAO 
PARA PAGAR 
ATRASOS A LOS 
TRABAJADORES

LA CORUÑA, 25 
(Europa Press).— Diez 
millones de pesetas han sido 
ofrecidas en la Magistratura 
de Trabajo de La Coruña 
por 1.400 toneladas de 
bacalao verde japonés que se 
encuentran almacenadas en 
los frigoríficos de la 
empresa “Pysbe” de El 
Ferrol. El dinero se 
destinaría a pagar los atrasos 
que adeudan a los obreros, 
afectados por un expediente 
de crisis.

La partida de bacalao fue 
subastada, en primer lugar, 
en cerca de 33 millones de 
pesetas, pero no hubo 
licitadores. En segunda 
convocatoria fue subastado 
en 24 millones de pesetas, 
pero tampoco interesó a 
nadie, por lo que fue 
adjudicado provisional
mente en 10 millones de 
pesetas a un industrial de 
Irún.

La empresa “PYSBE” 
tiene, no obstante, un plazo 
de ocho días para mejorar la 
oferta.

+
EXCELENTISIMO SEÑOR

Don losé María García Belenguer y García
Ex presidente de la Excelentísima Diputación Provincial

Ex alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento

FALLECIDO EL DIA 12 DE OCTUBRE DE 1975

El presidente de ta Excma. Diputación Provincial y el alcalde-presidente 
del Excma. Ayuntamiento,

INVITAN al pueblo zaragozano al solemne Funeral que se ce
lebrará mañana, día 26, a las siete de la tarde, en la iglesia de San
ta Isabel.
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MADRID: PAROS 
EN LA TELEFONIA

MADRID, 25 (Logos). 
Anormalidades laborales se 
produjeron ayer en la C.T.N.E. 
Mas de veinte centrales 
telefónicas registraban paros 
parciales de media hora. El 
personal de oficinas celebró 
asambleas y mantuvo silencios 
de media hora, y las telefonistas 
trabajaron a ritmo lento durante 
todo el día.

Todos estos actos se 
realizaron como muestra del 
descontento por la 
contrapropuesta ofrecida por b 
empresa

PAMPLONA: continúa sin 
solucionarse el problema que 
afecta las peluquerías y que 
mantiene en paro a 1.38 
peluquerías pertenecientes a 63 
empresas. El conflicto, según 
informan medios sindicales, se 
inició por la petición de lo.s 
trabajadores de incrementos 
salariales, posteriormente, la 
situación se na complicado con 
15 despedidos.

MADRID: la junta sindical 
de conciliación se ha reunido 
para tratar de la situación de los 
1200 despedidos de la empresa 
Roca. Según fuentes sindicales 
el acto finalizó sin avenencia.

MADRID: el Personal 
Investigador No en Plantilla 
(PINP) dd CSIC ha iniciado un 
paro de tres días por no haber 
recibido, a pesar de las 
reiteradas peticiones elevadas a 
las autoridades del CSIC, 
contestación alguna a los 
problemas que viene sufriendo 
dicho personal.

BILBAO: la conflictividad 
laboral afectó ayer en esta 
provincia a doce mil novecientos 
veintinueve trabajadores de 
veintitrés empresas.

SAN SEBASTTAN: tr¡s la

votación celebrada contig 
huelga de los trabaiado^ 
“Safe-Michelin”. En la vou 
participaron dos mil trefe 
tres trabajadores de logqi, 
mil cuatrocientos que se^ 
en huelga, dando el 
un resultado de cuarenU? 
votos f a vorables j 
reincoporación al trabajo,., 
votos nulos y’dos mil dofe 
cuarenta se manifen^ 
partidarios de continuard'^

VITORIA'tras la celelt, 
de una asamblea sindical. 
Polideportivo de Salvation 
la que se dio a conocer ht.; 
económica de la direct¿ 
Orbegozo, los trab^, 
acordaron la aceptación \ 
misma, asi como la vudh¡ 
normalidad, según fJ 
sindicales. ।

Igualmente, se ha pro^j 
la vuelta a la normalidad?; 
trabajadores de ‘Tj 
GabUondo y CIA, S.A.”

Unicamente, pues, per» 
huelga en Metalúrgica CeJ 
de Mondragón.

MADRID: en el Sój 
Nacional de la InformacwT 
ha firmado el convenio cetj-, 
del grupo de cmison¿ 
radiodifusión privada ene; 
se establecen increnii’, 
salarbles, reducción deja» 
bboral así como mejoraséf- 
asistencial. Dicho eos? 
poseerá una vigencia de : 
años.

BILBAO; ayer vede?^ 
normalidad en el seclcr 
panadería, en esta capitá ;. 
diversas negociaciones seP^. 
un acuerdo provisional 
que quedo nórmala'। 
abastecida esta ciudad, à i 
así una tregua para que. ; 
largo de b jornada contn |i 
bs negoebeiones.

Inquietud entre 
los trabajadores (I 
“Radio Liberty”

GERONA, 25 (Logos).- En 
las dependencias de la empresa 
de Radio Liberty, se ha 
celebrado una asamblea de 
todos los trabajadores al amparo 
del derecho de reunión. Allí, 
según informan medios 
sindicales, se han adoptado los 
siguientes acuerdos:

Urgente información a los 
trabajadores sobre si va a

renovarse el contrat: ! 
permjta el funcionamien". 1 
emisora, y por const • 
mantenimiento y estebiió i 
los puestos de 
existentes.

Solicitar apoyo del Gs-' 
en este sentido inters 
gestiones eficaces a través: > 
U.T.T del Sindicato Na:'

■i LOS TRABAJADORES DE "AUTHI' 
ACEPTAN LA PROPUESTA DE 
"MOTOR IBERICA"

SANTANDER, 25 
(Cifra).- Los 2 100 
trabajadores de la factoría 
“Authi” de los Corrales de 
Bueina, Ijan decidido por 
mayoría aceptar la 
propuesta de trabajo 
ofrecida por la empresa 
“Motor Ibérica”.
.Esta propuesta es 

consecuencia del acuerdo 
establecido entre “Authi” la 
administración y “Motor 
Ibérica” por el que esta 
última empresa, a través de 
sus filiales “Mercobusa”, 
‘‘Fundimotor’’ y 
“Bendibérica” adquiere las 
instalaciones de los Corrales 
de Buelna y absorbes 1350 
trabajadores

Los términos de la 
P'-opuesta de “Motor 
í ica” que han^ sido 
ó }tados, en I íneas 
gei._.ales, son que los 1350 
puestos de trabajo se irán 
cubriendo con arreglo a ios 
programas técnicos de las 
empresas.

Se llevará a cabo un 
expediente de jubilación 
anticipada que alcanza 
incluso a ios oue este año 
cumplen los oO años de 
edad, y que se ha ampliado 
también al personal de 
“Nueva Montaña Quijano” 
cuva sociedad admitirá 69 
operarios de “Authi” en

las Forjas de Buelna,y 
en sus fábricas de Ifc 
Montaña y oficinas 
Santander.

TERMINO U 
ASAMBLEA ¡ 
PERMANENTE!

-DE A. T. Si
MALAGA, 25 

secretario del colegio 
de Ayudantes Tét® 
Sanitarios ha hecho públio 
nota en b que se da cuentn 
fínalización y disolución • 
asamblea permanent^ <*, 
desde el pasado día b 
habían constituido en o * 
de actos de b ciudad sü® 
“Carlos Haya”, los A.T- 
la Seguridad Social .

En la misma nota sf ’ 
3ue, posteriormente, en o* 

c actos del Colegio Pr®*® 
de A.T.S. se ha edebra»’ 
asamblea general en 1* 
presidente del Consqo 
de A.T.S. Enrique Riuy»® 
informado de las gestioné 
se han venido realizando»® 
nacional para la consecu^ 
las reivinaicaciones 
del plan a seguir en el T 
con respecto a di' 
reivindicaciones.

E
ntr

de la 
cuenta, al 
benevolencia 
¡ntel ec ti 
menos "tr 
"ancien i 

s u s p e n ! 
conferenci 
coloquios, 
plato diari 
regado con I 
liberalizacit 
’enerosamem 
cuento. Lo 
afectados I 
món Tam 
últinfiament 
conferencias ; 
pro nunciac 
Morodo. I 
Guadalajara, 
tener lugar !< 
han tocado a 
van siendo 
voces acallad 
más de las ve 
comptaudei 
aducidas. El 
largo del dí¡ 
bastante de h 
canto" de 
también ( 
escuchar, siqi 
cuando, a 
Morodo, y : 
intelectuales 
parecer para 
ción. El sis 
me read o,que 
contundenten 
en su día 
exige, por h 
menos, pode 
comparar la 
mercancías

Li 
el

Hi Los 
pese 
por

MADRID, 2í 
del Estado sende 
que se regula la 
tablecen normas

El decreto s 
nacional la aper 
controlada por 
desconcentrará 
referidos al pese 
gubernativa, a q 
nes provinciales 
sindicales de fab

Esta liberali2 
competencb der 
Para respetar la; 
en cada una de i 
los vigentes regí 
yamos en el de 
ochenta gramos 
noventa y sesei 
venta de pan er 
gramos, para Car

El decreto se 
los actuales prec 
sean autorizados

normas PAR/i

. Por otra parte 
®*as para la próxi 
ríe abril próxime 
^mpaña: el prin 

ríe febrero; e 
^nadero en oriq

Ü50 pesetas má: 
concepto de tra 
nada por litro er 
^«ntander. Los 
^ilan entre 1 7 
^ajoz, Burbo’s, 
ra. Vizcaya y Zar
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): PAROS 
ELEFONIG

votación celebrada confiât 
huelga de los trabajadoçhj 
“Safe-Micheun”. En la voU 
participaron dos mil tre«^ 
tres trabajadores de log^S 

. mil cuatrocientos ejue
en huelga, dando el
un resultado de cuarenuJ 
votos f a vorablei ¡i 
reincoporación al trabajo, 
votos nulos y’dos mil donj^ 
cuarenta se manifen, 
partidarios de continuará^

VITORI A f tras la celeli,J 
de una asamblea sindical 
Polideportivo de Salvaticr-l 
la que se dio a conocer L,; 
económica de la directio. 
Orbegozo, los trab^ 
acordaron^la aceptación^, 
misma, asi como la vthI; , 
normalidad, según fJ 
sindicales. ’

Igualmente, se ha pro^j 
la vuelta a la normalidad j(. 
trabajadores de ‘Lj 
GabUondo y CIA, S.A.” f

Unicamente, pues, per»’ 
huelga en Metalúrgica Cfcjj 
de Mondragon.

i-MADRID: en el Sbá) 
Nacional de la Informa^^ 
ha firmado el convenio cofe> 
del grupo de emisora^ 
radiodifusión privada en ti 
se establecen incrent^ 
salariales, reducción dejoa 
laboral así como mqorasi» .
asistencial. 
poseerá una 
años.

Dicho coB», 
vigencia

BILBAO: ayer vok'
normalidad en el secta: 
panadería, en esta capiti i, 
diversas negociaciones se 
un acuerdo provisional pife 
que quedo norm ain't* 
abastecida esta ciudad, 
así una tregua para que .£ 
largo de la jornada contni 
las negociaciones. |

i entre 
ijadores à
Jberty”

renovarse el contra;: ( 
permjta el funcionamierL: | 
emisora, y por consé.-> 
mantenimiento y estebiici I 
los puestos de trrí 
existentes.

Solicitar apoyo del Gs-' 
en este sentido inters i 
gestiones eficaces a través: i 
U.T.T del Sindicato Ne"

ORES DE "AUTHI'
ROPUESTA DE
CA''

las Forjas de Bueina.y 
en sus fábricas de N- 
Montaña y oficinas 
Santander.

TERMINO U 
ASAMBLEA 
PERMANENTE

MALAGA, 25 (Cifraif 
secretario del colegio pW'j 
de Ayudantes Tédf 
Sanitarios ha hecho públio| 
nota en la que se da cuenli" 
finalización y disolución J 
asamblea permanent^ <*,i 
desde el pasado día JT 
habían constituido en 
de actos de la ciudad sUv 
“Carlos Haya”, los A-T-W 
la Seguridad Social J| 

En la misma nota * 
3ue, posteriormente, en o’ 

e actos del Colegio Pro’® 
de A.T.S. se ha celebra^ 
asamblea general en 1* jj* 
presidente del Consqo 
de A.T.S. Enrique Riuyao** 
informado de las gestion^ 
se han venido realizando»® 
nacional para la consecu^ 
las reivindicaciones 
del plan a seguir en o q 
con respecto a 
reivindicaciones.
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Suspensiones 
"a gogó"

tN T R E las virtudes 
de la Reforma no se 
cuenta, al parecer, la 

benevolencia con algunos 
intelectuales más o 
menos ''malditos'' del 
"ancien régime". Las 
suspensiones de 
conferencias, recitales, 
coloquios, etcétera, son 
plato diario a saborear 
regado con las promesas de 
liberalización, escanciadas 
generosamente venga o no a 
cuento. Los dos últimos 
afectados han sido Ra
món Tamames -que 
últimamente tiene más 
conferencias suspendidas que 
pronunciadas- y Raúl 
Morodo. En Sevilla y 
Guadalajara, donde iban a 
tener lugar las disertaciones, 
han tocado a silencio. Y ya 
van siendo demasiadas las 
voces acalladas sin que, las 
más de las veces, se acierte a 
comprender las razones 
aducidas. El país, que a lo 
largo del día tiene ocasión 
bastante de leer y oir el "bel 
canto" de la reforma, 
tamb ién gustaría de 
escuchar, siquiera de vez en 
cuando, a Tamames y a 
Morodo, y a tantos otros 
intelectuales poco gratos al 
parecer para la Adm ilustra
ción. El sistema de libre 
mercado,que el Gobierno tan 
contundentemente reafirmó 
en su día, 
exige, por lo 
menos, poder 
comparar las 
mercancías.

El impuesto de circulación, según los alcaldes

ACUCIANTE NECESIDAD
MADRID, 25 (Logos).— “El cobro del impuesto de 

circulación es una necesidad para todos los 
ayuntamientos españole^’, es la conclusión a que se llega 
después de celebrar una rueda de prensa con los alcaldes 
de Sevilla, Bilbao, Zaragoza, Valencia, Málaga, Cuenca y 
Cáceres, en el ministerio de la Gobernación.

. De acuerdo con el alcalde de Sevilla, señor 
Parías Merry el invpuesto de circulación es justo con la 
participacióri en los ingresos del Estado, los únicos 
impuestos directos de los ayuntamientos y su cobro se 
háce imprescindible para hacer frente a los costos 
producidos por el automóvil en las ciudades, tai como 
son el arreglo de la red viaria,sueldos de los empleados 
municipales,etc.

DESFASE PRESUPUESTARIO

Para el señor Merino Pinedo, alcaide de Zaragoza, el 
citado impuesto supone una parte importante sin cuya 
recaudación el desfase presupuestario de ios 
ayuntamientos haría mayor y resultaría imposible hacer 
frente a los numerosos gastos que anualmente se 
presentan y que crecen en proporción geométrica.

Uno de los alcaldes que comprende la campaña 
desatada contra el impuesto de circulación es el de 
Valencia, don Miguel Ramón Izquierdo, quien señala que 
el ciudadano se siente contribuyente antes que vecino, 
de igual manera apuntó que con este impuesto se está 
jugando mucho con el coeficiente de elevación 
porcentual sin que se paren a mirar las cifras reales, que a 
la larga no suponen cantidades importantes.

EN CUENCA YA PAGAN

El fin último de los impuestos es el prestar servicios

CENTRO REEMISOR 
DE RADIO NACIONAL 
DE ESPAÑA 
EN LOGROÑO

LOGROÑO, 25 (Europa 
Press).— Radio Nacional de 
España lleva muy avanzado 
el proyecto de montaje en
Logroño, 
r e e m i s o r

de un centro 
que podría

convertirse dentro de un 
plazo relativamente corto, 
en emisor regional.

Está calculado que la 
citada emisora puede tener 
una potencia acumulada de 
20 kilowatios.

AYER, EN LA 
REUNION DE LA 
COMISION MIXTA

"Sin su recaudación resuitaria 
imposible hacer frente a 
los numerosos gastos"

■----------------- --—(Merino Pinedo)

con objeto de hacer una ciudad más agradable. Según el 
alcalde de Cuenca, D. Juan Alonso Villalobos, los 
habitantes de su ciudad se están dando cuenta de este 
punto y están comenzando a pagar su impuesto 
religiosamente.

Para don Alfonso Fiaz de Pontamente, alcalde de 
Cáceres hay que comprender la importancia de este 
impuesto resaltando que las mayorías de las alcaldías 
españolas parten de un déficit inicial de sus 
presupuestos, lo que representa que de no cobrarse el 
impuesto de circulación las arcas de los ayuntamientos se 
podrían ver seriamente afectadas.

Las cifras ofrecidas por don Cayetano Utrera, alcalde 
de Málaga son interesantes, con objeto de clarificar los 
malentendidos surgidos. El citado alcalde pone de 
manifiesto que en 1975 la recaudación en Málaga por el 
impuesto de circulación fue de 33 millones de pesetas, 
mientras que los gastos derivados, única y 
exclusivamente de la circulación se elevaron a 50 
millones. Las previsiones para el presente año apuntan 
hacia una recaudación de 110 millones y unos gastos 
superiores a los 300, lo que expresa muy claramente la 
necesidad de este impuesto para los ayuntamientos.

ELABORADA LA 
REFORMA DE 
LA LEY DE 
SUCESION

MADRID, 25 (Logos).- 
La comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional 
se reunió ayer tarde por 
sexta vez bajo la presidencia 
de don Carlos Arias 
Navarro, presidente del 
Consejo Nacional y jefe del 
Gobierno. La reunión duró 
unas tres horas y a ella no 
asistió el consejero nacional 
señor Giríxi de Velasco, que 
se excusó por enfermedad, y 
tampoco pudo asistir el 
ministro de Asuntos 
Exteriores, señor Areitza.

Según informó e) 
secretario primero del 
Consejo señor Palomares 
Díaz, al término de la 
reunión, en el curso de la 
misma se han elaborado los 
criterios básicos* en torno a 
la reforma de la Ley de 
Sucesión. La comisión 
volverá a reunirse el 
miércoles día 31 de marzo.

TODO UN
BO^UE DE

Liberalizado 
el sector 
panadero

■ Los precios se referirán al 
peso y serán autorizados 
por provincias

MADRID, 25 (Europa Press).— Hoy publica el Boletín Oficial 
del Estado sendos decretos de la Presidencia del Gobierno por los 
que se regula la elaboración, distribución y venta de pan y se es
tablecen normas complementarias para la campaña lechera 76-77 

El decreto sobre el pan declara libres en todo el territorio 
nacional la apertura de industrias y despachos, que sólo estará 
controlada por las normas de tipo alimentario* Asimismo, 
^^9'^centrará la fijación de formatos y precios, desde ahora 
referidos al peso, y encomienda estas atribuciones a la autoridad 
gubernativa, a quien elevarán propuestas las respectivas comisio
nes provinciales de precios, tras el informe de las agrupaciones 
sindicales de fabricantes. *

Esta lit^alización de la industria y el desarrollo de la libre 
competencia dentro de la misma, desconcentrada por provincias 
para respetar las estructuras y los hábitos de los consumidores 
en c^a una de ellas, se complementa con la inclusión del pan en 
os vigentes regímenes de precios: el de piezas de ciento veinte 
jarnos en el de precios autorizados, y el peso igual o inferior a 
ochenta gramos en el de vigilancia especial, límites que serán de 
noventa y sesenta gramos para Canarias. Queda prohibida la 
venta de pan en piezas de peso entre ochenta y ciento veinte 
gramos, para Canarias sesenta y noventa.

El decreto sobre el pan concluye que continuarán invariables 
w actual» precios en cada una de las localidades hasta que no 

n autorizados los que se aprueben en virtud de estas normas.

¿jOBMAS PARA LA CAMPAÑA LECHERA

Por otra parte, el decreto que establece normas complementa- 
próxima campaña lechera entrará en vigor el primero 

Próxinro. La disposición establece dos períodos para la 
28 (fe f primero hasta el 31 de agosto y el segundo hasta el 

primero los precios mínimos de compra al 
de origen serán de 13,10 pesetas litro y en el segundo
Q CQ pesetas. El precio de intervención en cada período será 
cóncen^^^^ litro, y el indicativo 0,40 pesetas más. En 

transporte interprovincial no se pcxfrá aumentar 
Santa^rt*^ cuatro provincias gallegas, León, Oviedo y
ospii aumentos autorizados para otras provincias
Bada^*^ *3?^ pesetas (Las Canarias) y 0,25 pesetas (Alava, 
pa o^rbos, Cáceres, Cuenca, Logroño, Palencia, Salaman
ca. Vizcaya y Zamora).

N una publicación zaragozana que 
creo que sale a la calle todos los 

días, que me parece que está sufragada 
en la práctica por todos los zaragozanos 
y qüe prácticamente ningún zaragozano 
lee, inire usted por donde, en eso, para 
un día que se me ha ocurrido hojearlo, 
me he encontrado con un divertido co
mentario <palmarístico> de un gracioso 
plumífero con bula para verter sus gracias 
en la portada, como aquella vendedora de 
botijos que, en los años treinta, tenía per
miso de la <autoriá» para hacer sus corres
pondientes aguas ante una de las arcadas 
de la Plaza Monumental de toros de Ma
drid, sin que nadie le dijera nada. Y tan 
contenta, la señora.

LABAROS

i-ï:

El plumífero en cuestión no tiene nom
bre ni apellidos. Atiende por <Bro- 

quelero». Pues qué bien. <Broquelero> de 
mis pecados, que por lo visto no serían los 
tuyos: Existe la sana costiunbre entre gen
tes de bien, de adelantar nombres y ape
llidos cuando, por la letra, impresa, se pre
tende criticar con más o menos gracejo 
la labor profesional de otros colegas. El 
método de esconderse detrás de un colo
rista seudónimo prefiero no calificarlo.

T e prometo, anónimo plumífero, que 
para hoy tenía la intención de hablar 
en mi sección sobre los dineros de la Pren

sa del Movimiento, sobre quién paga, por 
qué paga, rentabilidades, líneas editoriales 
y un pequeño etcétera. Mira qué casua
lidad.

» una lástima, amigo plumífero, que 
tus gracias sólo las viertas en esa 

publicación que pagamos prácticamente 
todos y que no leemos práctícamente nin
guno. Tu gracejo para llamarme rojo vati- 
canista o algo por el estilo habría tenido 
más <qué» de otra macera,, ¿no te parece? 
Lo habría tenido, sólo con dos condiciones: 
Mayor difusión de lo vertido en letra im
presa, y con tu anónimo desvelado, como 
mandan las normas de la caballerosidad 
y de más cosas.

lENTO que te molesten mis crónicas.
Siento también que el intrincado 

bosque de las nostalgias de filas prietas y 
lábaros (perdona: me hueles a esos aro
mas) no deje ver a veces la realidad de 
acontecimientos ciudadanos con la obli
gada objetividad de la información perio
dística. Siento todo eso y siento también 
que, por culpa de ese bosque, la reconci
liación, su significado y sus mieles futuras 
no te alcancen todavía.'Pero gracias a ese 
vaticanlsmo que me achacas, no pierdo la 
esperanza de ver algún día a este país ser
vido por informadores y comentaristas lim
pios de muchos « handicaps > que aún hoy 
ejercen su peso, por lo visto, sobre tareas 
diarias.

has fastidiado. Por la dichosa éti- 
I ■ ca he tenido que guardarme en la 

carpeta de la paciencia el tema de la Pren
sa del Movimiento previstó para hoy. Más 
adelante habrá ocasión de abordarlo pero 
te prometo que, como siempre, lo abordaré 
con mi nombre y mis apellidos al pie, y 
no con palmeras ocultaciones de identidad.

dicho: Lamento que, para ti, las 
informaciones objetivas que en al

gunos órganos de opinión e información 
están apareciendo de unos meses a esta 
parte, debieran llevar todavía al pie la apos
tilla de <sólo para lectores formados>, pe
ro pienso que a lo mejor sólo sería cosa 
de esforzarse un poco, ponerse al día y 
olvidarse un tanto del intrincado bosque. 
Te prometo que si lo intentas, pediré por 
ti al santo que tú quieras. ¿Contento?

ON último detalle, <Broquelero» anóni
mo: Lo que sucede en la calle no se 

ve degustando cervezas en el interior de 
un bar; se ve en la santa calle, tomando 
notas de lo que acontece y buena cuenta 
de su significado. Esa es la diferencia que 
existe entre hacer Periodismo con nombres 
y apellidos y degustar cerveza en plan anó^ 
nimo. El que no sepa hacerlo, que aprenda.

J. L. Costa Lélascb
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PALMA DE MALLORCA

ACETA Ilustrada" 
publica esta semana un 

amplio informe sobre lo que 
califica como "una ofensiva 
de gran envergadura" que se 
estaría preparando para el 
período del 14 de abril al 1 
de mayo por algunos 
sectores de la oposición. 
Indica que la propaganda de 
la convocatoria ya está 
repartiéndose con centenares 
de miles de hojas 
clandestinas en las que 
-señala el semanario- "lo 
m ás suave que puede 
leerse e s "m o narqu ía 
asesina". La operación sería 
a escala nacional e incluiría 
-siempre según "G.l."- 
huelgas, manifestaciones, 
violencias y aun secuestros. 
La revista añade que los 
panfletos distribuidos "no 
hablan de concordia y 
reconciliación".

La denuncia de "Gaceta" 
es ciertamente preocupante. 
Casi parece innecesario 
volver a repetir nuestro 
pensamiento de que la 
libertad no se construye a 
punta de pistola o con 
barricadas en las calles, ni el 
poder se puede conquistar, 
enfrentando españoles contra 
españoles. Pero, en fin, 
parece que algunos de la 
Izquierda y no menos de la 
Derecha no piensan así. El día 
que desempolvemos, de 
verdad, las urnas en este país, 
veremos qué 
pocos son y

JOSEP MELIA 
RENUNCIA A 
PRONUNCIAR 
UNA CONFERENCIA

P A MA D E
MALLORCA, 25 (Logos).— 
El procurador en Cortes 
Josep Meliá ha renunciado, 
en carta dirigida al 
gobernador civil y jefe 
provincial del Movimiento, 
don Ramiro Pérez Maura, a 
pronunciar la conferencia 
que sobre “La reforma de 
las Cortes” había de dar en 
el ciclo sobre leyes 
fundamentales que se 
celebra organizado por la 
Jefatura Provincial.

Josep Meliá en la carta se 
muestra, según informaba 
ayer “Diario de Mallorca”, 
decepcionado y 
disconforme con las 
suspensiones de diversos 
actos culturales y políticos 
que habían sido 
programados y solicitadas 
las correspondientes 
autorizaciones que la 
autoridad gubernativa 
denegó.
amenazas ANONIMAS

Una conocida familia
mallorquína viene siendo 

* ' de anónimasobjeto 
amenazas 
días.

desde hace unos

Según informa el diario 
“Baleares”, se le exige la 
entrega de 15 millones de 
pesetas o de lo contrario 
darán muerte a uno de los 
hijos, sin concretar a cuál de 
ellos.

PUESTOS EN
libertad

están.

Han sido puestos en libertad 
Pedro Bordoy, Carlos 
Camacho y Julio Sánchez, 
supuestos militantes de la 
federación socialista balear 
del PSOE.

LOS PERIODISTAS MA
DRILEÑOS INTENTARON
MANIFESTARSE

MADRID, 25 (Logos).— 
La Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, felicitó 
ayer la siguiente nota:

“A pesar de no haber 
sido autorizada por la 
autoridad competente una 
pretendida manifestación 
que proyectaba organizarse 
desde el Palacio de la 
Prensa, en la plaza de 
Callao, hasta la de la de la 
Cibeles, sobre las cuatro y 
unos minutos de la tarde de 
ayer, día 24, se observó la 
presencia on las 
inmediaciones del Palacio de 
la Prensa de un numeroso 
grupo de individuos que

sumaban un total de 300 a 
400 personas, que se 
dispusieron a iniciar la 
marcha por la avenida de 
José Antonio hacia la calle 
de Alcalá, portando algunas 
pancartas. Miembros de la 
policía armada invitaron a 
los allí congregados para que 
se disolvieran y circulasen 
por las aceras, a fin de no 
entorpecer el intenso tráfico 
de aquella zona. La fuerza 
pública intervino, 
disolviendo, efectivamente, 
el grupo. Sin embargo, un 
individuo, destacándose del 
mismo, se negó a acatarlas 
indicaciones que se le hacían 
por los miembros de la

REUNION DE DIRECTORES DE REVISTAS
MADRID, 25 (Logos).- 

Doce directores de otras tantas 
revistas de información general 
celebraron ayer una reunión en 
la sede de la Asociación de la 
Prensa de Madrid.

Entre otros objetivos de esta

reunión figuraba el estudio de la 
situación del director de 
“Doblón”, señor Martínez Soler.

No se llegó a ningún acuerdo 
concreto, por lo que hoy volverá 
a celebrarse una reunión en el 
mismo lugar.

DOS N IROS MUEREN DE MENINGITIS
SAN SEBASTIAN, 25 

(Logos).— Ha sido cerrada 
durante diez días la 
guardería infantil “María 
Pilar Izquierdo”, de Pasajes 
de San Pedro, como 
consecuencia de que en los 
Ultimos días han muerto dos 
niños de meningitis, y para 
prevenir df» esta forma un 
posible contagio a otros 
niños.

Según fuentes sanitarias, 
el primer caso aconteció 
hace dos días. Se trata del 
niño Roberto Monedero, de 
tres años de edad, quien, 
después de haber pasado el 
día totalmente normal en la
guardería, fue recogido por 
sus padres. Por la noche 

tener dolores.comenzó a
Avisado un médico, éste

que fuera

LOS REDACTORES DE "ARRIBA" Y EL DIRECTOR
DE "EL ALCAZAR" _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

aconsejó 
rápidamente internado. Una 
vez examinado, los doctores

Fueron disueltos 
por la policía

fuerza pública, a la vez que 
se dirigía en tono exaltado a 
los manifestantes, 
incitándoles a persistir en 
sus propósitos, suscitando 
una actitud insultante por 
parte de algunos de los 
presentes para con los 
miembros de la policía

SIN AVENENCIA
MADRID, 25 (Logos).— En el 

juzgado municipal número treinta y tres 
se celebró ayer acto de conciliación sin 
avenencia entre veintisiete redactores 
del diario “Arriba”, como demandantes, 
y el director de “El Alcázar” como 
demandado.

En representación de don Antonio 
Gibello ha comparecido el procurador 
de los tribunales don José Granados 
Y7eil, y el abogado don Miguel Angel 
García Brera, como hombre bueno. Por 
parte de los redactores de “Arriba” haji 
figurado el abogado don José Mana 
Mohedano, hombre bueno, y el 
procurador de los tribunales doña 
Beatriz Ruano Casanova.

En el escrito de demanda solicitan los 
redactores que el señor Gibello se 
avenga a reconocer:

Que es autor del artículo titulado 
“Intolerable atentado”, publicado en 
“El Alcázar” el veintiséis de enero de 
mil novecientos setenta y seis; que no 
son ciertas las afirmációnes e 
imputaciones que el demandado 
atribuye a la redacción de “Arriba”, y, 
en concreto, todas aquellas que se 
contienen en determinadas frases del 
artículo y que si hay acuerdo entre las 
partes se avenga el demandado a 
publicar el acta de conciliacicm en el 
plazo de dos días en la misma página de 
“El Alcázar” en que fue insertado el 
artículo objeto de la demanda.

El representante del señor Gibello ha 
contestado a la demanda manifestando:

“Que extraña al compareciente la 
acción iniciada de contrario, ya que en 
su artículo no se citaba el nombre de 
ninguno de los demandantes, y 
manteniendo como ciertas^ las 
imputaciones que en el artículo hacia, al 
referirlas, no a la redacción de Arriba, 
sino a “ciertos sujetos ostentadores 
jactanciosos de un marxismo de salón”, 
entiende que, ÿ bien los demandantes se 
consideran a si mismos tales sujetos o, 
por el contrario, ninguna acción tienen 
que entablar, puesto oue no va con ellos 
el referido artículo. Respecto al deber 
de velar por el patrimonio politico oue

sirpone “Arriba” y su pureza doctrinal 
no cree el compareciente que pueda 
ofender a nadie tal afirmación, ya que a 
diferencia de algunos comunistas que se 
sienten ofendidos cuando se les llama 
así, a los falangistas los ennoblece 
propagar su condición de tales. El 
compareciente desea añadir que en uso 
del secreto profesional, al que supone 
prestarán su adhesión los actores no 
debe hacer mayores revelaciones, pero 
sobre sus afirmaciones en el artículo de 
referencia bastaría consultar los ficheros 
de la Dirección General de Seguridad”.

El señor Mohedano, representante de 
los demandantes, ha replicado que “a la 
vista de lo manifestado por la 
representación de la parte demandada, y 
teniendo en cuenta que las imputaciones 
vertidas en el citado artículo se hacen de 
manera indeterminada y genérica a los 
miembros de la redacción de “Arriba” y 
concretamente a ciertos sujetos de la 
misma que no se nombran, 
perteneciendo todos ellos a la citada 
redacción, y dado que el señor Gibello 
al ampararse en el secreto profesional es 
el único que conoce a los autores de los 
supuestos hechos, solicita se avenga a 
reconocer que ninguno de los veintisiete 
demandantes está incluido entre las 
personas que dentro de la redacción del 
diario “Arriba” hubieran cometido, en 
caso de ser ciertos, los citados hechos. 
Que asimismose avenga a reconocer que 
no es procedente en este caso estar 
cubierto al amparo del secreto 
profesional por haberlo quebrado el 
propio demandado desde el momento 
en que presentó denuncia de los hechos 
que conocía ante la autoridad 
competente, y ser esa la razón por la 
que los mismos figuran en la Dirección 
General de Seguridad”.

Finalmente, y tras una breve 
discusión, las partes se reafirmaron en su 
postura, y el juez dio por terminado el 
acto sin conciliación.

Los redactores de “Arriba” podrán in
terponer, si lo estiman pertinente, quere
lla criminal por injurias y calumnias con
tra el señor Gibello, como presunto autor 
de tal delito.

que le atendieron emitieron 
el diagnóstico de “psesis 
meningococica” aguda. El 
niño falleció a las pocas 
horas.

EI segundo caso se 
produjo el lunes, al fallecer 
el niño Gorka Garmendia, 
también de tres años de 
edad, quien sufrió los 
mismos síntomas que el 
primer niño. Parece ser qije 
el domingo lo pasó sin 
anomalías de ningún tipo, 
hasta que en la noche del 
citado domingo comenzó a 
sentir molestias. Internado 
en la residencia sanitaria, le 
diagnosticaron la misma 
enfermedad.

A la guardería “María 
Pilar Izquierdo” asisten 
ciento sesenta niños y han
sido trasladados a sus
domicilios hasta que cese el 
plazo de cierre por diez días 
decretado por la Jefatura 
Provincial de Sanidad. Se 
señala que cuando apareció 
el primer caso de meningitis 
en este centro, todos los
______ _ . la guardería 
recibieron la medicación
n ¡ños de

oportuna 
situaciones
posibles contagios.

para evitar 
similares y

EL HOSPITAL 
DE SAN PABLOz 
CERRADO
BARCELONA, 25 

(Logos).— Al igual que 
ocurrió anteayer y ayer el 
servicio de urgencias del 
hospital de la Santa Cruz y 
San Pablo se ha visto 
precisado a efectuar el cierre 
provisional del citado servicio. 
Ello es debido al número de 
pacientes, que sobrepasa su 
capacidad asistencial. El 
problema no es nuevo, ya que 
durante el año pasado el 
hospital de San Pablo hubo de 
adoptar esta misma medida en 
varias ocasiones, al tiempo.
que siguiendo su
información 
denunciaba

a la
I i'nea de 

I ciudad.
a hora se

ratifica en ello- el déficit 
hospitalario existente en 
Barcelona.

yU

palabras 
para 
meditar

"En media docena 
de años nos habre
mos muerto todos 
y esta discusión 
será inútil"

El tiempo da la razón a todos y a cada cual lo que 
es de razón.

Imaginen ustedes cómo pueden ser "líderes" 
hoy, y por poco dinero. La fórmula es sencilla.

la OTI 
mediano! 
Cecilia es

alguien ahora ser tan ingenuo de creerse portavoz 
del pueblo? Porque los legales no llegan al cuarto 
de millón de adhesiones, entre varios. Y los ileales, 
como aún lo son, no pueden alegar firmas, ni 

verdad.

armada.
Ante la insistente actitud 

del mencionado individuo 
fue detenido y conducido a 
la Dirección General de 
Seguridad donde fue 
identificado como Rodrigo 
Vázquez - Prada Grande, 
quien, tras prestar 
declaración, quedó en 
libertad”.

(Presidente de la 
Comisión de la Liga 
de Mutilados e Invi 
lidos de Guerra de 
la zona republicana, 
a “Posible”)

OA 
pæ 

dos mozi 
no hice « 
de gitan: 
caja de c 
viaje fin 
^on su ai 
me siguí' 
una a8o< 
Santos d 
Doctor ’ 
sensatam 
mundo, 
malos, ei 
de bien ] 
de Jeho 
nuestras 
nos diga: 
cosa de e

Ahora la moda es estar en la oposición.
Algunos se afeitaron o dejaron crecer el bigote 

finito, para serlo de "siempre". Y es que ahora e$ 
más fácil. Y más bonito. Y hasta es de buen tono.
Algunos están en la oposición sin renunciar a 
alguna prebenda anterior. Otros porque les 
"renunciaron". Pero sólo el que vale perdura, y 
muchos gallitos de hoy serán olvidados mañana.

Alquilan un salón, convocan a la prensa, acuden 
acompañados de un grupito de amigos, y unos 
cuantos familiares. Dice que es el lider del Partido 
Radical — socialista— unificado — del 
pueblo—español, y empieza a criticar las medidas 
del gobierno, con dureza, dice unas cuantas 
verdades, suelta unos tópicos, y se va a casa.

Convoca una conferencia un poquito más tarde, 
y repite lo anterior. Si los oyentes son obreros, 
duro al capital. Si son capitalistas, mime al capital.

En cuatro días usted será un "líder". Se hablará de 
usted, podrá promocionarse, y como estar en la 
oposición es muy fácil, nadie va a contar las 
adhesiones que tiene. Y podrá presumir de líder de 
la oposición mientras no le llamen, que lo dudo, a 
formar parte del gobierno. Allí se acabaría la cosa.

En cuatro días estaría quemado. Esto viene a 
resultar la realidad de hoy. ¿Ds dónde ha salido 
tanto "cabecilla"? ¿Dónde estaban antes? Y 
resulta que todos arrastran al parecer a las 
multitudes. Y hablan alto, y claro... Hasta ésos que 
se vieron negros para conseguir unas firmas, y que 
todos juntos quieren formar un frente, y que en 
total no llegan al cuarto de millón. Y sin embargo 
se arrogan el derecho de hablar, según ellos, en 
nombre del pueblo. ¿De qué pueblo? ¿Puede

número, ni afiliados. Y si dijeran la 
¿cuántos afiliados tienen?

El país no está para bromas, ni para

Quiere vivir con decoro, no quiere que 
diga cómo administrar su dinero, quiere 
quiere tranquilidad y un trabajo seguro.

cuentos.

nadie le 
libertad, 
Algunos

—muchos— hasta se conforman con vivir con 
decoro a base de hacer horas extras, vendiendo su 
libertad por unos duros más, con lo que hipotecan 
su vida a cambio de un confort, qu^ 
indiscutiblemente apenas disfrutan. Pero, de ahí > 
seguir como borregos a Fulano o Perengano, va un 
abismo. De los escarmentados nacen los avisados.

Hoy, no bastan sólo las palabras.

El español 16.929.937
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palabras 
para 
meditar

de t j9 i
LOS ULTIMOS DIAS DE ÿ

EN LA D.G.S.

NO DAN

"En media docens 
ie años nos habré 
Tíos muerto todos 
y esta discusión 
será inútil"

Eduardo ALARCON

NUESTROS TIEMPOS.
MANUEL MUR DTI: " RETIRADO 
PARA DESCANSO DE MUCHOS 
CECILIA,ENAMORADA

(Presidente de la 
Comisión de la Liga 
de Mutilados e Invi 
lidos de Guerra de 
la zona republicana, 
a “Posible”)

ni

OMO los ánimos están para bromitas, el otro día, 
pasando por calle de Velazquez, se me acercaron 

dos mozuelos, extranjeros ellos, a los que, en un principio, 
no hice caso porque estos barrios elegantes son una plaga 
de gitanas con niño en brazos, estudiantes que te ofrecen 
caja de cerillas para que les des diez duros y así pagarse el 
viaje fín de carrera y otra serie de pedigüeños que pueden, 
^on su arte mala, hasta darte el timo de la estampita. Pero 
me siguieron y tuve que parar. Resulta que pertenecen a 
una asociación llamada ‘Ta Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Ultimos Días”, rama en Madrid, avenida 
Doctor Federico Rubio y Galí, 36. Me hablaron muy 
sensatamente de los últimos días que está viviendo el 
mundo, que hemos de rezar en famUia, que no seamos 
malos, en una palabra, y así no ir al infierno para dentro 
de bien poco tiempo. Estoy acostumbrado a los “Testigos 
de Jehová”, que también tienen lo suyo en favor de 
nuestras almas y el fin del mundo. Pero, claro, que ahora 
nos digan que lo de la vida va a ser para pocos días, es 
cosa de empezarlo a pensar. O a reir.

star en la oposición, 
lejaron crecer el bigote 
’e". Y es que ahora es 
hasta es de bu en tono, 
ición sin renunciar a 
r. Otros porque les 
il que vale perdura, y 
'án olvidados mañana.

in a la prensa, acuden 
to de amigos, y unos 
e es el lider del Partido 
— u nif icado —del 
I a criticar las medidas 
j, dice unas cuantas 
is, y se va a casa.

) un poquito más tarde, 
s oyentes son obreros, 
alistas, mime al capital.

n "líder". Se hablará de 
se, y como estar en la 
nadie va a contar las 
drá presumir de líder de 
! llamen, que lo dudo, a 
Allí se acabaría la cosa.

uemado. Esto viene a 
I. ¿Ds dónde ha salido 
de estaban antes? Y 
ran al parecer a las 
y claro... Hasta ésos que 
íguir unas firmas, y que 
ar un frente, y que en 
Î millón. Y sin embargo 
hablar, según ellos, en

pueden ser "líderes" 
La fórmula es sencilla.

os y a cada cual lo que

y por componer, crear, sin necesidad de aspavientos 
publicitarios. Remolona estuvo para asistir al Festival de 
la OTI pero no tuvo más remeclio’ “Amor de 
medi^oche” la canción de la defensa en palabras de 
Cecilia es “la historia sobre una mujer-objeto”.

Manuel Mur Oti es de lo más aivertido. El mismo se 
autodefinió como “genio" del cine español. Por eso 

me comentó que “me retiraron para descanso de 
muchos" Gran poeta Manolo que me dió charla larga de 
Nueva York, su segunda patria. “Nueva York es como una 
esperanza, un dolor, una alegría. Nueva York, no ahoga a 
nadie, se ve y siente el cielo con sus eternas palomas en los 
parques que alguna de ellas puede ser la de la paz. Es 
como la gloria, la eternidad fiirtiva de la rosa". Después- 
me siguió confesando que su voz insolente le ha 
conseguido muchos disgustos. Pero que sigue siendo el 
‘̂ enio” del cine. Acaba de terminar .película, “Morir, i 
dormir, o tal vez soñar" Dice que es la mejor del cine 
español QuizáManolo olvide que estamos en la medianía 
de la década de las setenta y no en los principios de los 
cincuenta, cuando su “Condenados" o “Fedra".

Cecilia en d puesto de primera “cantautora”. Realista 
con “Un millón de sueños”. Valiente con “Andar” y 

hoy, Cecilia, enamorada. El es José Luis, d de “La 
charada del tio Honorio”, el autor de “Dame gíiisqui, 
Cheli ’ y de profesión de verdad, sic ¿dogo. Hacen buena 
Sareja los dos por intdigentes, por encontrarse al margen 

e ese mundo complicado, al que se deben, de la canción

qué pueblo? ¿Puede 
nuo de creerse portavoz 
jales no llegan al cuarto 
ntre varios. Y los ileales, 
jeden alegar firmas, ni

si dijeran la verdad,

romas, ni para cuentos-

no quiere que 
dinero, quiere 

trabajo seguro.

nadie le 
libertad, 
Algunos

nforman con vivir con 
ras extras, vendiendo su 
ás, con lo que hipotecan 
le un confort, qu® 
Jisfrutan. Pero, de ahí a 
llano o Perengano, va un 
ados nacen los avisados.

ilabras.

^pañol 16.929.937

El otro día, la centralilla de la emisora se bloqueó 
cuando Mayte Mancebo hablaba de su libro "Cómo se 

hace el amor en España" Señoras de bien tomaron a mal 
sus ptalabras, sobre todo cuando dijo algo así como que 
"el matrimonio,para la mujer, es una prostitución".

Carta de Clemencia Torres que transcribo: “Querido 
amigo: Te escribo esta carta para que a través de ella 

hagas llegar mi tremenda gratitud por la acogida que las 
radios, la prensa y los cmnentaristas estais prestando, a lo 
mejor sin daros cuenta de la enorme felicidad que todo 
esto significa para una artista colombiana, que ha 
encontrado tantos y tantos y tan buenos amigos en 
España”. Pues por nosotros míe no quede, y aquí esta la 
copia de una mujer a^adecida. Con “la canción para una 
esposa triste”, se ha situado en el país, país, país, del que 
tanto sabe mi buen amigo Forges para decir, como a 
manera de broma, cosas bien serias y sabrosas.

Intenso amor el que viven Amparo Muñoz y Patxi 
Andior». La cosa cuelga ya de hace dos meses cuando 

Amparo y Máximo Valverde, dijeron qué verdes las habían 
segado para su asunto sentimental. De los que no se ha 
vuelto a hablar como romance es de Lolita y Camilo 
Sesto. Y hablando de ex-mises, ¿que hará ahora Carmen 
Cervera sin su Espartaco Santoni, hoy en la cárcel de 
Carabanchel por presunta estafa?

¿Y la V idi ta, cómo sube! Los fitmadores nos 
podemos ir preparando. Estamos amenazados, según 

rumores de subida alta. Claro está que dejar de Jumar se 
puede, pero de comer pan, es más difícil. Lo que si es 
cierto, al menos en Madrid, es que con subidas o bajadas, 
los espectáculos, bares y restaurantes, están cada vez más 
llenos. Y más caros. Por la noche, en cualquier “boite”, la 
copa está entre cuatrocientas o quinientas pesetas Y ya se 
sabe que una vez metidos en juerga no sacias tu sed con 
un solo vaso.

ANDORRA 
TAMBIEN CAMBIA 

DE HORARIO
SEO 

también 
España

■

25 (Logos).— Andorra cambiará 
oe horario para acomodarlo al acuerdo entre 

semana X ^T’ncia de adelantarlo el próximo fin de 
ya ouí^^JT^ornento no se producirá esta modificación, 
GennraiP^^^ establecerla debe celebrar reunión el Consejo 
día 31 Aprobarlo. Esta reunión está prevista para el 
Frincinaw/ actual mes, por lo cual los visitantes del 
cuenta ® - P’^’^^^mo fin de semana deben tañeren 
efeetnc • cierre de la aduana de Seo de Urgel a 
Una hftM ^®^'aración de mercancías se producirá con 
Esnaña .ñ , adelanto sobre el horario existente en 
«^siyina en aquella fecha.
* ®' nuevo horario será establecido enS5' Andorr» «“•*<> horario ¡ra el día uno de abril próximo.

NOMBRES
DE ESPAÑOLES EXILIADOS 
CON PASAPORTE

. ?<Logos).- Un portavoz de la Dirección General 
de Sounded ha informado a la agencia Logos que efectivamente 
Oh húmero de españoles que se encuentran actualmente en el 
exilio fuera de nuestro país recibirán sus pasaportes en fecha 
breve, con lo que podrán regresar a España.

Aunque no se conoce la cifra exacta de los pasaportes que 
serán concedidos a estos compatriotas, se sabe que pasarán de 
ochocientos. El mismo portavoz manifestó: "No podemos 
facilitar los nombres de las personas a quienes se les concederá 
pasaporte".

El ministro de la Vivienda, 
en Granada

# Se construirán 
2.000 viviendas 
por valor de 
1.600 millones

GRANADA, 25.(Logos).- El ministro de la Vivienda, señor 
Lozano Vicente, acompañado de altos cargos de su Departamento 
hizo hoy su primera visita oficial a Granada, a donde llego 
procedente de Almería, a última hora de la tarde.

El señor Lozano Vicente, en viaje por varias provincias andaluzas 
para estudiar con las autoridades de las mismas la grave problemática 
del sector en materia de viviendas, existencia de chabolismo. falta de 
suelo urbanizable y otros aspectos de su departamento, asi como el 
paro que hay en el sector de la construécion, que recibido por las 
autoridades granadinas en Huenesa, en el límite de la provincia de 
Almena, desde donde se trasladó en automóvil a Guadix, localidad 
donde almorzó antes de seguir viaje a Granada.

En la capital granadina, el ministro de la Vivienda, mantuvo una 
sesión de trabajo en el Gobierno Civil con las autoridades 

provinciales y representaciones de distintos sindicatos, reunión en la 
que le fue expuesto el amplio problema del sector en la provincia.

Posteriormente, se entrevistó con los informadores de Prensa, 
Radio y Televisión, a quienes manifestó el ministro que el objetivo 
esencial de su visita era poner en marcha medidas a corto plazo para 
p^ar en parte h grave problemática del desempleo en la provincia, 
principalmente en el sector de la construcción. Anunció que, 
durante este año, se iban a desarrollar obras de promoción directa 
del Ministerio de la Vivienda, —por valor de mil seiscientos millones 
de pesetas para construir dos mil viviendas y que con el apoyo 
estatal, se van a promover a través de la iniciativa privada unas 
cuatro mil quinientas viviendas más.

Se espera, -afirmó- que con esta acción se absorban diez mil 
puestos de trabajo. Terminada la rueda de prensa el ministro 
emprendió viaje a las nueve de la noche por carretera a Málaga, 
donde hoy seguirá sus contactos con las autoridades en relación cotí 
problemas de su ministerio.

Reorganizada 
la Agencia de 

Desarrollo Ganadero
MADRID.

Press).—
25 (Europa

El Ministerio de
Agricultura publica hoy en el 
Boletín Oficial del Estado un 
decreto que aprueba la nueva 
estructura orgánica de la 
Agencia de Desarrollo

Ganadero, creada como 
organismo autónomo el 11 de 
julio de 1969 para asegurar los 
servicios de asisterx:ia técnica y 
supervisar los créditos otorgados 
a los ganaderos por eí Banco

Internacional de Reconstrucción 
y Fomento.

Esta modificación tiende a 
prestar al sector un servicio 
técnico y financiero cada vez 
más eficiente, V a consolidar las 
mejoras emprendidas por el 
empresario ganadero acogido a 
las ayudas de la agencia, que ha 
recibido el segundo crédito del 
citado banco, todo ello con 
criterios de productividad 
creciente, racionalización y 
mejor organización del trabajo.

PRECISIONES DE HACIENDA

Dec/aración sobre e/ domici/io físca/
MADRID, 25 (Logos).— La orden del Ministerio de 

Hacienda de veintiocho de febrero pasado,publicada el 
día seis de marzo, establecía la obligación de formular la 
declaración de domicilio fiscal. Ante las dudas surgidas 
sobre a qué sujetos pasivos se refiere esta, orden, el 
Ministerio de Hacienda declara que han de presentar la 
citada declaración en el modelo oficial, todas las 
personas físicas, titulares de establecimientos industriales 
o mercantiles, que satisfagan cuota de licencia fiscal del 
impuesto industrial; las que ejerzan actividades 
profesionales o artísticas sujetas a licencia fiscal del 
impuesto sobre los rendimientos del trabajo personal; los 
propietarios de alguna vivienda y, por tanto, sometido al 
pago de la contribución urbana, y los que satisfagan 
recibos de cuota fija de la contribución territorial rústica

y pecuaria. Msimismo, se incluyen los contribuyentes 
que, no siéndolo por alguno de los impuestos 
anteriormente reseñados, hayan de formular sus 
declaraciones anuales por el impuesto general sobre la 
renta de las personas físicas.

El plazo para presentar la declaración por las cuotas 
de licencia fiscal del impuesto sobre los rendimientos del 
trabajo personal (profesionales y artistas) y del impuesto 
sobre actividades y beneficios comerciales e Industriales 
(impuesto industrial), se cerrará el próximo catorce de 
abril. Por su parte, ios contribuyentes por contribución 
urbana dispondrán desde el día catorce al treinta del mes 
de abril. Todos los demás contribuyentes habrán de 
efectuarla entre el tres y el treinta y uno de mayo.
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EL PADRE AKGSL 
MARTINEZ FUERTES

PARA NUESTRA INTEGRACION EN LA C. E. E., SEGUN EL MINISTERIO DE COMERCIO

SE RETIRA PARA EL
CONSEJO DEL REINO “el HD va a ser HG

(A PETICION DE SUS 
REPRESENTADOS)

MADRID, 25 (Logos).- 
El padre Angel Martínez 
Fuentes retira su 
candidatura a consejero del 
Reino por la Organización 
Sindical, a petición de sus 
representados, que le ruegan 
encarecidamente se dedique, 
como lo hizo hasta ahora, a 
la defensa de los intereses de 
la enseñanza no estatal, 
según fuentes próximas al 
Sindicato Nacional de 
Enseñanza.

comisión, señor Garrigues, 
ministro de Justicia.

Al despacho del padre 
Angel Martínez Fuertes han 
llegado cartas, que le 
ofrecen incondicionalmente 
su voto para estas 
elecciones. Parece ser que el 
padre Angel era el candidato 
con mayores posibilidades.

REUNION DE LA 
COMISION DE 
REGLAMENTO DE 
LAS CORTES

MADRID, 25 (Logos).- 
La comisión de reglamento 
de las Cortes se reunió ayer 
bajo la presidencia ¡iel 
titular de la Cámara, señor 
Fernández Miranda, y con 
asistencia del representante 
del Gobiernç en dicha

Según nuestras noticias, 
la comisión ha estudiado 
diversas propuestas 
existentes en el seno de la 
misma para una reforma 
reglamentaria; especialmen
te se ha detenido en el 
estudio de un procedimien
to para el debate de los 
proyectos de ley en el 
pleno, con objeto de agilizar 
el dictamen del programa de 
reformas políticas del 
Gobierno.

Por otra parte, en el 
Boletín Oficial de las Cortes 
se publicó ayer el proyecto 
de ley que regula el 
proyecto de asociación 
política, de cuyo contenido 
ya hemos informado en 
anteriores despachos. Sin 
embargo, en el boletín, que 
envía dicho proyecto al 
estudio y dictamen de la 
comisión de presidencia y 
leyes fundamentales de las 
Cortes, no se publica la 
composición de la ponencia 
3ue haya de informar en su 

ía las enmiendas. El 
proyecto se somete al 
procedimiento ordinario, 
por lo que será un plazo de 
20 días para que los 
procuradores formulen 
enmiendas al mismo.

MmIbAZmmH i “LA ÉSPANA OEROCftATlCA TENDRA |||||IT||I|| I QUE NEGOCIAR. A PESAR DE TODO/-:

■i MADRID, 25 (Logos).— Las relaciones económicas internacionales acusan
todavía las tensiones de la crisis que el mundo occidental ha venido padeciendo en 
los dos últimos años. Es una situación turbulenta, de la que los recientes reajustes 
monetarios son buena prueba, en la que el comercio sufre, los problemas se agravan 
y los intereses proteccionistas encuentran mds fácilmente audiencia ante las 
autoridades responsables de políticas come cíales y arancelarias, empieza diciendo el
editorial que hoy publica el boletín del Ministerio
Comercial Española”.

lor supuesto, frente a la

palMa j 

13,43 por 10 
gl total de lú 
pasado mes i 
Consejo Econ 

l,a encues 
los que estab 
con un total i

En lo que 
refiere este n 
gue prevé , 
siempre refrr^ 
efectiva del 4

España, por supuesto 
—sigue el editorial— se ha 
visto afectada por esta 
situación en prácticamente 
todos los aspectos de sus 
relaciones económicas con 
el exterior: emigración, 
turismo, inversiones 
extranjeras, exportaciones. 
Por ello nuestra balanza de 
pagos no ha sido capaz de 
rehacerse en forma 
apreciable del impacto 
causado por la elevación del 
precio del petróleo y por 
ello —y por el manteni
miento de tasas de inflación 
sustancial mente más 
elevadas que las registradas 
en el resto del mundo 
occidental— la peseta ha 
tenido que ser devaluada. 
Estas dificultades han 
aparecido en nuestras 
relaciones con todas las 
grandes áreas económicas y

MAL MOMENTO”

Pero nos tememos que 
cuando en ocasiones se hace 
referencia al “mal 
momento’’ que las 
relaciones comerciales entre 
España y la CEE puedan 
estar atravesando, y se echa 
de menos un acuerdo global

de Comercio “Información

un tema político. En el que, 
por razones esencialmente 
políticas —otra cosa es si de 
gran política o de 
seudopolítica— en más de 
una ocasión hemos corrido 
el riesgo de cambiar nuestra 
primogeniture por un plato 
de lentejas.

CONDICIONES

que pudiera mejorarlas se 
estos problemasolvidan

generales de la economía
mundial y europea, la

En efecto, tras el 
aceptablemente buen 
acuerdo de mil novecientos 
setenta, los intentos de

repercusión inevitable, y se 
actúa u opina desde 
posiciones que no solo 
describen hechos sino que 
reflejan posiciones políticas. 
Pues, sin ninguna duda, 
ahora, como hace un año, 
como en mil novecientos 
sesenta y dos, el tema de 
nuestras relaciones con la 
CEE ha sido esencialmente

revisión 
relaciones

de nuestras 
con la CEE,

española al encontrara, 
enfrentando en las presentas 
circunstancias una rebaja 
rápida de nuestros aranceles । 
industriales, sin recibir j, 
cambio apenas nada niÍ! 
que la desaparición de unos 
aranceles comunitarios yi 
hoy a niveles muy bajos. 
Porque lo que está en 
nuestra opinión 
perfectamente claro es que 
tomate, atún, pepinos, 
vinos, naranjas, limones y ; 
aceite de oliva se i 
encontrarían, en el marco 
de ese eventual nuevo 
acuerdo, en una situación 
muy similar a la actual. Y 
que textiles, zapatos y 
siderurgia estarían incluidos f 
de alguna forma en listas de 
productos sensibles a los 3 
que no afectaría plenamente 4 
el desarme arancelario 
comunitario J

MADRID. 25 
próximo día 29 
Moscú una deleg 
para ¡a negoc 
convenio de tráfi 
España y la Uniór

El objetivo dei 
establecimientí 
regulares entre M 
por las compañías 
ambos oaíses.

EXPOR

hechos en cierta medida 
necesarios por la ampliación 
de ésta a tres nuevos 
miembros, se basaron en la

JUEGO POLITICO

disposición a aceptar 
condiciones impuestas 
Europa, pensando 
diciendo— que 
mantenimiento de 
cordón umbilical

las 
por 
—o
e I 
un 

con

DAR GRACIAS

0

que pagar un 
aceptación de 
desarme hacia 
libre cambio 
acompañado

nuestrros nueve vecinos era 
vital para asegurar la 
democratización de nuestço 
país, y que por ello había

precio; la 
un rápido 

la zona de 
industrial 

de escasas
concesiones comunitarias en 
el terreno agrícola, y, en la 
práctica, de un “luego ya 
veremos” para cuando 
fuéramos, de verdad, una 
democracia homologable.

Peró no solo eso. Esi| 
España eventualmente | 
democrática, con capacidid 4 
para ser miembro de pleno i 
derecho, tendrá que^ 
negociar, a pesar de todo, / 
sus condiciones de entrada. I 
Y sería, cuando menos r 
imprudente, Jugar hoy las 
bazas que. Dios mediante, b 
vamos a necesitar en esa L 
negociación de verdad. « 
Nadie debe ser tan ingenuo 
como para descubrir sus ’ 
mejores cartas económicas ‘ 
porque el juego vaya a sei 
esencialmente político.

OPINION DEL 
GOBIERNO

Hay quienes dan gracias a 
Dios porque el tiempo —y 
sin duda la torpeza o 
lentitud de las autoridades 
europeas que perdieron aquí 
un excelente negocio— no 
permitiera llegar a concluir 
un acuerdo revisado en la 
línea de la propuesta zona 
de libre cambio industrial. 
Otros,^ que se lamentan de 
que así net fuera, harían bien 
en pensar en lo que hubieç^ 
supuesto para la economía

EL 6
JdAD^D, 25 

exportación de bu 
hay que sumar la 
hi^es extranjero 
el o por ciento d 
exportaciones esp 
«I afto 1975, 
facilitados por Coi

Los p^ses de 
estois produc 
Argentina, Col 
Egipto, Estad os JJ 
Islandia, Poloni 
Yugoslavia. ,

BANC

NIEVE PARA TODOS EN

CERUR
FINES DE SEMANA con el magnifico hotel 
MÓNTE ALBA,Tres estrellas.

Viajasen autopullman.Desde almuerzo sábado al 
almuerzo domingo-

PRECIO: 1.795 Pts. • Sin transporte: 1.425pts
Reserva de plazas en:

lo iná»**** 
co-*'’

En resumen, ha habido a 
lo largo de los últimos años 
dos posiciones distintas. La 
de quienes pretendían 
concluir como fuera un 
nuevo acuerdo, de dudosas 
consecuencias económicas, 
pero que proporcionaría 
unas ciertas ventajas 
"políticas” que nunca 
fueron bien definidas. Y li 
de quienes se oponían a 
negociar realmente a fondo 
y entregando la gran baza 
— c asi la única baza 
económica— de nuestro 
arancel industrial si li 
negociación no tenía como 
meta —como meta final 
posible con todo lo que eso 
significaba en el terreno de 
nuestras propias estructum 
políticas— la adhesión d^ 
pleno derecho (con laques; 
que entrarían de verdad o" 
Europa nuestros pepinos y 
tomates y participaríamos 
en el FEOGA, y en la ayuda 
regional y social, y en ■> 
toma de decisiones). Hof 
parece que esta es u 
opinión, que unos no 
llamaría precisamen^ 
técnica, del Gobierno de 
Madrid.

Cambio

DIVIS

1 
1
1 
1
1

Dólar USÂ 
Dólar Can 
Franco Fr 
Libra Este 
Franco Su

100 Francos B 
1 Ma ico Ale

100 Liras Itali;
1 Florín Ho
1 Corona Sl

Corona Di
1 Corona N<
1 Marco Fin

100 Chelines Â 
100 Escudos P 
loo Yens Japo 
100 Francos B

Antea e

^l^ajex Mefía
COSO,49-tel 296823 x AVDA GOYA,56-tel 211440

pérdidas, u 
de tan P®'*^ 

sabotea'

A CUALQUIER 
PRECIO

Y en pura lógica paf** 
la única que 
mantener quien de verdaQ 
desea que España t 
dentro de la Comunida^' 
Porque está claro flue soto 
una España deiiíoctític» 
podrá llegar a la plej* 
arihacíAn V Wti taVTlb*^

RATICIDA IBYS152-S
Solicite Información para desratizaciones masivas en el Centro 
de Estudios del Instituto Ibys, Bravo Murillo, 53, Madrid ■ 3

Zaragoza. Burgos, 20 Tel. 25 03 44 Delegado: 'D. Julio Frisas Cucalón

adhesión. Y Wy tambi
claro que una T 
democrática no dl^ 
plantearse, ahora à 
razones económicas, » | 
cuestión de firmar lo <!•" 
sea, a cualquier precio, P.V’ 
lograr una homologaciO'' I 
imposible.

Aprobado p 
«on a

SGCB2021
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I DE COMERCIO

tañóla al encontrarjt 
rentando en las presentes 
constancias una rebab 
ida de nuestros aranceles 
lustriales, sin recibir j 
ibio apenas nada mis 
! la desaparición de unos 
nceles comunitarios yi 
r a niveles muy bajos, 
rque lo que está en 
estra opinión 

fectamente claro es que 
nate, atún, pepinos, 
os, naranjas, limones y 
eite de oliva se 
ontrarían, en el marco 

ese eventual nuevo 
erdo, en una situación 
y similar a la actual. Y 
s textiles, zapatos y * 
erurgia estarían incluidos ‘ 
alguna forma en listas de 
iductos sensibles a los 
! no afectaría plenamente 
desarme arancelario

fiunitario

EGO POLITICO

Peró no solo eso. Ese 
paña eventualmente 
riocrática, con capacidid 
a ser miembro cié pleno 
recho, tendrá que 
ociar, a pesar de todo, 
condiciones de entrada, 
sería, cuando menos 
trudente, Jugar hoy las 
as que. Dios mediante, 
tos a necesitar en esa 
yociación de verdad 
lie debe ser tan ingenuo 
no para descubrir sus 
¡ores cartas económicas 
que el Juego vaya a sei 
icialmente político.

inion del
BIERNO

En resumen, ha habido a 
argo de los últimos años 
posiciones distintas. La 
quienes pretendían 

te lu ir como fuera un 
vo acuerdo, de dudosas 
tsecuencias económicas, 
o que proporcionaría 
as ciertas ventajas 
olíticas” que nunca 
ron bien definidas. Y la 
quienes se oponían a 

ociar realmente a fondo 
¡ntregando la gran baza 
asi la única baza 
inómica— de nuestro 
ncel industrial si la 
ociación no tenía como 
ta —como meta final 
ibie con todo lo que eso 
lificaba en el terreno dt 
stras propias estructuras 
íticas— la adhesión ¿I 
10 derecho (con la quesi 

entrarían de verdad en 
opa nuestros pepinos y 
lates y participaríamos 
el FEOGA, y en la ayuda 
onal y social, y en la 
la de decisiones). HoY 
ece que esta es u 
nión, que unos no 
maria precisamen^ 
nica, del Gobierno de 
Irid.

UALQUIER 
EClO

f en pura lógica par** 
única que P**®®!

itener quien de verdad ' 
ea que España estf 
tro de la Comunidad- 
que está claro «ue sw® 
I España deiníocritic* 
Irá llegár a la pldO* 
esión. Y Wy tambj 
o que una F 
mocrática no 
n tearse, ahora P®' 

ones económicas, • 
stión de firmar lo
a cualquier precio, pa'* 

rar una homologaciO'' | 
osible.

• EL SECTOR
HOTELERO, DEBIL

PALMA de MALLORCA, 25 (Logos).— Sólo el 
13,43 por 100 ha alcanzado el nivel de ocupación sobre 
gl total de la capacidad hotelera de Baleares durante el 
pasado mes de febrero, según encuesta realizada por el 
^nsejo Económico Sindical Provincial.

l,a encuesta se efectuó entre 288 hoteles que eran 
los que estaban abiertos el mes pasado en las Baleares, 
con un total de 68.595 plazas.

En lo que al nivel general de ocupación efectiva se 
refiere este nivel ha sido de un 44,35 por 100 mientras 
aue prevé , para los meses de marzo, abril y mayo, 
siempre refiriéndose a esos 288 hoteles, una ocupación 
efectiva del 44,79 al 51,36 por 100.

NEGOCIACIONES AEREAS
HISPANO-SOVIETICAS

MADRID. 25 (Cifra).— El 
pn5ximo día 29 se trasladará a 
Moscú una delegación española 
para la negociación de un 
convenio de tráfico aéreo entre 
España y la Unión Soviética.

El objetivo del convenio es el 
establecimiento de vuelos 
regulares entre Madrid y Moscú 
por las compañías de bandera de 
ambos oaíses.

La delegación está presidida 
por el director general de 
Cooperación Técnica 

■ Internacional del ministerio de 
Asuntos Exteriores, José 
Joaquín Pulg de la Bellacasa. 
Como vicepresidente figura el 
director general de Transporte 
Aéreo, general Diego Yñ^uez y 
Sánchez-Arjona.

EXPORTACIONES ESPAÑOLAS

EL 6 POR CIENTO EN BUQUES
XADRID, 25 (LogosX- La 

exportación de buques, a là (pe 
hay ([ue sumar la reparaciem de 
buques extranjeros, na supuesto 
el o por ciento dd total de laf 
exportaciones españolas durante 
«I año 1975, según datos, 
facilitados por Construnaves.

Los p^ses destinatarios, de 
estos productos fueron; 
Argentina, Colombia, Cuba, 
Egipto, EstadosJJnidos, Grecia, 
Islandia, Polonia, Suecia y 
Yugoslavia. ,

En 1961, por primera vez, la 
cartera de pedidos para 
anpadores extranjeros superó la 
de loe nacionales

SE REDUCE EL 
MERCADO MUNDIAL
NUEVAS 
CONSTRUCCIONES 
DE NAVES

MADRID, 25 
(Logos).— El mercado 
mundial de nuevas 
construcciones de buques 
se ha reducido de once a 
quince millones de 
toneladas de registro 
bruto-año según los datos 
qire reco^ el boletín 
informativo de 
Construnaves.

Esta baja ha reducido 
la capacicíad al tiempo 
que ha conducido a una 
enorme agudización de la 
competencia; em 
Consecuencia, es 
necesario volcar la 
máximt" atención en la 
actividad exportadora y 
en el potencial de la- 
demanda nacional.

FONDOS DE INVERSION

Fontisa, 866,88 F-0,90l
Eurovalor 1, 730,41 

(+0,18)
Eurovalor 2, 418,33 

(+0,50)
Inespa, 622,36 (+0,97)
Inrenta, 1.396,20 

(-0,68)
Crecinco, 154,39 

(-0,39)
Gesta, 1011,38 (—0,63)
Gesteval, 71,81 (-0,16j
Ahorrofondo, 1463,50 

(+2,29)
F o ndonorte, 1 10,99 

(—)
Inverfondo, 90,64 

(-0,10)
Fondounión, 72,25 

(+0,01)

EL "NIPPON EUROPEAN BANK"
MADRID, 25.- El 

Long-Term-Credit Bank of 
Japan (LTCB) uno de los 
tres Bancos japoneses de

crédito a largo plazo, los 
Europartners -grupo 
compuesto por Banco di 
Roma, Banco Hispano

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
'Cambios para el día 25 de marzo de 1976*

CAMBIOS.
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 
1
1 
1
1

Dólar USA.............  
Dólar Canadiense . 
Franco Francés... 
Libra Esterlina .. 
Franco Suizo ....

100 Francos Belgas (com).
1 Ma ico Alemán.............

100 Liras Italianas .... J.
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca .......
1 Corona Danesa.............
1 Corona Noruega ...., 
1 Marco Finlandés....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66,991 
68,022 
14,286 

128,709
26,276 

172,169
26,265 

7,985
M,889 
15,180 
11,025 
12,081 
1 7,434 

365,471 
229,029

22,343 
163.193

67,191 
68,292 
14,344

129,362
26,406

173,128
26,395 

8,018
25,010' 
15,260 
11,076
12,139
17,531

368,573
231,294 
22,447

164,482

Americano, Commerzbank 
y Crédit Lyonnais— y el 
Mitsui Bank, se han 
comprometido al 
establecimiento en 1976 del 
Nippon European Bank, 
S.A. con domicilio social en 
Bruselas. La participación 
en el capital, 400 millones 
de francos belgas, será el 50 
por ciento LTCB y su 
grupo, 40 por ciento 
Europarthers y 10 por 
ciento el Mitsui Bank.

El nuevo Banco prestará 
su ayuda a compañías 
japonesas o firmas 
relacionadas con ellas, así 
como a empresas europeas. 
Al internacionalizar las 
compañías japonesas sus 
actividades de negocios, 
aumentarán su comercio 
con inversiones en Europa y 
países africanos próximos. 
Por otra parte, un creciente 
número de compañías 
europeas se introducen en el 
mercado japonés y 
estrechan relaciones con sus 
representantes y colegas de 
Japón. La actividad del NEB 
estará a disposición de todo 
tipo de clientes, cualquiera 
que sea su origen.

La participación del 
accionista español, el Banco 
Hispano Americano, está 
supeditada, como es lógico, 
a la preceptiva autorización 
de las autoridades españolas.

Antea de. dar un paso

Aprobado por al Banoo da CipaAa 
con ai númaro <4*

¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

SI la preocupa acertar an la seleacióir da 
tus valores.

SI le Incomoda atender a su 
administración.

SI necesita poseer mayor Información.
SI precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su dlspoalclón para 
ayudarte a resolvar aatot problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

La bolsa hoy
PEOR
ORIENTACION

BOLSA de

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, para ARAGON/ex- 
prés.)

MADRID

Ha estado peor orientada 
la sesión de noy con claro 
aumento de oferta y 
generalización en los 
apoyos. En los bancos hay 
abundancia de posiciones 
vendedoras, se atiende a 
porcentajes reglamentarios y 
las bajas son más dilatadas, 
cediendo el Indice 1,4^ 
puntos y quedando en 
85,30. De las bajas Bancava 
— 20, Bancobao —1/, 
Popular —15. etc. En 
industriales Fomento —10, 
Urquijo —3 e Indubán 
papef—5. Alzas menores en 
eléctricas, y Llnión cediendo 
2 enteros. Fuerte demérito 
en Dragados —25 y algunas 
alzas cortas en inmobiliarias, 
pero el sector pierde 136 
puntos en su índice. 
Mayoría de avances en 
inversión con Fiponsa +8, 
Finsa -F4 y Cartinbao +2. 
Recuperaciones en 
monopolios de 2 en Campsa 
y 1 e n Telefónica, 
perdiendo 1 Tabacalera. 
Dentro de siderúraicas hay 
una oanancia de z enteros 
en Babcock, retrocediendo 
235 Hornos y 1 Tubacex y 
en químicas particular masa 
de oferta para Explosivos y 
Cepsa que perdían 7 y o 
enteros, repectivamente. Al 
cierre sin cambio de 
tendencia se nota algún 
cansancio en la 
intervención. Indice de la 
bolsa de Madrid: 87,93 
(-0.72).

Barxio Zaragozano...........  
Banco Exterior..............................
Banco Central ...............................  
Banco Esoañol de Crédito ......... 
Banco Hispano Americano.......  
Banco de Santander.......... 
Banco Popular Español............... 
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya......................... 
Banco Occidental........................
Bartco Atlántico...........................
Banco Industrial de Cataluña .... 
Banco Ibérico................ . .............
Banco Urquijo..................
Banco Industrial del Sur ....

ELECTRICAS

Hidro.Español a....  
Sevillana ..................  
Cantábrico............... 
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña.......  
Iberduero................
E. Reunidas............  
Unión E. Madrileña 
Penosa......................  
Fecsa 5.000.............
Fecsa 1.000..............

MINERAS

Ponf errada.....  
Duro Felquera

Bldea^oanetaalúa^glcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

BILBAO ALIMENTACION

E m peroamiento con 
respecto a ayer con 
deméritos más amplios en 
bancos, retrocesos en las 
químicas y siderúrgicas, 
instrascendenci a en 
monopolios y únicamente 
ganancias generales aunque 
moderadas para las 
eléctricas. Las bajas en 
bancos son de 49 en 
Mercantil, si bien no había 
cotizado nace días, Bilbao y 
Vizcaya —18, Banesto —17 
y Popular —15 aparte de 
bajas menores en el resto. 
Los avances de eléctricas 
entre 2 y 1 enteros y en 
siderúrgicas un avance de 10 
puntos en Forjas Alavesas y 
una pérdida de 12 en 
Finanzauto como lo más 
notable. Retrocesos de 5,5 
enteros en explosivos y 5 en 
Petróleos y repeticiones en 
monopolios, salvo Campsa. 
+1. Ambiente deprimido al 
cierre. Indice de la bolsa de 
Bilbao: 87,64 (—0,56).

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

QUIMICAS

PetreJeos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados...................
Urbis..........................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..........

VARIOS

BARCELONA

Más floja que ayer y peor 
de ambiente por un 
aumento en la presión del 
papel, y al cierre sin 
variaciones que pudieran 
estimarse una salida de esta 
rutina diaria. Especial oferta 
en Explosivos y Cepsa que 
retroceden 7 enteros cada 
uno, suaves avances en 
empresas constructoras, y 
aunque Dragados repite , lo 
hace con mucho papel. 
Deméritos en siderúrgicas 
con gran oferta para Hornos 
y poca variación en 
papeleras e inmobiliarias. 
Fuertes masas de venta en 
bancos y bajas muy 
importantes.

Teletc>ni''3.............  
Galer ías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacal ei a............  
Astilleros............... 
Metro......................  
Unión Fenix..........  
Ahorrofondo .......  
Seat .........................

Prece d. HOY

776
588 588
770 758
528 520
475 467
771 759
565 550
627 610
589 560
412 —
470 465
383 —
583
560 557
598

137,76 138
142 142
130 130
130 130
115 117
169 169,25
106 107
132,50 130,50
115,50 117
119
125 127

148 143
102 102

155 
89 152,75

142 141
622 615
139 139

410 404
289 282
138

630 605
209
205 210
216 218

183 184
338
295 297
305 304
92 —

106,50
486 - -

1.463,80 1.464,23
140 —

Cambios de la sesión de hoy

11171)

Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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REGIMEN MILITAR
/r-^ II- ■ t. nuevo Gobierno Militar y convenciones i (

BUENOS A/ñES, 25 (Efe).- A /as treinta y seis iioras
de/ cambio po/itico operado en este pais se mantiene en 
toda /mea e/ c/ima de expectación que ba venido reinando 
en Argentina en /as ú/timas semanas, si bien /a expectativa 
es ahora de distinto cariz, siendo su común denominador e/
deseo de conocer eJ curso 
inmediato futuro.

que seguirá ia nación en ei

Elntre las muchas cosas 
que preocupan hoy a los 
argentinos está la de 
conocer, de modo oficial, el 
nombre del nuevo 
presidente de la República, 
ya que se da caa por hecho 
me será el general Jorge 
Videla, comandante general 
del Ejército. A este 
respecto, la Junta militar 
dijo ayer, en su novena

resolución, que una vez que 
se cumplan determinadas 
medidas se designará al 
ciudadano que ejercerá el 
cargo de presidente de la 
nación”. Entre dichas 
medidas figuran la 
disolución del Congreso^ del 
poder judicial, de los 
partidos políticos y de las 
organizaciones gremiales.

En otro orden de cosas.

argentino ha sido 
reconocido ya por varios 
países iberoamericanos 
(Perú, Ecuador, Chile, 
Brasil) Y otros del mundo 
occidental (España, Estados 
Unidos, Malta) y se aguarda 
el inmediato reconoci
miento de los restantes con 
los que Argentina mantiene 
relaciones diplomáticas. A 
tal efecto cabe subrayar que 
una de las primeras 
resoluciones adoptadas por 
la junta que integra los 
comandantes en jefe de las 
tres ramas de las Fuerzas 
Armadas fue la de hacer 
pública su decisión de 
mantener todos los tratados

internacionales y asegurar el 
respeto de los intereses 
exteriores en el país.

ALTERACIONES

• La calma en el
país es absoluta

, A» W f ; V

BUENOS AÍRES.- Los tres miembros de la nueva Junta Militar argentin^ de. izquierda a derecha: 
A ¡mirante Emilio Eduardo Massera, Teniente General Rafael Videla y Brigadier General Orlando 
Ramón Agosti en la ceremonia de juramento ante el Dr. Jox Marta Allende, externa izquierda,
Jeje del Notariado Público de Buenos Aires, celebrada en la sede del mando del Ejercito.

Si bien no se puede 
hablar propiamente de 
vuelta a la normalidad, toda 
vez que ésta no fue alterada 
en ningún momento tras el 
derrocanúento de Isabel 
Martínez de Perón, en 
cambio sí se puede hablar de 
confirmación de esa 
normalidad, pero a nivel 
general.

Entre los síntomas que 
revelan alteración del curso 
normal de la vida del país 
figura la imposición de la 
censura de prensa. Los 
periódicos deben enviar sus 
originales a la secretaría de 
prensa del nuevo Gobierno 
antes de publicarlos, si bien 
no se tienen noticias de que 
se hayan suscitado 
problemas en este sentido.

Pero quizás la medida 
que, de un modo más 
manifiesto, revela el cambio 
producido en el país es la 
instauración de la pena de 
muerte para aquellas 
personas que atenten contra 
la seguridad pública. La 
resolución de la Junta 
Militar en este sentido 
abarca una amplia gama de 
delitos susceptibles de llevar 
implicada la pena capital: 
atentados contra medios de 
transporte, de comunica
ción, fábricas, instalaciones 
de servicio público (gas, 
agua y luz) y adulteraciím 
de productos alimenticios y 
farmacéuticos Para dar

cumplimiento a estas 
medioas han sido creados 
consejos de guerra especiales 
en todo el territorio 
argentino.

SE SUICIDO
UN PERONISTA

INCIDENTES
BUENOS AIRES, 25 (Efe), 

La única víctima, indirecta po¡ i 
cierto, de la intervención militr I 
que derrocó ayer por || i 
madrugada a la viuda de Perón

todavía breve nueva etapa
fue un peronista que se suicidio, 
arrojánaose desde el septimo 
~ - de un edificio dtpiso

EN BUENOS AIRES:

Tronquilidad tolol
de las tres armas: el ancla de la Marina, el sable de Ejército y las

BUENOS AIRES.- Un grupo de peronistas, en la Plaza de Mayo, 
saluda en tanto que el helicóptero a bordo del cual se enconfabc 
la Presidente Isabel Martínez de Perón, despega de la Casa 
palacio del Gobierno argentino, a primeras horas de la madrugax 
de ayer miércoles.

Los soldados han levantado 
los forzados *'vivacs” en el 
centro de la Avenida ''9 de 
Julio'^

BUENOS AIRES, 25 (Efe).- Con sus calles casi desiertas de 
gente con ropa de paisano, y muy pocos automóviles, Buenos 
Aires finalizó silenciosamente el primer día de gobierno militar, 
tras el derrocamiento de la ex-presidente María Estela Perón.

Los diarios vespertinos "La Razón", "La Tarde" y "Crónica" 
destacaron, con grandes titulares en sus primeras páginas la 
asunción del Gobierno por parte de los tres comandantes 
generales: Jorge Videla (Ejército), Emilio Massera (Marina) y 
Orlando Agosti (Fuerza Aérea).

"Las Fuerzas Armadas asumieron ayer el ejercicio del poder", 
dice "La Razón" (independiente-populista), y en un título a pie 
de página: "Se interviene la Central Obrera, la Empresaría y la 
Cruzada de Solidaridad Justicialista", congelándose sus fondos. 
Queda suprimido también el fuero sindical".

La cadena nacional de radio y televisión continúa emitiendo 
música ligera y los comunicados emanados del Gobierno de la 
Junta Militar. En la pantalla de los televisores aparece el símbolo

alas de la Aeronáutica, unidas por una mano que sostiene una 
antocha con la llama votiva.

Los vuelos comerciales, tanto de cabotaje como al exterior, ya 
han sido reanudados, como así también la navegación en el 
litoral marítimo y ríos interiores.

Buenos Aires mantiene abiertos sus restaurantes y confiterías, 
no así teatros y cinematógrafos.

Los transportes son normales. Autobuses y trenes de 
subterráneos continúan con sus servicios, pero muy pocas 
personas usan de ellos, sobre todo en el casco urbanode la ciudad.

El despliegue de tropas continuaba como a primera hora de la 
madrugada de ayer en "Carriers", camiones y "jeeps", los 
efectivos de Mar'ma, Ejército y Fuerza Aérea se desplazan por la 
ciudad, procediendo al relevo de los puestos de guardia.

Se han levantado los forzados "vivacs" en el centro de la 
avenida "9 de Julio". A los costados de la misma, los pequeños 
parques, hasta este mediodía los soldados mantenían puestos de 
avituallamiento y humeaban las cocinas de campaña.

No se podría decir, exactamente que Buenos Aires ha 
recobrado su normalidad, porque ésta casi no se perdió ni 
siquiera durante las primeras horas del movimiento militar.

A partir de hoy, dice un comunicado del Gobierno de ia junta 
militar, se reanudarán todas las tareas, menos las docentes. 
Cuando también los estudiantes vuelvan sus centros de 
enseñanza, Buenos Aires será otra vez la de siempre.

política argentina merecen 
dos incidentes que implican 
a sectores del peronismo: el 
primero el hallazgo de 
numerosas armas y 
municiones en la sede 
central de la Unión Obrera 
Metalúrgica, que dirige 
Lorenzo Miguel, destacado 
líder sindicalista muy afecto 
a la depuesta presidente 
Isabel Perón.

Los efectivos militares

3ue efectuaron 
escubrimiento

arsenal detuvieron 
personas q

el
de este 
a varias 
ue lo

custodiaban. Se ha hablado, 
también, de que Lorenzo
M iguel se 
detenido.

encuentra 
pero esta

información no ha sido 
confirmada oficialmente. El 
segundo, el suicidio de 
Bernardo Alberte, 
ex-delegado de Perón en 
Argentina en la década de 
los sesenta.

apartamentos al vacío, e» 
Buenos Aires.

Se trata del mayor iW 
Ejército (retirado) Bcnurdo 
Alberte, mñen fue delegado (k 
Perón en la década del sesenti 
Esta tarde, cuando iba a w 
detenido ñor las fuerzas i 
seguridad se precipitó desde a 

séptimo piso de la casa donde 
habitaba, en céntrica zona de 
esta capital, a la callct 
pereciendo al chocar su cuerpo 
contra el asfalto.

Alberte reorganizó en ® 
oportunidad ei Partido 
Justicialista y últimamente 
había experimentado un 
hacia la izquierda d^' 
peronismo.

INSTAURADA
LA PENA
DEJUE^
BUENOS aires, 25 

(Efe).— El gobieíno mlli^ 
instauró ayer la pena » 
muerte en Argentina. 
relación con la represión^ 
delitos contra la segurid»" 
pública, la junta militar tp 
integran los comandam» 
generales del Ejércn

general, Jorge 
Armada, aimi 
Massera y d 
Aérea, briga 
Agosti, quiene 
poder politic 
conocer anocf 
Aires el 
comunicado:

“La J u n 
comunica que 
ha sanci 
promulgado c 
Ley lo siguient 

Artículo 
publicamente 
medio incitare 
colectiva y/c 
orden pú b 
reprimido p 
incitación c 
hasta 10 años.

Artículo 
atentare en cu< 
contra los 
transporte, d 
ción, fábricas, 
de gas o aguas 
otros servicios 
reprimido con 
tiempo dete 
muerte.

Artículo 
envenenare o c 
adulterare con 
la població 
sustancias al 
medicinales, se 
con reclusión 
determinado o i 

Artículo i 
mediante 
explosión u । 
análogo creare 
común para 
bienes será re| 
reclusión p 
determinado o i

Artículo 5.- 
con lo dispui 
artículo 137 d< 
Justicia Militar, 
militar, de las 
seguridad o de 
policiales hará 
armas en caso 
persona incu 
delitos previ: 
artículos segum 
precedentes sea 
infraganti y no j 
la primera intim 
armas contra I.

Artículo 
participación res 
delitos pre vis 
artículos prece 
considerada \ 
según las regias 
Penal. Los e 
tendrán la misnr 
los partícipes 
5 la pena que 
«here a los delif 
fuerte, los 
tecufldario 
encubridor 
reprimidos con i 
’5 a 25 años.

Articulo 7.— 
todo el territorio 
Wnsejos de guen 
^«bles que di 
artículo 483 del 
Justicia Milita 
juntamente con 
ue guerra per mi 
• personal subal 
yes Fuerzas 

‘‘«Utos que 
presente ley.
, Artículo 8.— 
I®’ comandantes
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la en el
absoluta
SE SUICIDO 
UN PERONISTA
ÎUENOS AIRES, 25 (Efe), 
única víctima, indirecta po.: 
to, de la intervención militr 
E derrocó ayer por || 
Irugada a la viuda de Perón

edificio d(

un peronista que se suicidio, 
>jánaose desde el septimo

artistas, en la Plaza de Mayo, 
ordo del cual se enconfdx 
I, despega de la Casa Rc&Á 
ñeras horas de la madrugai

rtamentos al vacío, « 
nos Aires.
5e trata del mayor iW 
rcito (retirado) Bcnurdo 
erte, (mien fue delegado dt 
>n en la década del seeenU 
1 tarde, cuando iba a w 
enido ñor las fuerzas i 
cridad se precipitó desde o 
:imo piso de la casa donde 
itaba, en céntrica zona de 
a capital, a la calltt 
eciendo al chocar su cuerpo 
tra el asfalto.
Uberte reorganizó en »* 
)rtunidad el Partido
ücialista y últinwnentí

experimentado un ■ 
la izquierda dd

>ni8mo.

INSTAURADA
LA PENA
DE MUERTE
BUENOS Al RES, 25 
e).— El gobierno 
tauró ayer la pena ú’ 
erte en Argentina. 
ición con la represión^, 
itos contra la segurio’"' 
jlica, la junta militar q<”| 
egran los comandan^I 
nerales del Ejércn I

general, Jorge Videla, de la 
Armada, almirante Eniilio 
Massera y de la Fuerza 
Aérea, brigadier Orlando 
Agosti, quienes tomaron el 
poder político, dieron a 
conocer anoche en Buenos 
Aires el siguiente 
comunicado:

“La Junta Mi litar 
comunica que en la fecha se 
ha sancionado y 
promulgado con fuerza de 
Ley lo siguiente:

Artículo 1.— El que 
publicamente por cualquier 
medio incitare a la violencia 
colectiva y/o alterare el
orden público.
reprimido | 
incitación i 
hasta 10 años.

por la
será 
sola

con reclusión

Artículo 2.— El que 
atentare en cualquier forma 
contra los medios de 
transporte, de comunica
ción, fábricas, instalaciones 
de gas o aguas corrientes u 
otros servicios públicos será 
reprimido con reclusión por 
tiempo determinado o 
muerte.

Artículo 3.— El que 
envenenare o contaminare o 
adulterare con peligro para 
la población, agua o 
sustancias alimenticias o 
medicinales, será reprimido 
con reclusión por tiempo 
determinado o muerte.

Artículo 4.— El que 
mediante incendio, 
explosión u otro medio, 
analogo creare un peligro 
común para personas y 
bienes será reprimido con 
reclusión por tiempo 
determinado o muerte.

Artículo 5.— De acuerdo
con lo dispuesto por el 
artículo 137 del Código de 

el personal 
fuerzas de

Justicia Militar, 
militar, de las 
seguridad o de 
policiales hará 
armas en caso
persona

las 
uso 
de

incursa

fuerzas 
de las 
que la 
en los 
en ios 
cuarto

delitos previstos 
artículos segundo a___ _ 
pr^edentes sea sorprendido 
infraganti y no se entregue a 
la primera intimación y haga 
armas contra la autoridad.

Artículo 6.— La 
Participación respecto de los 
delitos previstos en los 
írtieulos precedentes será 
considerada y reprimida 
«gun las regias del Código 
u Ü*1' i"®’, encubridores 
wndrán la misma pena que 
los partícipes secundarios, 
y la pena que correspon
diere a los delitos fuera de 
fuerte, los partícipes 
Secundarios y los 

i ** ® I"®* serán 
c°n reclusión de 

tíJÍ I*?*’® 5e crean en 
Mo el territorio dei país los 

guerra especiales 
bables que determina ei 

<*®’ Código de 
hinV Militar, los que 
juntamente con ios consejos 

permanente para 
’®t*®*terno de las 

Armadas 
®' juicio de los

P’esente ley. 
5e faculta a 

comandantes de zona y

BUENOS AIRES.— Un pequeño saluda a los soldados que pasan en un carro blindado arrastrado 
por otro vehiculo, también blindado, por las calles de Buenos Aires.

subzona de defensa o 
equivalentes de la armada y 
de la fuerza aérea a poner en 
funcionamiento los citados 
consejos de guerra especiales 
estables que resultaren 
necesarios a medida que el 
número de causas así lo 
exijan, como asimismo a 
designar a sus miembros los 
que podrán pertenecer a 
cualquier Fuerza Armada.

Artículo 9.— Los 
consejos de guerra 
mencionados en el articulo 
7 aplicarán el procedimiento 
sumario de tiempo de paz 
establecido en los artículos 
502 a 504 del Código de 
Justicia Militar. En cada 
caso los comandantes de 
zona o subzona de defensa o 
sus equivalentes de la 
Armada y la fuerza aérea 
determinarán el consejo de 
guerra que deba intervenir.

Artículo 10.— La

presente Ley será aplicable a 
toda persona mayor de 16 
años de edad.

Artículo 11.— La pena 
de muerte se aplicara de 
conformidad con las 
disposiciones del Código de 
Justicia Militar y de su 
reglamentación.

Artículo 13.— La 
presente Ley regirá en todo 
el territorio del país^a partir 
de las 13 horas del día 24 de 
marzo del corriente año.

"LIBERALIZACION"
EN LA PRENSA

BUENOS AIRES, 25 
(Efe). —Una paulatina 
liberalización se va 
observando en los medios de 
prensa de Argentina a 
medida que pasan las horas.

Sobre todo esto se nota en 
la televisión y en las radios. 
Los diarios por el momento 
permanecen ceñidos a una 
rígida censura.

Los canales de televisión 
ya naII uejado de estar 
integrados a la cadena 
oficial y transmiten algunos 
seriales y películas. Algunas 
radiodifusoras también han 
podido quedar exceptuadas 
de la cadena.

Por su parte, la agencia 
oficial de noticias “Telam” 
ya está transmitiendo 
informaciones relacionadas 
con otros temas que no son 
sólo los partes de la junta 
militar.

A través de sus líneas 
emite información
deportiva,
policial 
a gencia

En
cultural y 
cambio la

independiente,

FRENTE AL "PROGRAMA COMUN" 
DE LA IZQUIERDA_ _ _ _ _ _ _ _

Giscard no pierde 
el tiempo 

© HABRA UN "PROYECTO UNIDO"
DE LA DERECHA

PARIS, 25 (Efe).- 
Frente al “programa 
común" de la izquierda, 
existirá un “proyecto 
unido” de la mayoría, 
afirmó hov en las antenas de 
“Europe n.o 1" el ministro 
francés del Interior, Michel 
Poniatowski.

El ministro dio detalles 
sobre la designación de 
Jacques Chirac, hecha 
anoche por el presidente de 
la República, Valery Giscard 
cHEstaing, en su alocución 
televisada para conducir la 
ofensiva de la mayoría. Se 
trata dijo Poniatowski de 
“una mísiem sencilla, clara, 
que se inscribe en un marco 
presidencialista. De una 
delegación en cierto modo, 
hecha por el presidente de la 
República. Jacques Chirac, 
no como primer ministro 
sino como personalidad 
encargada por el presidente 
de la coordinación de la 
animación, de la mayoría. 
La organización de la 
mayoría es un problema que 
había preparado y sobre ei 
que había reflexionado 
mucho tiempo el presidente 
de la República. Cuando me 
pidió a mí y a Jacques

Chirac que nos retiráramos 
de la presidencia respectiva 
de nuestros partidos (R.l. y 
U.D.R.1 lo hizo en previsión 
de las decisiones anunciadas 
ayer”.

Poniatowski afirmó que 
no existe ninguna querella 
personal entre él y el primer 
ministro y que los 
republicanos independientes 
aportarán su entero apoyo, 
“sin restricciones” a Chirac.

El ministro del Interior 
aprovechó su entrevista para 
anunciar que serían 
reforzadas las medidas de 
seguridad, en particular los 
controles por sorpresa y las 
rondas de brigadas en 
ciclomotor. Señaló también 
“signos peligrosos de 
anarquía, refiriénd.se, a los 
pasados disturbios de 
Córcega y en el Sur de 
Francia, donde los 
viticultores manifestantes 
dispararon sobre las fuerzas 
del orden.

Por último hizo observar 
que los sindicatos se 
deslizan “hacia la acción 
política” concluyendo: “La 
evolución a la que asistimos 
es peligrosa y desemboca en 
un desorden político”.

AMENAZAS TELEFONICAS A LA
EMBAJADA U:S.A. EN LA URSS

“Noticias Argentinas” 
todavía se ve constreñida a 
difundir únicamente los 
bandos militares.

Los diarios deben 
mandar pruebas de sus 
páginas para su aprobación 
antes de ser publicadas a la 
Secretaría de Prensa para su 
censura, aunque no se sabe 
que hasta el momento 
hayan existido problemas en 
ese sentido.

Dicha Secretaría hizo 
llegar a los medios de 
comunicación un memorial 
donde se indican las pautas 
con gue deben ser 
elaboraaas las informacio
nes, señalándose que debe 
procurarse un buen uso del 
idioma, no difundir noticias 
que provoquen instintos 
sexuales, cuidar el honor de 
las personas y en general, 
atenerse a ios principios de 
la “moral cristiana".

MOSCU, 25 (Efe).- El 
Gobierno norteamericano ha 
presentado una nota de protesta 
a la Unión Soviética por las 
amenazas telefónicas que 
reciben los miembros de su 
Embafada en Moscú, ha 
señalado hoy fuentes de la 
Embajada de Estados Unidos.

Una llamada anónima recibida 
hoy en la Embajada 
norteamericana advirtió que 
pronto haría explosión una 
bomba, pero transcurrió el 
tiempo dado, no se produjo 
ninguna clase de explosión.

Llamadas anónimas recibidas 
a altas horas de la noche

hicieron alusión a recientes 
actos de violencia contra 
oUcinas soviéticas en Nueva 
York y donucilios de miembros 
de la delegación soviética en 

,Nueva York.
Por lo que se refiere al aviso 

recibido en la Embajada 
norteamericana en la URSS 
obligó a desalojar a 50 personas 
que trabajaban en la primera 
planta del edificio. Se realizaron 
investigaciones para tratar de 
buscar la bomba anunciada por 
la llamada anónima, pero no se 
encontró nada, ha declarado un 
portatoz de la Embajada.

UN MENOR DE EDAD ASESINO 
AL ESPAÑOL JOSE GARCIA

telefotos: 
CIFRA GRAFICA
URI

Tras el golpe de Estado

LLEGA A BUENOS AIRES EL 
PRIMER AVION ESPAÑOL

Aterrizó con toda normalidad
MADRID, 25 (Europa 

Press).— El primer avión 
español de línea regular que 
ha volado a la República 
argentina tras los 
acontecimientos políticos 
ocurridos en aquella nación, 
ha llegado esta mañana con 
toda normalidad, y sin 
ningún tipo de incidencias, 
según se informa en fuentes 
competentes de la compañía
“Iberia", a un
redactor de Europa Press. 

El citado vuelo es el

IB-991, que partió del 
aeropuerto de Madrid-Bara- 
jas a las 0,40 horas de la 
noche del 24 al 25, y ha 
llegado a Buenos Aires, a las 
10,43 de esta mañana, hora 
española. La ocupación del 
avión es también 
completamente normal, sin 
que se haya observado 
reacción por parte de los 
pasajeros que habitual mente 
utilizan este vuelo.

Tras permanecer en el 
aeropuerto de Buenos Aires

el periodo de tiempo 
normal, el avión de “Iberia" 
ha partido con posterioridad 
hacia Santiago de Chile, 
siguiendo etapa del vuelo. El 
aparato tiene previsto 
emprender viaje de regreso a 
Madrid hoy mismo, con 
escala igualmente en Buenos 
Aires.

Las noticias en “Iberia" 
señalan que todas las 
operaciones relacionadas 
con el vuelo IB-991 se han 
desarrollado, por tanto, con 
absoluta tranquilidad y con 
la normalidad habitual.

ESTRASBURGO (Francia), 
25 (Efe).— Un menor de 17 
años cuya identidad no puede ær 
dada a conocer, es el autor del 
asesinato del español José 
García, 18 años de edad, el 
pasado domingo en Hoenheim.

La policía acaba de hacer 
público en Estrasburgo que el 
autor de la muerte de García ha 
confesado. Se trata de un joven 
que hacía la corte a la amiga de 
la víctima y que ha sido ya 
condenado en 1975 por el 
tribunal de menores por robo de

automóvil.' Fue dejado en 
libertad provisional a título de 
prueba durante 5 años. 
Interrogado por la policía, 
pretende haber sido objeto de 
un chantaje por parte de García.

El cuerpo de este último fue 
descubierto por dos transeuntes 
en un camino de las afueras de 
Hoenheim, acribillado a balazos. 
El presunto autor del crimen, ha 
precisado que le mató en el 
domicilio de su padrastro, 
conduciéndolo después en un 
coche al lugar donde fue 
encontrado.

POR CULPA DE KISSINGER

LOS EMBAJADORES NORTEAMERICANOS, 
CONVERTIDOS EN ORDENANZAS

tSEGUN EL EX-SECRETARIO 
DE ESTADO BALL^

BETHELHEM, Pensilwíúaí EE.UUj, 5 (Efe).- El que fue 
subsecretario de Estado, Geoige Ball ha acusado a Henry 
Kissinger de haber convertido a loe embajadores norteamericanos 
en ordenanzas haciendo retroceder las prácticas diplomáticas en 
300 años.

BaU, que sirvió en el departamento de Estado b^o la 
presidencia de Johnn Kennedy y Lydon Johnson, añadió que 
todo el dispositivo de la política exterior había quedado inútil 
como resultado de los métodos de Kissinger.

Durante un discurso pronunciado en la Universidad * de 
Lehigh, dijo Ball cpie el actual secretario de Estado “se «ente 
empujado a moldear y conducir toda la política personalmcnte, 
sin enseñar su truco ni siquiera a sus colegas”.

Como resultado de ello “la práctica diplomática ha 
retrocedido 300 aÇos” concluyo Ball que ahora forma parte de la 
dirección de un banco de Inversiones.
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LA ADVERTENCIA 
NORTEAMERICANA

A CUBA

NO ES UNA 
FANFA
RRONADA

WASHINGTON, 25 (Por M. 
Dolores Ruiz de ELVIRA, de 
Efe).— Las advertencias a Cuba 
no son ni una “fanfarronada” ni 
para consumo interno “son muy 
serias”, afirmó hoy el portavoz 
del departamento) de Estado, 
después de que el senador 
Richard Stone confirmara que la 
Casa Blanca está “considerando 
todas las opciones”.

La administración Ford está 
estudiando “todos los planes de 
contingencia adecuados a la 
ofensa” que significaría “una 
nueva intervención militar 
cubana en d extranjero”, afirmó 
el senador demc>crata Stone tras 
una reunión en la Casa Blanca.

Una delegación de 26 
senadores, entre ellos gran parte 
de los miembros del comité de 
relacicHies exteriores pcrmaneciá 
cerca de una hora reunida con el 
presidente pasando revista los 
principales problemas con que 
se enfrenta la política exterior 
norteamericana así como el 
nuevo presupuesto militar.

EJ Consejo de Seguridad

CONDENA
DE NUEVO
A ISRAEL

■ Por las "'medidas represivas" 
que ha llevado a cabo en 
los territorios árabes ocupados

NACIONES UNIDAS, 25 (Bruce W. MUNN de 
Efe-UpI).— Los miembros del Consejo de Seguridad se 
reunieron privadamente ayer para discutir un proyecto 
de resolución presentado por nueve países no alineados 
en el que se condena a Israel por las “medidas 
represivas” que ha llevado a cabo en los territorios árabes 
ocupados.

Según parece, los miembros del Consejo de Segundad 
tienen la esperanza de llegar a una solución con una 
nueva redacción del documento que sea aceptable para 
Estados Unidos y evitar de este modo el veto 
norteamericano.

Tanto Estados Unidos como Inglaterra, han 
manifestado que no estaban dispuestos a aceptar el 
proyecto, tal como está redactado en el borrador.

En el proyecto se condena a Israel por no haber sido 
capaz de impedir las acciones "tendentes a introducir 
cambios en el status de Jerusalén”, al mismo tiempo que 
hace un llamamiento al estado Judío para que “suspenda 
inmediatamente toda medida represiva contra los árabes 
en los territorios ocupados”.

Fuentes estadounidenses han dicho que la delegación 
norteamericana no había contestado a la pregunta de si 
iba a vetar la resolución en su redacción actual o si se iba 
a abstener. En anteriores ocasiones, con motivo de la 
presentación de resoluciones en las que se condenaba a 
Israel, Estados Unidos no hizo uso del veto.

El embajador norteamericano, William W. Scramton, 
manifestó el martes al Consejo que Washington 
consideraba la anexión de Jerusalén y el establecimiento 
de poblaciones judías en los territorios árabes, actos 
ilegales.

Pero no quiso pronunciarse acerca de la postura que 
tomaría Estados Unidos, en el caso de que el Consejo de 
Seguridad condenara a Israel.

Fuentes diplomáticas han dicho que el Consejo de 
Seguridad tiene la intención de finalizar el debate en el 
día de hoy.

-■ UI
MCnSTO, 4

• INSTALACION Y REPARACION EN EL DIA
• SERVICIO TECNICO GARANTIZADO

* EMERSON * NORMENDE * METZ * I.T.T.
* GRAETZ * BANGOLUFSEN * SABA

¡IFacilidadesI!

LACRUZ
Distribuidor Oficial de

NOBMENDE

EN SU VIAJE EUROPEO INTENTARA CONSEGUIRLO

Sadat, hambre 
de armamento

EL CAIRO, 25. (Crónica de 
Thomas W. LIPPMAN, del <Was- 
hington Post», especial para ARA- 
GON/exprés.)

Cuando el presidente Anuar 
Sadat declaró que el equipo mi
litar que poseía Egipto, se con
vertiría pronto en chatarra, por 
falta de piezas de recambio, exa
geraba sin duda, pero sus pala
bras reflejaron la gravedad del 
problema con que se enfrentan 
las fuerzas militares del país.

El corte de los siuninistros de 
repuestos ha mermado la capa
cidad de Egipto para mantener 
sus tanques y aviones en pleno 
uso, y ha obligado ya a que no 
puedan emplearse en operacio
nes de entrenamiento, según han 
indicado fuentes militares.

Añaden las mismas fuentes que 
se presenta muy difícil para Egip
to la posibilidad de cualquier 
acción, ya que, según las enseñan
zas obtenidas durante la guerra 
de’ 1973, un conflicto moderno 
desgasta tal cantidad de material 
y a tan fuerte ritmo, que es ne
cesario disponer de una gran re
serva de recambios antes de ini
ciar la batalla.

Los rusos comenzaron a cortar 
los suministros para Egipto hace 
casi dos años. Egipto ya expuso 
claramente que no esperaba de 
la URSS el envío de armas mo
dernas. como se sabe que hace 
con Libia y Siria. Por ello, Sadat 
se decidió a diversificar sus fuen
tes de abastecimiento de armas. 
Hasta que esto se consiga, para 
lo que tendrán que pasar algunos 
años, el país tiene que seguir con
fiando en los tanques, aviones, 
cohetes v vehículos de transpor
te, suministrados anteriormente 
por los soviéticos.

Parece, sin embargo, que tanto 
Sadat como otros altos dirigentes 

exagerado las difi
cultades con que se encuentran 
las fuerzas armadas egipcias. Al
gunos observadores extranjeros 
consideran que el continuo puen
te aéreo con que Moscú suminis
tró armamento a Egipto, antes y 
durante y después de la guerra 
de 1973, incluía también un con
siderable <stock» de piezas de 
recambio, que todavía no han 
sido utilizadas. Además, el minis
tro de asimtos^ Ismail Fahmi, di
jo ante una comisión de la asam
blea popular, al día siguiente del 
discurso de Sadat, que «ya se 
habían procurado la importación 
de piezas de repuesto, de otras 
procedencias.

Se cree que se refería a Yugos
lavia, que posee un equipo mili
tar semejante al de Egipto, y allí 
estuvo recientemente el ministro 
de la guerra, Mohamed el Ga- 
massy, y Sadat viajará a Belgra
do el mes próximo, durante la 
gira que realizará por Europa.

Parece que Sadat -pedirá a Ita
lia, otra etapa su viaje, la insta
lación de nuevas piezas de arti
llería en los tanques rusos, que 
podrían utilizar proyectiles aná
logos a los de la «Otan».

También está tratando Egipto 
de reemplazar los motores de los 
500 aviones rusos de combate, 
por otros de fabricación britá
nica, si bien esto se considera 
demasiado costoso, y sólo lo abor
daría el gobierno egipcio en caso 
de urgente necesidad.

De todas formas, el problema 
para el entrenamiento de los nue
vos pilotos es grande, ya que en 
la actualidad el tiempo para la 
formación se ha limitado a diez 
horas mensuales, la mitad de lo 
que empleaban hace dos años. 
Incluso las cubiertas para los 
camiones de transporte escasean.

Se han lamentado los dirigen
tes egipcios, de que, aun cuando 
estaban nuevos, los elementos de 
combate servidos por la URSS no 
eran los mejores, según confesa
ron los pilotos^ que habían reci
bido entrenamiento en la Unión 
Soviética.

Egipto no espera recibir dema
siado de Norteamérica, aparte de 
los aviones de transporte. Por 
ello, tratará de garantizar los su
ministros por parte de Yugosla
via y de Italia. De Francia ya ob
tendrá 44 aviones «Mirage», y al
guna otra gestión hará Sadat du
rante su visita a Alemania Fe
deral.

SPARES ADVIERTE UNA VEZ MAS;

• LOS SOCIALISTAS NO QUIEREN ALIANZAS

LISBOA, 25 (Efe).- 
Mario Soares, como Invitado 
del club americano, de 
Lisboa, ha reafirmado que 
está dispuesto a no llegar a 
ninguna clase de alianza ni 
con la izquierda ni con la 
derecha, y que el Partido 
Socialista estaba resuelto a 
pasar a la oposición en el 
caso de no obtener un 
número suficiente de votos 
en las elecciones legislativas.

“Lo mismo se sirve ai 
país en la oposición que en 
el Gobierno”, dijo el

dirigente socialista, que 
añadió que esperaba que su 
partido obtendría “una 
mayoría confortable” y 
que, por tanto, estaría en 
condiciones de gobernar 
solo.

El secretario general del 
Partido Socialista reanudó 
sus ataques contra el Partido 
Comunista Portugués, que 
es, según él, el último que 
sigue fiel ”a la tesis 
comunista de los años 
treinta’”

Respecto al Partido

Popular Democrático (PPD) 
y al social demócrata de 
centro, dijo Ma^io Soares, 
que estas formaciones 
tienen “una práctica 
política de derecha, 
tendente a la restauración 
del capitalismo”. Por el 
contrario consideró d 
Partido Socialista como d 
de la esperanza y de b 
libertad, que no se M 
dejado desanimar ni reduc* 
al silencio, incluso cuan^ 
se quería hacer de Portugd 
una nueva Cuba o une 
República Popular”.-
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z El palacio 
presidencial, 

bombardeado
BEIRUT, 25 fEfef- Se sabe 

que el bombardeo del palacio 
presidencial, que obligó al /efe 
¿el Estado, Fran/ieh, a 
abandonarlo, no causó víctimas, 
pffu sf algunos daños en el 
edificio.

El fuego se hizo desde tres 
direcciones, y era la tercera vez 
en las últimas 48 horas que la 
residencia presidencial era 
atacada por la artillería de los 
rebeldes, que exigen la dimisión 
del presidente.

Un gran incendio ha sido 
provocado en la zoru del 
puerto, y parece que abarca un 
área muy extensa, ya que la 
espesa ^moreda negra cubre 
casi toda Ja ciudad.

En algunos sectores se 
produjeron tiroteos durante la 
noche pasada, principalmente en 
el barrio de los hoteles situados 
frente al mar, donde los 
izquierdistas tratan de desalojar 
de sus posiciones' a los 
adversarios, que ocupan el hotel 
Hilton.

Anoche, un proyectil de 
artillería alcanzó el edificio en el 
que se encuentra el Consulado 
británico, pero no hay que 
lamentar víctimas.

Un comunicado oficial 
confirma el bombardeo del 
palacio presidencial, que añade 
que la guardia del mismo 
respondió al fuego adversario.

BEIRUT.— EtpMat nub«< da humo cubran al ciato da asta ca
piti*. Procadan da los adificloa Inca nd la dot producidos por 
al nuavo rabrota da violanda* qua ta raqlttra an asta capitaL 
(Talafoto Upl-^fra|

• FRANGIE
ABANDONA EL
PALACIO
PRESIDENCIAL

BEIRUT, 25 (Efe).- El 
presidente libanés, Suleiman 
Frangiá, ha salido esta 
mañana del palacio de 
Baabda para dirigirse a 
Junieh, ciudad costera 
situada a diez kilómetros de 
Beirut, en plena zona 
cristiana, informan fuentes 
dignas de crédito.

El jefe del Estado libanés 
se instalará en el 
ayuntamiento de Junieh, 
capital del departamento de 
Kesruan, desde donde 
continuará desempeñando 
las funciones de su cargo, 
añaden las mismas fuentes.

ALIANZAS
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Dos diputados declaran
LONDRES, 25 (Efe).- 

El hombre que sustituya a 
.Harold Wüson como primer 
ministro británico y líder 
del Partido Laborista, no 
saldrá de la votación de esta 
tarde para cubrir el 
liderazgo del partido, según 
la opinión generalizada en 
los círculos políticos de 
Londres.

El resultado de la 
votación entre ios 317 
diputados laboristas —que 
pueden ser sólo 315 porque 
dos diputados de Escocia 
declararon su rebeldía al 
partido— se anunciará a las 
18,00 hora local, pero nadie 
confía en que alguno de los 
seis candidatos pueda 
obtener la mayoría de votos 
necesarios para ser 
declarado vencedor y no 
haga falta una segunda 
volición.

El favorito en este 
proceso electoral, que 
:oncta de tres votaciones si 
son necesarias, es el actual 
“Foreign Secretary” James 
Callagham. Pero las 
distancias parecen haberse 
acortado con su inmediato 
rival, el ministro de trabajo 
Michael Foot, apoyado por 
la izquierda laborista, y 
podría ser que fuera Foot 
quien encabece la votación 
de hoy, aunque sin mayoría.

La razon de esto radica 
en gue la izquierda del 
laborismo, menos, numerosa

Diversas reacciones a la alocución 
de Giscard en televisión:

«EL PRESIDENTE 
RECONOCE 
QUE FRANCIA 
SUFRE» (KANAPA)

HAHIS, t» (tte).— Numerosas 
personalidades políticas 
sindicales expresaron su opinión 
sobre la alocución televisada de 
anoche del presidente de le 
República francesa, Valery 
Giscard d'Estaing.

El secretario general dei 
Partido de Republicano 
Independientes (giscardianos) 
Jacques Domnanti dijo; "El 
presidente de la República 
definió claramente sus 
objetivos refiriéndosela la 
misión de Jacques Chirac (que 
pertenece a la UDR, de 
coordenar la acción de la 
■nayoría, dominante afirma que 
los miembros de su partido 
serán "disciplinados y 
entusiastas".

Claude Labbe, presidente del 
grupo "URD" (gauilistas) de la 
Asamblea Nacional, estima que 
Giscard habló como esperaban 
muchos franceses que se 
hallaban "inquietos". Consideró 
como "muy importante para el 
porvenir la misión de Chirac".

Claude Estier secretario 
nacional del Partido Socialista 
cree que Giscard _"No presentó 
ningún proyecto serio y 
susceptible de responder a las 
preocupaciones de los franceses, 
expresadas en las elaciones 
Cantonales’’. El primer 
secretario de dicho partido, 
François MitterrarxJ arxjnció que 
respondería hoy a la alocución 
de Giscard.

Kanapa, miembro del "buró" 
político del Partido Comunista 
dijo "Giscard d'Estaing estuvo 
obligado a reconocer que bajo 
su reinado Francia sufre. Este es 
el resultado de su política".

El movimiento de radicales 
de Izquierda expresó por uno de 

-Sus portavoces que ’el

presioente no pupo ocultar su 
desconcierto a los franceses. Al 
bajar los brazos da la impresión 
de abarxJonar el timón".

La prensa matutina comentó 
también ampliamente la 
alocución del presidente. "Le 
Figaro" (conservador) "para él 
(el presidente) —dice— se 
trataba de establecer el contacto 
y la comunicación. Para los 
frarx»ses mucho más numerosos 
q ue en otras ocasiones pera 
escucharle, se trataba de 
escudriñar en el rostro, de 
descubrir en el tono, le 
certidumbre de una preserKía 
real, con fuerza de referencia. 
Toda la construcción de 1^ 
alocución del jefe del Estado 
procedía de esta doble 
exigencia".

"L’Aurore" (centro derecha) 
encontró a Giscard "grave y 
visiblemente preocupado". 
Califica su intervención de "un 
discurso para adultos"y subraya 
la designación de Jacques Chirac 
como jefe de la mayoría, 
presidencial, estimando que los 
dos objetivos de esta 
designación pudieran ser; de 
retirar al presidente del juego 
político (para que asuma 
plenamente la funció.i de 
árbitro) y preparar con los otros 
partidos de la mayoría, un 
"proyecto de sociedad".

’’Le Quotidien de París" 
(independiente) cree que el 
presidente se hallaba ante una 
atterr^atfva; jugar sin límites la 
zara del reformñmo y llevar el 
juego al terrerv} político clásico. 
El matutino escogió la segunda 
solución, "Es visible —añade- 
que su acción estará 
determinada en adelante por el 
objetivo de la reconducción de 
la actual mayorm"

rebeldía al Partido
entre los diputados que el 
centro y la derecha del 
partido, estará menos 
diversificada en la votación 
ya que el único candidato 
de izquierdas que compite 
con Foot es el ministro de 
Energía Antohny 
Wedgwood Benn, al que se 
le adjudican de antemano 
muy pocos votos.

En cambio, James 
Callagham cuenta con la 
competencia que puedan 
hacerte dos moderados a 
quienes la derecha laborista 
prefiere, aunque no ios 
elementos sindicalistas y el 
poderoso grupo de 
izquierdas "Tribune".

Los rivales de 
Callahgam son el ministro 
del Interior Roy Jenkins y «i 
de Finanzas Denis Healey. 
El sextoi candidato, el 
ministro de Ambiente 
Anthony Crosland parece 
no contar con ninguna 
previsión.

Para que un candidato 
pueda ser nombrado líder 
en la primera o segunda 
votación, ha de obtener, 
como mínimo, un total de 
159 votos, que es la mitad 
más uno de toda la lista 
electoral, si no los obtiene 
se va a la segunda votación, 
que se celebrará el 30 de 
este mes, en la que 
quedarían eliminados los 
dos últimos de hoy.

Nose confía en que alguno 
de los candidatos pueda 
obtener la mayoría de votos

LONDRES.- De izquierda a derecha, Jamez CoOoghan, 
secretario dd Forcing Office, el primer ministro Harold 
Wüson, y el ministro soriético de Asuntos Exteriores. Andrei 
Gromiko, durante las conversaciones mantenidas en d número 
10 de Downing Street, momentos antes de reunirse en un 
almuerzo de trabado. (Tdefoto Cifra Gráfica-Upi).

Si en la segunda tampoco 
se obtienen los 159 votos, se 
iría a la tercera, anunciada 
para el 5 de abril, en la que 
competirían solamente los 
dos primeros clasificados en 
la segunda votación.

En esta es donde, a 
juzgar por las previsiones. 
James Callagham tiene su 
gran^ oportunidad de 
convertirse en primer 
ministro de Gran Bretaña.

MAÑANA 
A las 8 de la tarde 

Salón de Actos 

Caja de Ahorros 

(D. Jaime, 18) 

ENTRADA
LIBRE

PROFESOR

PEDRO LOMBARDIA
CICLO DE CONFERENCIAS

Sobre ^La España actual 
en el mundo de hoy*

RELACIONES IGLESIA Y ESTADO

organiza

a AJA DE AHORROS
Y MOHTE Oe PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQX

187«. CIEN AÑOS A SU SERVICIO. 1976
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FALTAN APARCAMIENTOS

TBOMPETEJROS
DE PORRON

líti
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estos no

—Eso, que avise a mi nieto que es guardia, ¿a qué
díacofrades media hora antes de que comience.

con

D
un

i

Rec

Pascual, casado, de 51 años, tiene

crear nuevos lugares de aparcamiento, pero que 
fueran en los destinados para los viandantes.

ACTOS DE LA COFRADIA DEL
SEÑOR ATADO A LA COLUMNA

/3 dudad
r^' de

; ,'F

En nuestra ciudad faltan aparcamientoí , Me refiero, no a 
los de pago sino a los de zonas donde el conductor pueda 
dejar su vehículo libremente. El centro de la ciudad carece de 
ellos, excepto en algunas calles. Por las avenidas prirKipales 
cada día hay más problemas, irKiuso para circular. Muchas 
veces se tarda más tiempo en buscar aparcamiento que lo que 
tardaría dicha persona en ir andando al lugar dé la cita. A 
veces, se usan los paseos como "zona de aparcamiento" o 
también lo que debieran ser aceras. Por ejemplo, el hecho lo 
tenemos en la zona final del paseo General Mola, donde 
comienza el paseo de Ruiseñores. Allí cada uno sube el coche 
a la acera y lo deja donde puede, entorpeciendo incluso el 
paso de los peatones. El Ayuntamiento que tantos impuestos 
hace abortar a los íonductores, debiera de preocuparse en

EL EBRO.SIN PESCADORES

del SeñorCon motivo de la Semana Santa la cofradía 
Atado a la Columna ha preparado diversos actos. El próximo 
domingo, a las diez de la mañana en el altar de la iglesia 
parroquial de Santiago, se celebrará una misa de 
cumplimiento pascual para los hermanos cofrades. A las once 
y media, capítulo general ordinario que se celebrará en el 
salón de actos de los Hermanos Corazonistas. El día quince 
de abril, en plerto a la Hora Santa de la parroquia de Santiago.
A continuación, se partirá procesional mente por diversas 
calles de la ciudad. El Viernes Santo, la cofradía participará 
en la procesión del Santo Entierro, debiendo de estar los

CONFERENCIA DEL PROFESOR 
BELTRAN SOBRE SAN BRAULIO

Esta tarde a las ocho tendrá lugar en el templo parroquial 
de San Braulio, sito en Corona de Aragón una conferencia a 
cargo del profesor don Antonio Beltrán, catedrático de la 
Universidad de Zaragoza, sobre San Braulio, su figura, su obra 
y su tiempo, de singular importancia, rto sólo para la iglesia 
zaragozana, sino también en la historia de nuestra ciudad, 
cuyo Bimilenario fundacional se está celebrando actualmente.
La importártela del tema a desarrollar hace prever la masiva 
asisterteia de personas a la misma, deseosa de conocer la vida

LA PLAZA DE SALAMERO YA 
NO TIENE SU “AMBIENTE”

A la plaza de Salamero se le ha llamado muchas veces la 
plaza del Carbón. Antes de la reforma era el lugar elegido por 
algunos vendedores ambulantes para vender su mercancía. 
También allí existía un pequeño meri^do negro y en alguna 
ocasión se podían comprar, cosas a un precio inferior al de las 
tiendas. Sin embargo, desde que fue levantada para poder 
meter en sus entrañas un aparcamiento, esta ha perdido todo 
su ambiente. Ahora, tiene unos jardincillos mal cuidados con , 
tres bancos de madera y dos columpios para los crios. La 
gente pasa por ella con la prisa de la vida moderna, sin pararse 
un momento —como sucedía antes— cuando el charlatán de 
turno, vendía las cuchillas de afeitar a cincuenta céntimos. 
Junto a la plaza se alza un enorme edificio, que cualquiera 
sabe quien dio -la licencia para construir y que será un centro 
dedicado a oficinas, etc. Muchas veces, nosotros mismos 
matamos lo poco bueno que existe en la ciudad. Esta plaza 
perdió su solera y ahora es un lugar de tránsito.

HOMENAJE DE LOS ANCIANOS 
DE TORRERO A VIOLETA

A últimas horas de la tarde de ayer, se celebró en los 
locales del Hogar Club de Jubilados de Torrero-Venecia un 
homenaje al jugador de fútbol José Luis Violeta. El motivo es 
la constante ayuda que el capitán zaragocista presta a los 
ancianos de dicho barrio. Tras unas palabras de presentación 
por el presidente del citado Hogar y de varios de los 
presentes, Violeta se refirió a que él no era merecedor de ese 
homenaje Sencillamente —añadió— cumplo con mi deber de 
ayudar a estas personas que en estos momentos se encuentran 
solos ante la vida. Unos fuertes aplausos pusieron final a las 
palabras del jugador de fútbol. Posteriormente todos los 
presentes, entre los que se encontraban los ancianos de dicho 
Hogar brindaron por Violeta, en un ambiente de cordialidad 
y camaradería.

Hace pocos años al acercarnos a cualquier orilla del no 
Ebro, podíamos contemplar infinidad de pescadores que 
esperaban pacientemente que los peces picasen. Hoy, sin 
embargo esta estampa casi ha desaparecido. De vez en cuando 
se encuentra alguno ' —muchas veces son jubilados— que se 
entretienen con la caña y a la vez toman el sol. El número de 
pescadores zaragozanos ha disminuido y ahora los pocos que 
existen se van a pescar fuera de la capital, en sitios donde la 
contaminación no es muy importante. El Ebro que en su 
época fue uno de los lugares favoritos de los pescadores, ha 
dejado de serlo. Las especies que aún quedan en él no son 
muchas, ni tampoco de gran calidad. El Ebro, poco a poco 
pierde potencia en el campo piscícola y es una pena que esto 
suceda. Ahora, a su alrededor sólo existe el ruido producido 
por los coches, el humo de las chimeneas y unas orillas dorxle 
existen las basuras arrojadas por personas que no tienen 
cuidado, ni respeto por le naturaleza

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Espartero, 1. Ansuategui. 296680
García Sánchez (Viliahermosa), 39. Alcaine. 

252786 
General Miltán Astray, 74. Otín. 372796.
La Vía (Casablanca), 32. Fernández. 355289
Lealtad (Esq. Lugo, 100-Torrero) 13. Mateo, 

275370 
Parcelación Barcelona, bloque, 3. Sarasa. 

340318 
Paseo Independencia, 25. Zatorre, 222864
Ramón y Cajal, 47. Quintana, 235272

IIIKCAII» 
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ahora que nos hemos quitao de encima a las 
pesadas de nuestras mujeres, vamos ai bar a tocar 

la trompeta.
-¡Anda, Bartolo! No sabía yo que te gustara 

tocar la trompeta.
—Me refiero a la trompeta del elefante.
—¿Tocar la trompeta?
—Mira, Damián. Quiero decirte que vamos al bar a 

entropanos.
—Ya, a coger la toquilla que calienta por dentro.
—A pegarle al tintorro, sí señor, que sólo se vive 

una vez en la vida.
—Sólo se vive una vez, pero se bebe muchas.
—Ya estás hecho güen curdelón. Y a mí que me 

paice -que el estau perfecto de la persona con 
pantalones es la borrachera. Por lo menos borracho es 
como mejor me encuentro. Por eso estoy tan mal ico 
hace tiempo, porque sólo bebo frascos de la farmacia.

—Más vale gastarlo en tabernas que en medicinas.
—Y además el vino da más salú. El día que en 

España haya más bares que farmacias será señal de 
que todos estamos gtíenos. Y eso que empollar pa 
tabernero es más faciiieo que estudiar Farmacia. Lo sé 
por un sobrino que tengo.

A SI 
Tara:

11 de Ma 
la empre 
subasta, < 
a instanc: 
hacer eft 
nacional. 
Tarazona 
ser un da 
empresa 
muchos ¿

EL CONV 
SUSPENS

—Ta salido estudioso el crío.
—No, es que corteja con la hija de un farmacéutico 

y ella sí que estudia.
—Entonces lo que te ha salido es listo.
—Eso mucho. Sabe a mí el zagal. Bueno, ya 

estamos en la puerta el bar. Esabrdehate la correa pa 
que te entre bien el nnorapio.

—Ni que mi tripa fuera un tonel.
—Ya estamos adentro, Pascual, ponos dos porrones 

de a litro y sin gaseosa para este y pa yo.
— ¡Marchando dos porrones pa ios señores!
—Que buen col orico tiene.
—Y cuantos grados iCáchis diezla, qué rico está! 

A ti te ha puesto más que a yo. ¿Me dejas dar una 
chupadica de tu porrón?

—A morro, no, marrano.
—Es que si no, me echo churretones y me lo nota 

la pariente.
Más te lo notarás' cuando te huela el pico.
—Eso no, porque como a ella también le gusta 

darle ai morapio, antes de que me diga nada, yo le 
digo: "Ramona, cónx} apestas a vinate". Y ella me 
dice "No lo haré mas" y entonces yo me levanto al 
excusau y me echo un trago en la botella que ella 
tiene escondida, debajo de la máquina de coser.

—Oye, qué aprisa bebes. Ya casi no te queda. Este 
trago a tu salú.

— ¡Cuida, que hay una mosca en el pitorro!
—Tienes razón. Qué marranuz es "el tabernas".
— ¡Ah, pues yo así no me quedo! Pascualón, aquí 

hay una mosca. Cámbíame el porrón.
— ¿Pero cómo va a haber una mosca, señor Bartolo, 

sí esto no es una cuadra y aún no es‘verano?
—Pues allí, hay una mosca, mírala.
— Eso no es una mosca.
—Entonces será un moscón. ¡Sí te parece! Sois 

igual icos.

La pos 
Tarazona 
declaració 
Y, al par 
hecho de 
fijado c 
suspensiór 
1966 no 1 
deuda d 
existente 
contrario, 
"Textil Tí 
sensiblemí 
podría roí 
algunas fu

En 1 
tremend 
presentad. 
■‘Textil T 
por ento 
trabajo 
personas, 
cabeza d 
comarca, 
convenio 
garantiz 
siguientes 
empresa i 
millones 
trabajadoi 
haciéndos 
años de 
difícilmen 
últimos t 
"Textil T 
800 en 
larga^ ti 
factoría : 
embargo 
producido 
de sus sue

La firr 
confecció 
efectúan 
trabajador

—Es un poso del vino.
— iJibar qué poso! Tiene páticas y todo. Pues una 

cosa te icimos, si no nos pones otro porronico de a 
litro, no te pagamos ninguno de los dos. ¿Verdá, 
Damián?

—Lo que tu igas, Bartolo.
—¿Cómo que no me van a pagar? Ahora mismo 

aviso a la Policía.

A 
se 
Pi

no viene? Menudo tajo tiene el tío. Se pasa el 
cogiendo estudiantes. Debe haber más...

—Y además, pa que vengan ios guardias 
motivera, te doy con la porronera.

establecimiento de bebidas en un barrio de la periferia 
zaragozana y el otro día, dos parroquianos bastante 
asiduos a su bar, se negaron a pagarle dos porrones de 
vino, alegando que en uno de ellos había una mosca- 
Uno de estos, Bartolomé, de 67 años, le dio con un 
porrón en la cabeza, causándole herida con desgarro 
en oreja izquierda, teniendo que ser curado en un 
centro asistencial.

ca 
.«;e 
ni 
rn
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Gravísima situación financiera en "Textil Tarazona"

POR LA

Por JOSE LUIS ERCILLA

CONTENTO EN LA AFICION

íURRiBNH,
Los 800 puestos de trabajo pueden estar en inminente peligro

• El 31 de mayo se subastarán, a instancia del Banco de Crédito Industrial, 
máquinas por valor de 99 millones

• La deuda de 500 millones que provocó la suspensión de pagos en 1966, 
no se ha saldado sino que ha crecido

La situación financiera de la más importante industria establecida en 
Tarazona parece ser extremadamente grave. El Magistrado juez del número 
11 de Madrid acaba de señalar para el día 21 de mayo la subasta de maquinaria de 

la empresa “Textil Tarazona” por un total de 99 millones de pesetas. Esta 
subasta, originada en los autos de procedimiento de hipoteca mobiliaria abiertos 
a instancia del Banco de Crédito Industrial -banco de carácter público- tiende a 
hacer efectiva la reclamación de crédito hipotecario a favor del citado banco 
nacional. La subasta de una buena parte del activo de la empresa “Textü 
Tarazona”, teniendo en cuenta que está exigida por una banca pública, podría 
ser un dato fundamental para conocer hasta qué punto de dificultad ha llegado la 
empresa turiasonense, que, como es notorio, ha venido arrastrando desde hace 
muchos años una vida económica verdaderamente lánguida.

EL CONVENIO DE LA 
SUSPENSION DE PAGOS

La posibilidad de que la empresa de 
Tarazona esté en la antesala de una 
declaración de quiebra es pues notable. 
Y, al parecer, tiene su origen en el 
hecho de que el plazo de diez años 
fijado con los acreedores de la 
suspensión de pagos presentada en 
1966 no ha servido para ir saldando la 
deuda de más de 500 millones 
existente entonces, sino que, por el 
contrario, en este decenio el pasivo de 
“Textil Tarazona” ha ido aumentando 
sensiblemente hasta una cantidad que 
podría rondar los 800 millones, según 
algunas fuentes.

En 1966 Tarazona sufrió una 
tremenda sacudida cuando fue 
presentada la suspensión de pagos de 
■‘Textil Tarazona”, empresa en la que 
por entonces tenían su puesto de 
trabajo nada menos que 1.200 
personas, figurando por tanto a la 
cabeza de la industria de toda la 
comarca. Pudo llegarse a la firma de un 
convenio con los acreedores a fin de 
garantizar que en los diez años 
siguientes y de manera gradual, la 
empresa ¡ría pagando los más de 500 
millones adeudados. Pero los propios 
trabajadores y toda la ciudad han ido 
haciéndose a la idea en los últimos 
años de que este compromiso 
difícilmente podría cumplirse. En los 
últimos tiempos, los trabajadores de 
"Textil Tarazona” —reducidos a unos 
800 en la actualidad— han pasado 
larga^ temporadas acudiendo a la 
factoría sin trabajo que realizar. Sin 
embargo, al parecer no se han 
producido irregularidades en el cobro o 
de sus sueldos.

La firma de los convenios de agua, 
confección, lana, algodón y otros que 
efectúan desde el 1 de enero a los 
trabajadores de “Textil Tarazona” han

ido poniendo progresivamente más 
difícil la economía de la empresa. 
Hasta el punto de que, como hemos 
señalado, hoy pódrían ser 800 los 
millones del pasivo, frente a un activo 
muy inferior. El convenio de los 
acreedores de la suspensión de pagos 
concluirá en noviembre próximo, pero 
podrían producirse acontecimientos 
antes de esa fecha.

TARAZONA PIERDE

La posibilidad de un cierre en 
"Textil Tarazona” no puede menos de 
resultar alarmante en la ciudad del 
Quelles, por cuanto supone la principa: 
ocupación industrial de su mano de 
obra. En un momento en que 
Tarazona, por las dificultades de todo 
tipo ya analizadas en estas páginas se 
planteaba la necesidad de salir de un 
cierto marasmo mediante diversos 
intentos de expansión (por ejemplo la 
compra de una amplísima zona 
destinada a polígono industrial. 

además de proyectos relacionados con 
el agua y la energía eléctrica) el cierre 
de ‘‘Textil Tarazona” significaría un 
golpe brutal.

¿Qué se ha hecho para mitigarlo? 
Algunas personas que hemos 
consultado nos han asegurado que, 
desde las gestiones realizadas por el 
gobernador Orbe Cano con la banca 
privada del norte de España, poco o 
casi nada se ha hecho para salvar la 
situación. La industria que fundó don 
José Gutiérrez y continuó dirigiendo 
su hijo el señor Gutiérrez Tapia ya 
fallecido, ha pasado con posterioridad 

por varias manos —entre otras las de 
don Luis Valero Bermejo, importante 
figura de la Confederación de 
Excombatientes y que estuvo al frente 
del consejo de administración en fecha 
posterior a la suspensión de pagos— 
estando ahora controlada 
fundamentalmente por entidades 
bancarias acreedoras.

Con la suerte de “Textil Tarazona” 
va unida en buena parte la suerte de 
toda una cabecera de comarca que no 
ha encontrado hasta la fecha el camino 
de su reactivación. La preocupación ha 
cundido en Tarazona donde aún se 
esperan acciones que impidan lo que 
sería una catástrofe. Porque la suerte 
de toda una comarca aragonesa no 
puede estar, no debe estar ligada 
exclusivamente a la gestión de una 
empresa privada. En Tarazona, muchos 
se preguntan qué están haciendo las 
autoridades para salvar un bache que 
puede ser decisivo.

Pablo LARRAÑETA

Desdeayér los aficionados a los 
toros están que se les hace la boca 
agua, comentando el programa para la 

temporada que la nueva empresa de la 
plaza de Zaragoza ha preparado. Ya se 
conocen las combinaciones de los 
primeros festejos y también los 
nombres de los diestros que vendrán a 
la feria del Pilar. Todos ios comentan 
elogiosamente y todos tambie'n han 
empezado a confiar en la empresa 
Martínez Uranga, que tiene por 
gerente, en nuestra ciudad, a José Luis 
Marca.

Y decimos todos, porque aunque 
los aficionados de los "de verdad” 
suelen ser una minoría, cuando se 
ofrecen buenos alicientes —de toros y 
toreros— surgen muchos más, ya que 
no olvidemos que cada español salvo 
contadas excepciones que confirman la 
regla, llevamos muy adentro metido el 
gusanillo de nuestra fiesta. Faltaría 
más.

En el tradicional corrida de Pascua 
intervendrá un aragonés entre dos 
salmantinos. Nos referimos a Santiago 
Martín “El Viti”, Raúl Aranda y Pedro 
Moya “Niño de la Capea” pues ese va a 
ser el cartel. Pero no entremos en 
detalles de nombres que ya son 
conocidos por todos. Lo más 
importante para el aficionado es que el 
abono, que hoy mismo se ha puesto a 
la venta, constará de nueve corridas de 
toros, seis novilladas con picadores y 
una corrida de rejoneo. Y entre estas 
corridas hay un mano a mano, entre 
Raúl Aranda y “Cinco Villas” para el 
día 9 de mayo, que ha caído, pero que 
muy requetebién, porque los dos 
diestros aragoneses cuentan con 
grandes simpatías.

En fin que lo importante es que al 
conocerse los detalles de la nueva 
temporada taurina zaragozana, les 
aficionados están contentos. Por eso 
sólo nos queda desear que Dios reparta 
suerte, para que estas ilusiones no se 
vean defraudadas.

JUEVES TAURINOS

COMO a nadie defraudan las 
constantes actividades del Club 
Taurino Zaragozano tan bien llevado 

por la mano inquieta de ese gran 
presidente que es Enrique Zalduendo, 
organizador experto e infatigable de 
todos los actos habidos y por haber 
que tengan alguna relación, con su 
apasionada afición que son los toros. 
Sin ir más lejos, los jueves taurinos, 
están alcanzando un éxito sin 
precedentes y como hoy es jueves, 
recordamos que esta tarde, a las ocho 
como siempre en el restaurante 
“Boga”, intervendrá, dentro de la 
sección cultural “Don Indalecio”, don 
Francisco Melguizo Fernández, 
numerario de la Real Academia de 
Córdoba, sobre el tema “Mito y 
anécdota del torero”. Hará la 
presentación del conferenciante, 
nuestro querido compañero Paco 
Gómez Morales que en este asunto de 
los toros también sabe un rato largo.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

D..................................................................

calle...............................................niim............
se suscribe a A K-AGOíN/exprés, por un Iri- 
mestre (600 pesetas) prorrogable nii<‘nlras 
no avise su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

GALERIAS de ARTE
LEONARDO

K \ P O \ K V ;
I

López Garda (ESCULTURAS)

' J. Verdasco (PINTURA)

DEL Di U. :íI de \IAK/A)
Horario: de 6 a 9 Perpetuo Socorro, 2 

Teléfono 378600

FOTOGKAH.A CINE

fotografía - Cine - 
Cámaras Fotográficas • 
Ampliadoras, materiale: 
blanco negro, color, 
accesorios Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
■eparación películas 
-ííi^. «nado Caiatayud, 3.

Sólo se emplea para 
tratar de salvar vidas 
humanas. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

MADRINAS

TAMBIEN saben de toros y... de 
fútbol estas tres preciosidades de 
dieciocho años que atienden por Gema 

Arnal, Pili Enfedaque y María Jesús 
Castillo. Y decimos ésto, porque si de 
siempre la belleza y “I garon de una 
mujer han dado colorido y alegría a la 
fiesta, resulta que ahora el futb I

—aunque sea el fútbol modestísimo 
como en este caso— también pretende 
hacer lo mismo. Bueno, se trata, ni 
más, ni menos de que Gema y 
María Jesús, han sido nombrac s 
madrinas de honor del equipo del 
“Atila” que participa c > un 
mini-torneo de hostelería.

Ahora que tan en baja es. al 
menos en Zaragoza— los concu- )S de 
“majas” y de “mises”, las belle. que 
pretenden lucir su palmito ya .aben 
donde apuntarse: a equipos de utbol 
para hacer de madrinas Si las dejan, 
claro. Que creemos que si.

SGCB2021



PLAZA DE TOROS
DE ZARAGOZA

HGY COMIENZA LA VENTA DE ABONOS
PARA POSEEDORES DE TARJETAS DE LA ANTERIOR TEMPORADA

ABONO PARA NUEVE CORRIDAS DE TOROS
(Pascua, 9 de mayo, 23 de mayo y seis corridas en las tradicionales Fiestas del 

Pilar):

SEIS NOVILLADAS PICADAS Y UN ESPECTACULO 
DEL ARTE DEL REJONEO

Los poseedores de dichas tarjetas de ABONO obtendrán un

beneficio del 25 %
sobre el importe total de dichas funciones a los precios que en ellas se fijen.

DIAS DE VENTA: Desde hoy, jueves, 25, hasta el lunes, díaj 29, inclusive. El 
martes, 30, se despacharán a los señores abonados que, en posesión de tarjetas 
de la anterior temporada, deseen cambiar de localidad. El 31 y el 1 se despa
charán tarjetas para los nuevos abonados.

HORAS DE VENTA: Todos los días, de 11 a 2 de la maflana y de 5 a 9 de 
la tar^, en las TAQUILLAS INTERIORES de la PLAZA DE TOROS (entrada 
por Conserjería).

CAMARA OFICIAL 
DE LA PROPIEDAD URBANA

CURSO DE EMPLEADOS DE FINCAS URBANAS 
(Porteros)

Con- la colaboración del Servicio de Empleo y 
Acción Formativa —SEAF - PPO—, se organiza un 
curso de capacitación de Empleados de Fincas Ur
banas (Porteros) en el que se impartirán materias 
sobre; Electricidad, Fontanería, Cerrajería, Ascen
sores, Reparación de Electrodomésticos. Completa
mente gratuito.

El curso comenzará el 20 de Abril de 1976, termi
nando para mediados del mes de Julio.

Las inscripciones, con pleizas limitadas, hasta el 
día 14 de Abril, se podrán realizar en la Cáinara 
Oficial de la Propiedad Urbana, calle Costa, núme
ro 18, o en el Servicio de Empleo y Acción Forma
tiva, Avda. de Madrid, números 129-131.

Zaragoza, Marzo de 1976

PAG. 16 / 25-3-76/AE

Los árbitros
no se aclaran

SOLDADURA 
MODERNA

MARFEL

FELIX
MAMIGAN

LAGASCA,17

TELEFONOS: 220150-229423

VIAJE GRATIS a MALLORCA
Durante los meses de ABRIL y MAYO

í“. SALIDA.24 ABRIL.ULTIMA SALIDA,29 MA YO

RECORTE Y CUMPLIMENTE ESTE CUPON Y ENVIELO, SI DESEA 
RECIBIR EL PROGRAMA DETALLADO A SU AGENCIA DE VIAJES;

ESPATUR, 
S,A.

San Juan de la Cruz. 26 
Tel. *25-80-00- Télex 58129 
ZARAGOZA

' Viajes 
MX IT. S.A.

SUCURSAL DE ZARAGOZA:
Cádiz, 7 
Tetéfc. 22-97-77 y 22-29-50

Viajes I Viajes
POLITUR, S.A. I MARTRE, S.A

CASA CENTRAL;
Avenida Independencia, 9
Teléfs. 21-61-33 y 21-28-03

Madre Vedruna, 5 
Teléfono: 21-82-88 
ZARAGOZA

¥ 0 BIEN. SI DESEA AHORRAR TIEMPO, PERSONESE Y HAGA SU RESERVA DIRECTAMENTE 
LASPLAZASSE CONCEDERAN POR RIGUROSO ORDEN DE PETICION, OBSEQUIO DE

ESPATUR, S.A. • VIX IT. S.A. • POLITUR, S.A MARTHE, S.A
A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE PARTICIPARAN 
EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS POR

Q A Agcia. Viajes Mayorista
G. A. T. 10

CUPON ; Don c/ Tel.

partidorespectoEl, polémico caso de la 
compra y venta de ciertos 
colegiados, lema de comentarios 

en casi lodos los rotativos 
nacionales, parece ser que no 
lleva camino de aclararse, sjno 
todo lo contrario. Antonio 
Camacho, uno de los 
protagonistas principales , se 
defiende en televisión a capa y 
espada, levanta la cabeza y no se 
achica, poniendo el asunto de su 
problemática denuncia en 
manos de los abogados. Y 
mientras España entera vive 
pendiente de todos estos dimes 
y diretes, temática de juzgado 
de guardia, corre la tinta y se 
dividen las opiniones.

Ahora resulta, después de 
mucho hablar y discutir, que 
Medina Iglesias, acaso al 
enterarse de que a seTr 
demandado por la vía judicial, 
pegó el frenazo y puso la 
marcha atrás. El colegiado 
asturiano asegura no saber nada 
de la denuncia principal que ha 
promovido este sensacional y 
espectacular “caso arbitral’’, 
mientras que Plaza, Presidente 
en funciones del Colegio 
.Nacional, alude a cierta nota, ya 
no carta, que se recibió en la 
sede central hace más de tres 
años. Lo cierto es que nadie se 
atreve a tirar de la manta, 
complicando mucho más la 
situación este detalle.

Ante las dudas y los titubeos 
de cada cual, Antonio Camachó 
.se ha crecido y con razón, no 
extrañándonos lo má.s mínimo 
(]uc pase al ataipie de un 
momento a otro. Porque resulta, 
amable.s lectores, <iue al mismo 
señor Plaza .se le adjudican 
ciertas irregularidades con

Betis-Málaga, en momentos en 
que los más sensacionalisb! 
sacan a relucir los trapos sucia 
de años ha, contribuyendo con 
su absurda postura a sembrar un 
mayor confusionismo, si cabr. 
en relación con los temas deba
tidos.

Se habla de colegiados quesf 
compran y venden en todas lï 
divisiones, asunto delicado pa 
falla material de pruebas, pero 

hasta la fecha nadie ha caído à 
su pedestal, puesto que nadie hi 
mantenido con firmeza postura 
claras y definitivas. Calla Medina 
iglesias, sale con evasivas d 
señor Plaza, cabeza visible à 
todos los colegiados españole, 
quedan en medias tintas la 
acusaciones contra fulanito o 
menganito y sólo Anton» 
Camacho, precisamente el má 
perjudicado, levanta la cabea 
ante las pantallas televisivas v 
solicita aclaraci ones 
concluyentes.

Alguna pieza falla en estf 
gigantesco rompecabezas que sr 
pretende montar a esc»l> 
nacional; porque lo cierto es ai» 
los enteradillos, casi todos 1« 
enteradillos, lo saben lodo 
respecto a los árbitros, están d 
cabo de la calle por cuanto । 
regalitos, compras y ventas sf 
refiere, comentan los trabajos 
que realizan los persorujos 
vestidos de negro y el nombrf 
de los clubs (jue se los han 
proporcionado, pero a la hon 
de la.s pruebas y demostracionos 
“se escurre el bulto” y aquí no 
pasa nada. ¿Hasta cuándo;

Cloria ARH^

377712

(AEDICo
ENSEÑANZAS

Se ofrece estudiante con í*’ 
perienda, dar clases, repaso’ 
ÉGB, especialmente matam’ 
ticas. Telef. 250270.

Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre déla 
Seguridad Social.
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litros

pecto a un partido 
is—Málaga, en momentos en 

los más sensacionalisb! 
in a relucir los trapos suciof 
u'ios ha, contribuyendo con 
bsurda postura a sembrar un 
or confusionismo, si cabf. 
relación con los temas debá
is.

EL FINAL DE 
UNA LEYENDA 

NEGRA

Sobresaliente en
regularidad

La campaña anti-Club
Deportivo Aragón, que 

presenta al filial del 
Zaragoza como el equipo 
favorecido por los árbitros, 
está cayendo, al fin, por su 
propio peso específido. 
Hace bien poco tiempo 
recibimos una fotografía de 
los componentes del Aragón 
en la que todos, entrenador 
incluido aparecían vestidos 
de árbitro y nos decían : 
“Denla ustedes en la 
primera oáaina de “Regate" 
y sera' la juerga en todo el 
fútbol regional”.

Su anónimo remitente 
—tan poco original por 
cierto— seguro que se llevó 
un chasco mayúsculo al no 
prestarnos al escarnio que 
nos propuso. El tiempo nos 
ha dado la razón. Porque ya 
saben de qué modo le fue

arrebatado en Huesca el 
\partido de la finalísima de 
aficionados ai filial 
zaragocista. Y esta vez, 
claro, nadie, dijo que el 
árbitro había favorecido al 
Aragón. No, no, aquel 
árbitro, del Colegio Oscense 
para más señas, se regaló y 
no vamos a dar aquí su 
filiación, pues por su injusto 
arbitraje no merece que su 
nombre gaste una gota de 
tinta.

El Aragón sufre cada 
quince días unos arbitrajes 
anticaseros en La 
Romareda, que para ellos es 
campo extraño, con lo que 
los filiales del Zaragoza se 
ven obligados a jugar “fuera 
de casa'' todos los 
domingos. Y esto que uno 
sepa, tampoco se ha dicho, 
¿Que los árbitros favorecen

al Aragón? Hay que acabar 
con la leyenda negra, esa 
que agarrota a sus jugadores 
al salir a jugar. Si yo fuera 
directivo del Aragón, 
hubiera terminado con la 
fabula hace ya mucho 
tiempo. Con árbitros de los 
llamados neutrales, o sea de 
otros Colegios. Así se 
hubieran ahorrado las 
suspicacias y así, con esos 
árbitros “neutrales” 
también en casa, se hubieran 
sumado más puntos.

Esta es la verdad del 
Aragón que estaba sin 
contar. Ya está contada. Así 
es que, por mi parte, punto 
final, para el final de una 
leyenda negra.

M.A. BRUNET 
Foto: Calvo Pedros

PARECE que fue ayer cuando llegó con 
veinte años recién cumplidos en su carnet 

de identidad. Vino de Granada, precisamente 
de esa capital donde con el correr de los días 
habíamos nosotros de trasvasar tantos 
jugadores aragoneses o forjados en nuestras 
tierras. En ocasiones casi la mitad del equipo 
granadino se nutría con hombres de las riberas 
del Ebro.

Es hijo del gran jugador también del 
Granada que fue su padre en tiempos 
relativamente cercanos. De la anterior 
generación. Y a ambos, al padre y al hijo les 
ha guiado siempre idéntico denominador 
común. El cumplimiento del deber. A todos 
los niveles y en todos los terrenos.

Bien, no hace falta decir que nos estamos 
refiriendo a Manolo González. Sigue siendo el 
mismo hombre que llegó con su modestia a 
cuestas hace ¿diez, doce temporadas? Es 
igual, el número exacto que lleva con nosotros 
es lo de menos. Lo que nos interesa destacar 
es la ejecutoria limpia, sin mácula de este 
hombre modelo, prototipo de profesionales 
responsables.

Serio en su hacer y proceder ha sido 
consecuente en sus acciones dando la cara 
cuando las circunstancias lo han exigido. Y 
que nosotros sepamos, jamás dio un paso en 
falso en dicho sentido.

Como jugador, ¿qué les vamos a descubrir 
a estas alturas que ustedes no sepan de 
Manolo González? Pundonoroso y deportista 
íntegro si los hay, se comporta siempre en una 
línea de respeto permanente para todos. Para 
el público, para el adversario y para el juez que 
lo juzga.

- Y como ustedes saben no se trata de 
ningún jugador blandengue, pero sabe 
exactamente dónde termina la virilidad, la 
dureza y empieza la brusquedad. Y procura 
no traspasar esa frontera deportiva. Es junto a 
Violeta -dos dignos capitanes—, los últimos

que quedan de aquella etapa gloriosa de los 
Magníficos.

González I ha hecho siempre honor a su 
título universitario en el campo y fuera del 
campo. Sin costarle ningún trabajo se 
comporta como lo que es. Un auténtico 
caballero del deporte. Aún es de los que 
cuando hacen alguna entrada demasiado 
violenta, que él cree que se ha pasado de su 
habitual corrección pide disculpas al 
adversario. Y claro, así, es muy difícil que sea 
tarjeteado. Por eso sale indemne de todas las 
contiendas.

Y no se diga que no pone codicia y 
entusiasmo en su constante batallar. Pero con 
cabeza y corazón. Nunca fracasa.

Antonio SARRIA

habla de colegiados quesf 
ipran y venden en todas Is 
siones, asunto delicado pa 
a material de pniebas, pero 
a la fecha nadie ha caído à 
ledestal, puesto que nadie ha 
atenido con firmeza posturs 
as y definitivas. Calla Medina 
sias, sale con evasivas d 
)r Plaza, cabeza visible (k 
js los colegiados españole, 
dan en medias tintas las 
saciones contra fulanito o 
iganito y sólo Anton» 
lacho, precisamente el mi 
ladicado, levanta la cabeza 

las pantallas televisivas y 
i c i t a a c 1 a r a c i ones 

'luyentes.
ilguna pieza falla en este 
ntesco rompec.abezas que « 
tende montar a escala 
onal ; porque lo cierto es ai» 
enteradillos, casi todos lof 
íradillos, lo saben todo 
ecto a los árbitros, están al 
> de la calle por cuanto a । 
litos, compras y ventas * 
re, comentan los trabajos 

realizan los personajes 
dos de negro y el nombre 
os clubs (jue se los han 
lorcionado, pero a la hora 
LS pruebas y demostraciones 
escurre el bulto” y aquí no 
nada. ¿Hasta cuándo;-

Gloria ARH^-

LA VOLUNTAD DE
EDDY MERCKX
Ha comenzado la semana catalana, 

ya se corrieron varias etapas de la 
misma, y el esperado duelo 

Merckx-Ocaña no llegó a producirse. El 
‘‘monstruo” belga se adjudicó 
brillantemente una prueba de la 
importancia internacional de la 
Milán—San Remo, mientras que Luis 
Ocaña, que parecía empezar muy fuerte 
el año, realizaba un magnifico papel en 
la Parts—Niza. Pero a la hora de la 
verdad, cuando todos esperaban el 
enfrentamiento de los dos colosos en la 
semana catalana. Ocaña no comparece 
en la meta de salida por culpa de los 
bronquios.

Horas antes de comenzar esta prueba 
en territorio hispano. Ocaña y Sauras 
expresaban la casi completa seguridad 
de que el conquense tomaría la salida, 
aunque insinuaron ante las pantallas
televisivas que por culpa de una
inoportuna bronquitis se encontraba
debilucho. A lo peor, suponemos

NSEÑANZAS
ifrece estudiante con •x* 
encía, dar clases, repasos 
i, especialmente matam’ j 
i. Telef. 250270.

la vez al año no hace 
ño. Hermandad de 
mantés de Sangre de la 
juridad Social.

nosotros, ante el temor de quedar mal 
ante el fabuloso Eddy Merckx, los 
mentores de Ocaña decidieron retirarse 
de la prueba y evitar un posible ridiculo. 
Sea como fuere, el caso es que Luis 
O caña se ha convertido en simple 
espectador, decepcionando al entendido 
aficionado catalán.

El conquense, brillante vencedor del 
“Tour” de Francia en una temporada 
inoIvidable, lleva algunos años sin 
conseguir éxitos importantes, hasta el 
punto de que su nombre suena menos y

Y los bronquios de
Luis Ocoño su cotización profesional ha descendido 

cantidad de enteros. Ahora mismo, 
según dicen, se encontraba fuerte y en 
plena forma, dispuestos a demostrar que 
se hará preciso contar con él en las 
pruebas internacionales de mayor 
prestigio. Puede que sea cierto, puede 
que Luis Ocaña nos ofrezca de nuevo 
éxitos mayúsculos, pero, de momento al 
menos, su retirada en la semana catalana 
nos gusta muy poco, no nos gusta nada.

Y mientras Eddy Merckx continúa en 
plan de líder absoluto en cuantas 
pruebas participa, a pesar de que los 
años no perdonan^ ni las piernas 
responden como en su mejor época a la 
hora de pedalear. Luís Ocaña, que 
continúa siendo el no va mas del 
ciclismo español, incluso en los 
momentos menos afortunados. Los dos, 
Eddy Merckx y Luis Ocaña, alcanzaron 
ya el techo de sus posibilidades; pero la 
voluntad del corredor belga y su ilusión 
de principiante constituyen la base 
fundamental de sus éxitos.

Lo más lógico será que Eddy Merckx 
se lleve de calle la semarm catalana, salvo 
sorpresa o imponderables de fuerza 
mayor; mientras que Luis Ocaña, 
enfermo o convaleciente, tendrá que 
recibirlo en la meta de llegada y 
aplaudirle cuando ascienda al podium de 
los privilegiados, entre las irónicas 
miradas de la concurrencia. Esta es 
nuestra opinión particular.

Enrique PEYRONA.
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CARTELERA LOS
ESTRENOS !

ARGENSOLA. — Hoy despe
dida, 7’30 tarde, 10*45 noche. 
Pablo Zarpa: El OVNI y sus 
misterios. Para psicología. 
Ley de Causalidad, Reencar
nación. Mañana: Las tribu
laciones de un chino en Chi
na. (May. 14 y menores 
acompañados).

PRINCIPAL. (Teatro Na-
cional de Zaragoza). Noche 
10*45, presentación: <Came- 
lamos naquerar». Propuesta 
para una danza flamenca de 
arcángeles morenos. ¡Tres 
únicos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 14 y menores 
acompañados). Sangre en la 
tamba de la momia. Color. 
Andrew Keir, Valerie León.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La última noche de 
Boris Gmshenko. Woody 
Alien, Diane Keaton.

CERVANTES. 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Abdicación. Tech-
nlColor. LIT UUman.
Finch, 

COLISEO. — 5-7-9-10’45

Perer

(Ma
yores 18). 5.* semana: Cria 
cuervos. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Ana Torrent.

COSO. — 4’45-8’45-9 y 10’45 
(May. 18). Lucky Luciano. 
Technicolor. Glan María V,o- 
lonte, Edmond O’Brien. Rod 
Steiger.

DON QUIJOTE. — 5-7’16-10 30 
(May. 18). 2.* semana: Man
dingo. Technicolor. Jatùes 
Mason. Susan George. Perry 
King.

DORADO. — 5 y 7 tarde (To
dos públicos). 2.* semana: 
Heidi en las montañas. En 
pantalla Errande, color, ba
sada en el libro de Juana 
Spyri. 9 y 10’45 (May. 18). 
Separación matri moniaL 
Jacqueline Andere. Ana Be
lén.

FLETA. — 6-7-9-10’45 (Mayo
res 187. 2.* semana: A la 
IvCglón le gustan las muje
res... A las mujeres les gus
ta la Legión. Femando San
cho, Bebé Palmer. Mirtha 
MiUer.

GOTA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Amor anónimo. Flo
rinda Bolkan, Massimo '’^- 
nierl.

mola. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). El alegre divor
ciado. Paco Martínez Soria.’ 
z.* semana. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18) 3.* semana: Ma
nuela. Charo López, Fernan
do Rey. Máximo Valverde. 
Carmen Platero.

VICTORIA.—5-7-9-1(746 (Ma
yores 18). Un día con Sergio. 
Cinemascope - Eastmanco- 
lor. Lina Morgan, Juan Luis 
Galiardo.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Tommy. Techni
color. Un film de Ken Rus
sell, con Ann Margret, Oliver 
Reed, Roger Daltrev.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Una dama y un 
bribón. Eastmancolor. Lino 
Ventura, Françoise Fabian.

DUX. — 4’45-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Mogambo. Clark 
Gable, A va Gardner. Tech
nicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 años). ¡Dios mió, 
cómo he caído tan bajo! 
Eastmancolor. Laura Anto
nelli, Alberto Lionello.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Placer maligno. 
Nicoletta Machiavelly, Jac
ques Weber.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Revólver. 
Eastmancolor. Oliver Reed 
Fabio Testi. Ultimo día.
SALA 2: Desde las 4*45 (To
dos públicos). El contragol
pe. Cinemascope - Eastmar,- 

' color. Giuliano Gemma 
Ricky Brunch.

fSala CERVANTES

"ABDICACION"
Director: Anthony Harvey
Fotografía en color
Intérpretes: Peter Linch y 

Ullmann
Liv

Si nos atuviésemos a la realidad 
histórica, habría que pensar que la 
estancia de la reina Cristina de Suecia 
en Roma, esperando la recepción del 
Papa, después de abdicar de^ trono, 
no debe tener ningún parecido con lo 
que nos presentan en este film de . 
Anthony Harvey. Hay que atenerse a 
la obra teatral original de Ruth Wolff
(también del guión

NORTE. 5-7-9-10*45 (Ma-
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Chantaje a un adul
terio. Lea MaSsarl, Michel 
Bouquet.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Me
nores acompañados). Bran
nigan. Jqhn Wayne, Richard 
Attenborough.

PARIS. — 5-7-9-10’46 (Mayo
res 18). ¡Jo, papá! Eastman
color. Ana Belén. Antonie 
Ferrandis.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Mi nombre es... nin
guno. Terence Hill, Henry 
Fonda. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Celos a la italia
na. Claudia Cardinale, Ugo 
Tognazzi.

ROX¥. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Yo soy fulana de 
taL Eastmancolor. Conchita 
Velasco, Femando Fernán 
Gómez.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). El chulo. Javier 
Elscrlvá, Nadiuska, H«lga 
Line.

PALAFOX. 5-7*15 y 10'30
(May. 18 y 14 acompañados). 
3.“ semana: Odessa. Tech
nicolor. Jon Voight, Mary 
Tamm. Maximilian Schell.

REX. — 4’46-6’45-9-10’45 (Ma
yores 18). X* semana: Sen
sualidad. Eastmancolor Fer
nando Fernán Gómez. Am
paro Muñoz.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (.Ma
yores 18). La leyenda de 
Nigger Charite. Fred Wil
liamson. D’Uville Martin.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de patj 
naje: Matinal de 11 a 130 
Tarde continua desde las 4
hasta
Pormlyal Hielo.

12’15 *r(o

CADA TARDI

Sí CADA NOCHE...

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214S56.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Cj Monea VO. C.\ SETAS

larde: especial parejas, 
discoteca-club hasta las 
madrugada. Centro 
Independencia, 19 
21 t«04

Noche. 
3 de la 
ciud ad. 

'11111.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA ]

SOBREMESA Luisa San Clemente 
Gustavo Cantolla.

y

2,35
ICOLOR

3,00

COLOR

3,30

* 
♦

•k

'k

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.

, Primera,, edición.
8,30

COLOR

Información meteoro
lógica: Eugenio Mar 
tin Rubio.
Realización: J. L. Ló
pez.
BALLET.
«Con^o».-
Realización: José Ma
ría Morales.

•tí 
•K 
•k

*
cinematográfico) y a la realización 
del tal Harvey.

Tal cual la vemos, la reina Cristina 
no fue sino una dama que eligió la 
virginidad por motivos ideológicos 
—otras motivaciones tan sólo son 
sugeridas en un par de ocasiones— y 
que al final, cansada de aguantar las 
impertinencias de sus más cercanos 
consejeros, se convirtió al catolicismo 
y se marchó a ver al Papa, sin que las 
motivaciones de esta decisión estén 
tampoco excesivamente explicadas en 
el film.

La obra se centra en dos aspectos: 
1. El problema que suponía para el 
Vaticano la aceptación de una reina 
protestante —exreina para mayor 
detalle, y quizá para entender mejor 
la postura de la Iglesia— que iba 
acompañada por una leyenda de vida 
pecaminosa y libertina, y 2. El 
enfrentamiento de dos caracteres 
distintos (cosa que siempre ha sido 
muy aprovechada en el teatro y la 
literatura, pues ello da lugar al 
lucimiento del autor, facilitando la 
fabricación de unos diálogos 
efectistas y atractivos)

Los dos tipos son el CardenaJ 
Azzolino, erKargado de "entrevistar" 
a la ex-reina, y la susodicha 
ex-Cristina de Suecia. Y de este 
enfrentamiento surge la casi totalidad 
del film y la única razón de existencia 
de la obra original.

El conflicto se desarrolla bajo tres 
aspectos: Enfrentamiento 
ideológico-dialéctico de Azzolino y 
Cristina, recuerdos de la juventud y 
reinado de Cristina (por medio de 
hermosos flash - backs ), y 
desencadenamiento de un conflicto 
amoroso o pasional entre ambos 
personajes a causa de su hipotética 
frustración sexual. Del resultado, se 
deduce que la reina Cristina queda 
resumida a una señora con muchos
problemas personales 
políticos, culturales, 
buena dosis de 
provocado, por su 
hipotética virginidad.

—ideológicos, 
etc.— y una 
n euro tismo 
todavía más

Es de resaltar la interpretación de
los principales protagonistas y 
bonita fotografía que acompaña 
narración, llena de "flows" 
"bellísimas" tonalidades de color

la 
la 
y

Alberto SANCHEZ

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. 'flfno. 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DE.SPUES DE Slj BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 39íí9.52.

ASTORG'S

La nueva dÍMoIrca, abierta <!«■

a/nbieti le.

4,30

4,30
5,10

6 »5
6,30

6,31
COLOR

6,35

8,00

REVISTERO.
Director: Tíco Medina. 
Ayudante de direc
ción: Julián de Be
nito.
NOVELA (cap. XIV). ♦ 
«Pequeñeces», del P. 
Coloma.
CONCIERTO.
DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE NFORMA- 
TIVO.

UN GLOBO. DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.
EL CAMPO.
Director: Sabino Ar- 
naiz Zaradnona.
Presentadores: María

9,00

COLOR

9,30

lí ,35

COLOR

11,40

11,45

’k

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

MANDO PERDIDO.
(Lost Command) 1966 
Dirección: Mark Rob
son.
ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIERRE.

EMISION DE PROGRAMAS 
CATALANES

TOT ART.
Guión: Joan Anton 
Benach.
Realización Manuel 
Lara.

SEGUNDO programa!
7,30

8,00

8,01

COLOR

CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: Navarra».
PRESENTACION Y 
AVANCES.
PLANETA VIVO,
«El falso tesoro del 
príncipe Windisçh- 
grâtz».
Dirección: Jean Jac
ques Sirkis.
Año 1925. Hungría se 
ha visto perjudicada 
respecto a Francia por 
el Tratado de Trianon 
Un grupo de políticos 
y hombres de nego
cios deciden la emi
sión de billetes fal
sos de mil francos, 
con el fin de irlos in
troduciendo en diver 
sas capitales euro
peas. Con este fin un 
diplomático húngaro

9,0C

se dirige a Holanda, 
donde intenta cam
biarlos, pero es dese- 
cubierto.
MAS ALLA.
«Hace treinta millo-

9,30
¡COLOR

10,00
10,30
11,30

PAGO-PAGO

*
•K

*

•K
■K
-tí

nes de años».
Dirección Dr. Giménez 
del Oso.
Guión: Dr. Giménez 
del Oso y Hugo Stu- 
vens.
Presentación: Dr. Gi
ménez del Oso.
Realización: Eugenio 
García Toledano.

-K 
■H 
* 
*

♦ 
I 
« 
* 
*

*
tí

<k
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NOTICIAS EN EL SE- -j( 
CUNDO PROGRAMA.

MUNDO POP.
TEMAS 76.
ULTIMA IMAGEN.

POLtNESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA,30

PARSIFAL

La música, más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Telefono, 379200.

SENECA

N U E V A- DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIBA, .5

Rruniíin y Juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado, en 
San luán d<’ la Cruz, 28.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
^édruna, 11. Teléfono, 217052

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detr^ 
telefónica, S. Vicente. Paúl), 
Tfno. 29 i 166

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

■H 
♦ 
* 
♦ 
♦
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AFECTA a CIEN CONTINUA EL FABO

INDUSTRIALES
En total han solicitado unos quinientos millones
Se especula con que E. T.A, pueda exigir 
150 millones por la liberación de Berazadi

fñUN, 25 (De nuestro corresponsal 
en la frontera, Juan Antonio 
LECUONAJ

La organización clandestina ETA, a 
través de sus dos importantes ramas, la

Político Militar y Frente Militar (milis), se 
señala en ,San Juan de Luz y Bayona, 
respectivamente, que han cursado cartas, 
nada menos que a un centenar de personas 
consideradas de la clase capitalista en el País 
Vasco, exigiéndoles en pago del "impuesto 
revolucionario".

La cuantía del mismo oscila entre los dos 
a diez millones de pesetas con una media de 
cinco, lo que representa alrededor de los 
500 millones de pesetas en dinero efectivo a 
través de pesetas en curso legal o divisas 
extranjeras.

En la mayoría de los casos los inleresados 
por temor a graves perjuicios no han 
comunicado nada a la policía y autoridades 
y tratan de lograr alguna rebaja sobre la 
petición recibida o, en definitiva, aportando 
interesantes cifras.

La implantación del “impuesto 
revoluciohario" cuyo pago se efectúa en 
territorio francés en muchos casos afecta a 
la crisis económica que atraviesan muchas de 
las industrias guipuzcoanas, vizcaínas, 
navarras y alavesas, de ahí que se planteen 
inevitables problemas.

revolucionario" y que incluso estuvo 
personalmente con varios amigos en San 
Juan de Luz para evitar el pago del mismo o 
en cualquiera de los casos abonar una 
cantidad muy reducida.

En los mismo medios políticos del vecino 
país vasco-francés se afirma que la 
organización ETA exige el abono de 150 
millones dé pesetas para que sea realidad la 
liberación del industrial guipuzcoano 
secuestrado. La familia, sobre el particular, 
hasta el momento de transmitir esta; 
impresiones, mantiene el mayor mutismo.

DESDE FUENTERRABIA A HUESCA

Fuerzas de la Guardia Civil, policía y 
especiales anti-guerrillas muy reforzadas- 
siguen dando constantes batidas en todos los 
montes de la zona fronteriza desde 
Fuenterrabía a Huesca.

LA ESPDSA DE PEREZ REVILLA, 
DPERADA

150MILLDNES DE RESCATE

Sobre el secuestro del director gerente de 
"Sigma", don Angel Berazadi, se especula 
que recibió varias cartas y avisos y se negó 
rotundamente al pago del citado "impuesto

A última hora de la mañana nos han 
comunicado desde Bayona que en el 
hospital la esposa de Tomás Pérez Revilla, 
ametrallada en la noche del pasado domingo 
cuando se dirigía a su casa, por un comando, 
al parecer, de los Guerrilleros de Cristo Rey, 
ha sufrido dos intervenciones quirúrgicas. Se 
afirma que las dos operaciones se han 
realizado con éxito y que le han sido 
extraídas cinco balas, estando por lo tanto 
fuera de todo peligro. Como quiera que 
tiene 30 años y fuerte complexion física, se 
cree, de acuerdo con los médicos, que en el 
plazo de breves semanas pueda encontrarse 
recuperada.

EN CIENCIAS
Reunidos los representantes de los colegios
profesionales

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/ex- 
prés).— En la Universidad esta mañana 
ha reinado absoluta normalidad en 
todos sus centros. Las clases se han im
partido en su totalidad, excepto en la 
facultad de Ciencias, en la que los ayu
dantes continúan en paro. Por lo 
demás hemos de recordar que mañana, 
festividad de San Braulio, patrono de 
la Universidad, no habrá clases, perma
neciendo la Universidad cerrada.

En la facultad de Derecho y concre
tamente en el segundo curso, parece 
ser que existe general malestar por la 
forma de impartir cierta asignatura el 
catedrático correspondiente. Los alum
nos se quejan de que no son escucha
dos en sus sugerencias.

A las doce del mediodía se han reu
nido los representantes de los Colegios 
profesionales en el rectorado para 
elegir el sustituto del Sr. Lasala que ha . 
abandonado el cargo de representante 
de los Colegios ante el Patronato, por 
finalizar el plazo establecido por las 
normas. Hemos de añadir que en el 
momento de redactar esta nota siguen 
reunidos los representantes.

NOTA DE LA
COORDINADORA DE E.G.B.

La Coordinadora Estatal de profe
sores de E.G.B. nos ha remitido varias 
notas en las que expresa las conclusio
nes que se tomaron en la reunión que 
tuvo lugar en Madrid el pasado di'a 20 
y a la que asistieron representantes de 
casi todas las provincias españolas.

Se ratifican en que la única organi
zación válida es la que ellos represen
tan; que a través de la misma entrarán 
a negociar con el M. E. C.; que no 
aceptan al S. E. M. como órgano repre
sentativo. También se llegó a las con
clusiones de que se ha de intentar que 
los profesores contratados e interinos 
vean prorrogado su contrato e intentar 
eliminar las sanciones que les fueron 
impuestas a algunos compañeros de 
diversas provincias.

ASOCIACION DE ANTIGUOS 
ALUMNOS DE E. G. B.

El pasado día 28 de febrero fue 
constituida la Asociación de Antiguos 
Alumnos de las Escuelas de Profesora
do de E. G. B., en espera de su aproba
ción oficial. Esta asociación tiene 
carácter regional y sus fines vienen 
determinados por el artículo III de los 
Estatutos. Con carácter provisional y 
en espera de la próxima Asamblea Ge
neral, fue elegida una Junta Gestora.

[PÓRJH^

Isobelita
no vendrá
0 España

MADRID, 25 (Logos).— Marfa Estela 
Martínez de Perón, la presidente argentina 
destituida por el golpe militar, no se 
trasladará a España, según se ha manifestado a 
Logos en fuentes argentinas muy bien 
informadas de la capital española. Hasta el 
momento carece de todo sentido especular 
sobre la posibilidad de que la viuda de Perón 
se instale en Madrid, en la finca de Puerta de 
Hierro, donde ya pasó largos años de 
destierro acompañando a su marido. Por lo 
visto, el régimen militar argentino aún no ha 
tomado una decisión sobra la futura 
residencia de la presidente destituida y la 
embajada argentina en la capital española no 
ha recibido ninguna instrucción en el 
sentido de tantear ante las autoridades de 
Madrid si aceptarían el recibir en su 
territorio de nuevo a la Jefe de Estado 
depuesta, última figura del peronismo.

Martín Sanz, nuevo 
consejero del Reino

MADRID, 25 (Europa Press).- En las elecciones a 
Consejeros del Reino en representacióri del tercio sindical 
ha resultado elegido don Dionisio Martin Sanz, procurador 
en Cortes por el sindicato del Olivo, en representación de
los empresarios.

La elección ha tenido lugar 
esta mañana, a las doce, en el 
edificio de las Cortes Españolas, 
siendo votantes todos los 
procuradores del tercio sindical. 
El señor Martín Sanz cubrirá la 
vacante dejada en el Consejo por 
don Manuel Hernández Sánchez, 
anterior secretario general de 
Sindicatos.

A esta elección se había 
presentado cuatro candidatos, 
uno de los cuales (el padre 
Martínez Fuertes) se retiró antes 
de las votaciones. Los otros dos 
candidatos eran don José 
Bohorquez y Mora de Figueroa, 
vicepresidente del Consejo de

Empresarios, y don Baldomcro 
Fernández Calvino, 
representante de las Cofradías 
de Pescadores.

EL SR. MARTIN SANZ 
OBTUVO 67 VOTOS

con 52 votos, y don José 
Baldomcro Fernández Calviño, 
con 15. Hubo cuatro votos en 
blanco y se registraron dos 
ausencias.

BIOGRAFIA DE DON 
DIONISIO MARTIN SANZ

MADRID 25 (Europa 
Press).- En las elecciones 
celebradas e^te mediodía en el 
Palacio de las Cortes Españolas, 
para elegir Consejero del Reino 
por los procuradores de 
representación sindical, don 
Dionisio Martín Sanz ha 
obtenido 67 votos, siguiéndole a 
continuación don José 
Bohorquez y Mora I- igueroa.

El nuevo Consejero del 
Reino, don Dionisio Martín 
Sanz, nació en Tudela de Duero 
(Valladolid), en 1909, está 
casado y tiene cuatro hijos. En 
la actualidad es presidente de la 
Unión de empresarios del 
Sindicato del Olivo, y 
procurador en Cortes por tal 
concepto. Es ingeniero 
agrónomo y empresario agrícola.

Entre sus diversas aetividade.s 
se encuentra la presidencia del 
consejo de la compañía 
organizadora del ([otisuino

(COCSA), presidente de 
Autocampo, S.A., 
vicepresidente del Consejo 
Uniricado de las Empresas 
Nacionales de Celulosa de 
Pontevedra, Huelva y Motril; 
presidente del Comite Español 
del Consejo Interamericano de 
Comercio y Producción.

En cuanto a los cargos 
públicos que ha desempeñado, 
hay que citar q^ue ha sido 
vicepresidente del Consejo 
Nacional de Empresarios, 
subsecretario de Agricultura, 
presidente del Sindicato del 
Olivo, presidente del Consejo 
Nacional de Empresarios y 
vicepresidente primero de las 
Cortes Españolas en la anterior 
legislatura. Ha pertenecido a la.s 
(.'orti-s i-n ttxias la.s legislaturas, 
adscrito a la.s cornisione.s de 
Agriciilliira y Hacienda.

BELLVER (Huesca) MATO A SU 
MUJER Y SE AHORCO 

FRAGA, 25 (De nuestro corresponsal, 
por teléfono).— El pasado lunes se 
produjo un doíoroso suceso en el pueblo 
de Bellver, en la ribera del Cinca. Entre 
las nueva y las diez de la mañana, y sin 
que se conozcan los motivos, Antonio 
Nasarre, de 81 años dio muerte a su 
esposa Joaquina, de 79 años, mediante 
golpes de hacha .en la cabeza. A 
continuación puso fin a su vida 
ahorcándose. El hecho fue descubierto 
cuando, sobre las diez de la mañana 
volvió a casa la nuera del matrirnonio 
—que había llevado a su hijo al colegio— y 
horrorizada dio con ambos cadáveres.

EL 
MATRIMONIO 
CONTABA 
81 Y 79 AÑOS 
RESPECTIVA
MENTE

PARTE DE NIEVE
FORMIGAL______________

Instalaciones: en 
funcionamiento

Accesos: abiertos
Cielo: despejado
Temperaturas, máxima: 1 

grado '
Mínima: 7 grados bajo cero
Nieve: polvo
Espesor de la nieve: a 2.350 

metros, 2,10 metros, a 2000 
metros, 1,50 metros, a 1500 
metros 0,40

PANTICOSA

Instalacioñes; en 
funcionamiento

Accesos: abiertos
Cielo; despejado
Temperaturas máxima: 2 

grados
Mínima: 5 grados bajo cero.
Nieve; polvo
Espesor de la nieve: 1,20 

metros
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NO ES UN DESAFIO

COMUNION Y LIBERACION

la
La

VIOW
sión.

Ruiz-Giménez, sobre las declaraciones de Fraga
O/y e/ desarro//o de/ tema "/hue
vas fronteras de /os derec/ios fiu- 

manos" a cargo de don Joaquín F/u/z 
Giménez, se cerró ayer e/ cic/o "Pro
tección /urídica efectiva de /os dere- 
c/}os /jumanos", que se /la venido ce/e- 
brando en e/ "Centro Pignate//i" La 
asistencia de púb/ico fue impresionan
te y /a disertación de/ conferenciante, 
a tono con su destacada categoría y 
significación, /o cua/ nos exime de una 
más amp/ia presentación.

- El vicepresidente Fraga ha dicho que 
los que quieren la ruptura han de saber que 
se van a enfrentar con él. ¿Qué piensa usted 
de esta afirmación?

- Respetando la persona del vicepresi
dente, me parece inexplicable esa reacción 
que quiero atribuir al calor de una sobre- 

*mesa. El sabe que la ruptura no es violencia 
y que nosotros preconizamos la apertura de 
un proceso constituyente pacíficamente. 
Entonces él tendría que aclarar si se opone 
a un proceso de cambio de las Leyes Funda
mentales, con lo que no sería coherente con 
las manifestaciones que ha hecho otras 
veces. Ha sido un gesto de altanería, un exa
brupto y espero que rectifique esa expre

- Usted está entre los numerosos firman
tes que han solicitado al Gobierno la cele
bración de una manifestación gigante en
Madrid. ¿Con qué fin?

— Creemos que el derecho de manifesta
ción es un derecho fundamental reconocido 
en la Declaración Universal de los Derechos 
del Hombre. Hemos firmado esa solicitud 
con la condición de que sea una manifesta
ción autorizada; no se trata de ningún desa 
fío. Queremos hacer resaltar pacíficamente 
la importancia de que se conceda la amnistía 
y se acelere el proceso de democratización. 
Si, por desgracia, no se autoriza, dejaremos 
constancia de nuestra protesta, pero sin 
ningún acto de hostilidad. Ese es mi pensa
miento que espero compartirán otros 
muchos.

-Sánchez Montero fue sancionado por 
participar en un coloquio en la Universidad 
Autónoma y usted, no. ¿Acaso tiene bula?

- En ese coloquio participamos, además 
de Sánchez Montero, Pablo Castellano y yo. 
No fui yo sólo el privilegiado. Ahora bien, 
en este régimen de tolerancia que existe a 
partir de enero, las autoridades gubernati
vas parecen como si quisieran "distinguir
nos", diferenciamos unos de otros. Yo 
había pensado no dar más conferencias 
mientras no salga Sánchez Montero; pero el 
no hacerlo me parecería una cobardía, aun
que fuera por motivo noble, pues los que 
podemos hablar hemos de hacerlo por los 
que no pueden, con tal de que al hablar sea- 

mos consecuentes con la justicia de pedir 
igualdad para todos.

DEMOCRACIA CRISTIANA
- ¿Qué nos dice de su presencia en el 

Congreso Nacional de la Democracia Cris
tiana italiana?

- Estuvimos todo el equipo de la Demo-

“LA inPIUHA
NOES

Acerca de la 
proyectada 
manifestación 
de Madrid:

No sé trata

cracia Cristiana del Estado español: los 
tres grupos de carácter regionalista, la Fede
ración Popular Democrática e Izquierda De
mocrática. Fue emocionante, porque en el 
acto inaugural, al leer el secretario del Con
greso la lista de los invitados, cuando nom
bró a la delegación española más de diez mil 
personas nos aplaudieron y luego quisieron 
que habláramos. Yo dirigí la palabra em 
nombre de nuestra delegación.

“Me parece inexplicable 
esa reacción, y espero que 
rectifique esa expresión''

- ¿Se habló de España?
— No, porque se trataba de un Congreso 

interno, pero hubo expresiones en el sentido 
de ayudar a la democratización española. 
Quiero aclarar, porque algún periódico no 
ha informado bien, que nosotros no entra
mos en los problemas internos de Italia, síi 
la Democracia Cristiana italiana debe o no 
hacer pactos con el Partido Comunista; su 
situación es distinta, aunque no olvidamos 
que en el primer Gobierno formado por De 
Gasperi estaban todos los partidos, incluido 
el comunista. Algunos se escandalizan de 
que esto pueda suceder en España, pero si 
hemos de ir a una auténtica democracia, de
ben entrar todos los partidos, organizaciones 
y sectores del país.

- ¿Tiene usted alguna conexión con 
"Comunión y Liberación", ese movimiento 
religioso-político italiano que se está infil
trando en España?

— Me ha extrañado leer en no sé qué 
publicación que yo estaba en conexión con 
ese movimiento. No es así. He conocido su 
existencia a través de personas italianas y 
por medio de una visita que dos de sus mili
tantes me hicieron en España a finales del 
año pasado; eran amigos del ministro 
Forlani.

- Y ¿qué impresión tiene?
— De que inicialmente se trata de un 

movimiento que apareció como punto de 
contraste con la Democracia Cristiana italia
na, a medida que ésta se hacía más laica. 
"Comunión y Liberación" pretende ser más 
fiel a unas exigencias evangélicas más 
profundas. Socialmente, parece ser más 
transformadora de cambios sociales, aunque 
luego he tenido noticias distintas.

- La nueva etapa de "Cuadernos para el 
Diálogo", ¿está orientada a convertir esa 
publicación en órgano de "Izquierda Demo
crática"?

— En absoluto. "Cuadernos" napió 
como plataforma pluralista, como un lugar 
de encuentro de ideologías diversas. Esta ha 
sido su tónica durante doce años; en ella han 
colaborado hombres de todas las corrientes 
de oposición democrática e independiente. 
Mantendremos esa razón de ser.

Aqu 
fnujer,

SGCB2021



Liego its primavera

I

■ 4 Primavera ha estallado. La hemos visto en un almendro e n
como vestida de novia y diciéndole "‘sí quiero” a todo el mundo. Porque la 

Primavera grita siempre con amor y afirmativamente.
Aquí está la gran señora con toda su fragancia y su hermosura. Encima huele a 

mujer, y se asoma en esta página como invitándole a usted a pasar el interior de este 
suplemento dedicado a ella, en el que pretendemos recoger todo cuanto es'y supone 
la mejor Estación del año, la novia guapa de los doce meses.

La Primavera ha llegado así de bonita. Nos invita a salir con ella y a colgar las 
gabardinas. ¿Y se queda usted, allí sentado? Vamos a pasar al interior de las 
siguientes páginas, porque siempre es tonificante caminar por las calles y por los 
parques de la ciudad^de la mano de una chavala así.

SGCB2021



UNA EMPRESA FAMILIAR AL SERVICIO 
DE TODAS LAS FAMILIAS DE ARAGON

Muebles
Martínez

U
NO entiende que es bueno eso de que a las cosas vayamos 

conociéndolas por su nombre. Ello indica, por lo pronto, que se 
apoyan ^en la verdad. Porque si usted pone una gran tienda de 

electrodomésticos y la denomina pomposamente “El palacio del ama de 
casa" o “El paraíso de las lavadoras”, estará buscando un apoyo 
publicitario, pero se alejará un poco de si mismo, si se olvida de la 
verdad más hermosa en la que usted debe apoyarse: su propio apellido.

Y esto, es lo primero que a uno se le ocurre para elogiar a esta firma 
que se nombra con su apellido “Muebles Martínez”. Su denominación 
ccmercial infunde, en primer término, familiaridad. Y con ello algo bien 
necesario siempre a la hora de ir a comprar: confianza, seguridad, 
tranquilidad y eso tan necesario a la h(X‘a de dejarse aconsejar bien: fe.

Ayer en los fosos de entrenador y hoy asomado al mundo empresarial zara- 
gozano. Lo vemos en su despacho. Es don Armando Martínez, un hombre 
de lucha nacido para el trabajo y la cordialidad. (Foto García Luna)

VENGA CONMIGO 
A DELICIAS. 24.

PUES bien, después de este 
preámbulo quiero que 

vengan ustedes conmigo a las 
nuevas instalaciones de "Muebles 
Martínez", en la cajle Delicias, 
24. Merece la pena Allí están los 
muebles del piso con que usted 
sueña, si aún no lo tiene o esa 
habitación que quiere renovar o, 
simplemente, ese mueble que 
falta en su hogar y que usted ya 
ha visto en otros sitios, pero al 
comprobar su precio, se ha 
echado atrás.

Vengan conmigo que me lo 
agradecerán. Quiero ser el 
cicerone de esta visita que usted, 
desde las páginas de este 
periódico, va a hacer a este 
establecimiento. Ya estamos all í. 
Usted, que ya conocía "Muebles 
Martínez", lo ve todo distinto. 
Naturalmente. La superficie de 
venta roza, medido en muebles, 
los mil metros cuadrados. Ello 
indica que el surtido es 

realmente impresionante. 
Dormitores de todo estilo, 
salones y cuartos de estar como 
para no salir de casa; tresillos 
señoriales., acogedores o, 

simplemente íntimos. Librerías, 
taquiilones y todo tipo de 
muebles auxiliares. Dicen que en 
la variedad está el gusto. Pues 
bien. Aquí éstán el gusto y la, 
variedad; solo que esta vez 
tienen un aliciente que los hace 
mejores: su precio.

EL TRABAJO HACE 
MILAGROS

Ya han conocido la casa de 
sus muebles. Ahora les voy 

a presentar al hombre que la 
hizo posible con su trabajo de 
cada día. Quiero mostrarles, 
primeramente su perfil humano.
Diré inmediatamente que se lo 
hizo todo a pulso y que llegó 
porque tuvo una gran fe en sí 
mismo y porque supo escoger 
bien sus colaboradores —él 
nunca los llama obreros— Vamos 

a ver cómo nos lo explica él 
mismo. Es don Armando 
Martínez, y su "milagro" nos lo 
cuenta de esta manera.

—Bueno, yo no creo en otros 
milagros que en los del trabajo. 
Las cosas no se hacen solas, se lo 
aseguro. Iniciamos el negocio 
hace seis años en un pequeño 
local de cien metros cuadrados y 
el trabajo de cada día y la 
bondad de nuestros clientes lo 
han ido agrandando hasta llegar 
aquí. Sin esta colaboración 
firma-cliente no hay posible 
éxito comercial. A nosotros nos 
ha hecho el cliente y para que el 
nos hiciera tuvimos que darle lo 
que quería, ¿Qué necesita el 
cliente? ¿Qué quiere? ¿Co'mo 
lo quiete? Nos planteamos estas 
preguntas. Y creo que nuestra 
respuesta ha sido buena, pues el 
éxito, con el esfuerzo de todos,, 
está a la vista.

— ¿Podemos considerar el 
suyo como un negocio familiar?

— Ese es mi mayor orgullo, y, 
si me permite decirlo así, mi 
mayor grandeza. Mi esposa y mi 
hijo José Luis han estado 
siempre a mi lado alentáixiome.
Y ellos, con todos los empleados 
a quienes considero una 
prolongación de mi familia. 
Siempre unidos en el trabajo. Sí, 
puede decirlo, formamos una 
Empresa familiar que no puede 
estar más compenetrada. La base 
del éxito es el cliente, pero a este 
logro no hubiéramos podido 
llegar sin la compenetración de 
los fabulosos colaboradores con 
los que cuento.

AMPLIACIQN DE 
LOCURAS

De acuerdo, ^Hablemos 
ahora de las famosas 

"Locuras de Martínez ?
-Sí como dice usted son ya 

famosas, ¿para qué vamos a 
hablar de ellas? La gente las 
recuerda y puedo decirle que 
habrá ampliación de locuras. 
Nuestra mejor política comercial 
han sido los precios, pero 
amparados en calidades buenas. 
Pero nuestras "locuras" tienen 
los pies en el suelo, por eso 
siguen andando. Vendemos 
barato porque nuestras compras 
alcanzan cifras enormes y, por lo 
tanto, exigimos precios; precios 
que luego irán en beneficio del 
cliente. Y si a ello añadimos que 
nuestros gastos generales son 
limitados, ya que se trata de una 
empresa familiar, pues usted me 
dirá, los beneficios los recibe el 
comprador.

LA QTRA VIDA 
DEL SEÑQR MARTINEZ

m o se si viene a cuento, 
pero como el perfil íntimo 

de las gentes sí me interesa, le 
recuerdo a don Armando 
Martínez que antes fue 
"Finisterre".

—Y siempre lo seré. Ese es un 
apelativo cariñoso con que me

Desde aquí puede asomarse a "Muebles Martínez". Et una invitación al con- i 
fort y a la belleza de Un hogar que puede ser suya Aquí está todo cuanto ut 
ted necesita. Pero hay que verlo de cerca, porque en las "fotos" los predos, ik\ 
autentica locura, no se ven, quizás por lo pequeños que son. [

(Foto García Luna)

distinguen los aficionados ai 
fútbol, que es la otra pasión de 
mi vida, de la que guardo unos 
recuerdos maravillosos y unos 
amigos tan buenos que no 
encuentro palabras para 
calificarlos. Calcule usted que he 
sido secretario técnico y 
entrenador de fútbol durante 24 
años» Cuantos recuerdos y 
cuantos nombres hermosos 
pasan ahora por mi memoria. El 
Gaiiur, el Arenas, el Tauste, el 
Alagón, el Hispano, el Delicias, 
el Centro Obrero, la Gimnástica 
Española. Y dentro de esos 

nombres de Clubs, los nombres 
de ios amigos. El fútbol cantera 
es algo que llevo muy dentro. 
Eran tiempos gloriosos para mí 
de los que conservo la 
acometividad, la honradez 
profesional y el afán de éxito, 
con los que se pueden salvar 
todos los obstáculos, por grandes 
que parezcan.

El día de la inauguración de las reformas y ampliación de "Muebles Martínez ' ■ 
quedó también retratado en esta instantánea. Allí está don Armando Martín^ B 
con sus dos queridas familias: la suya propia, con su esposa y su hijo, y la csi>' ' 
terista, expresada en sus dos máximas figuras: Violeta y Planas.

CON UN " ¡SI QUIERQ! " (

Y A conocen, un poco por 
* encima ''Mueblei 

Martínez'^ Ahora leí 
recomiendo que se acerquen 
personalmente hasta la Calle 
Delicias, 24 donde podrán 
comprobar cuanto aquí se leí 
contó. Si usted o alguno de loi 
suyos esta frcíximo a pronunciar 
el "Sí, quiero ", acérquese a esta 
dirección y allí podrá dar, 
anticipadamente, otro sí a la 
calidad, el surtido y los precioi 
de estos muebles pensados y 
realizados dentro de una 
emprasa familiar, para usted 
mismo» Y con esto, que lleva 
implícito el mejor de loi 
consejos, damos por finalizado 
este viaje hacia "Mueblei 
Martínez", que ha puesto de 
relieve el triunfo de una empresa 
zaragozana que acredita, como 
tai, al comercio de la ciudad.
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IN " ¡SI QUIERO!

\ conocen, un poco por 
ineima ''Mueblei! 
fn e z ' í Ah ora leii 

liando que se acerquen! 
raímente hasta la Callej 
as, 24 donde podrán ! 
3bar cuanto aquí se les 
Si usted o alguno de los 

asta prcíximo a pronunciar 
quiero ", acérquese a esta 
ión y allí podrá da, 
adámente, otro sí a la 
, el surtido y los precios 
os muebles pensados y 
ados dentro de una 
sa familiar, para usted 
• Y con esto, que lleva 
lito el mejor de los 
)S, damos por finalizado 
riaje hacia "Muebles 
iz'*', que ha puesto de 
el triunfo de una empresa 
rana que acredita, como 
omercio de la ciudad.

ON el superior nivel I de vida, 
se llama ahora renta "per cá 

también por los mejores y más 
medios de transportes, lo misi 
tierra, por mar o por aire, que ex 
la actualidad, la gente, cada día 
más. Vacaciones anuales aparte, e 
fines de semana y ese otro inve 
hemos patentado los españoles 
nombre de “puentes”

Pero hay también otra clase ( 
como pueden ser los de negocii 
tradicionales y emotivos de “I 
miel’’ que es el punto que hoy q 
tocar. ¿A dónde viajan los no 
Zaragoza? . Esta es la pregunta qu 
realizado a varios directores de 
de viajes de nuestra ciudad, 
resultado de la encuesta:

SR. AVANCES,DIRECTOR DE 
VIAJES MELIA

—Dependen de la temporada 
casan y también de sus 
económicos. De todas
época , suelen ir a la 
Canarias, a Baleares, a 
etc. Lo que sí puedo 
actualmente, hay una 
por las islas Canarias.

formas, 
Costa de 
París, a 
asegurar 
gran prí

ción de "Muebles Martífff^ > i 
está don Armando Martín^ jf 
su esposa y su hijo, y la csi>' 
tieta y Planas.

DON. JUAN LUIS DE MIGUEL 
DIRECTOR DE VIAJES MARSj

—Generalizando podemos de 
prefieren Mallorca o Canarias y la 
que piensan en el extran 
concretamente en Europa, eliger 
Londres. También Venecia l< 
mucho a las novias por lo que 
romántico y original el ambii 
noches venecianas, las góndolas.

DOÑA CARMEN BUITRON DE 
VIAJES POLITUR,S.A.

— Hasta ahora la mayoría 
Mallorca, pero últimamente, 
parejas prefieren Canarias. Hay q 
en cuenta que por diez o d 
pesetas, se puede permanecer ocl 
días e incluso se organizar 
“charter” desde Madrid. Se puedi 
que los novios, llamémosles de i 
media, sienten predilección por 
tanto las Baleares como las Cana 
el aliciente en éstas últimas, d( 
pueden efectuar algunas comp 
más pudientes optan por pasar l¡ 
miel en algún lugar del extranjero
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NUEVO BROTOURBANIZACION
@ PARAISO DE SALUD

RESPIRE AMBIENTE
DE PRIMAVERA

Espléndidos chalets de 2 plantas de 160 m2, rodeados de 
montañas, ep parcelas de 500 m2, con garaje y jardín.

Conozca en primavera el lugar ideal de invierno v verano

LAS FALDAS

CAFETERIA-RESTAURANTE 3
■i

• Temperaturas suaves.
• Ideal lugar de descanso.
# Piscinas, campos de tenis, baloncesto y frontón, 
comercios, cafetería y, en verano, clases de bachillerato 
para los niños que lo precisen.
• Zonas verdes y calles pavimentadas dotadas de alum
brado público con cables subterráneos.
• Abundante caza y pesca.

Y, para el invierno, próximamente, la NUEVA ESTA
CION DE ESQUI DEL VALLE DE BROTO, con sus 
excelentes pistas y telearrastres.

La estabión que tendrá a sus pies a la localidad 
de Broto.

Urbanización 
Nuevo Broto
Un lugar de ensueño

♦ Modernas Instalaciones
♦ Ambiente acogedor

Esmerado servicio

Venga a la Primavera,
PAGJNA 4

(PIRINEO
ARAGONES)

Informes y ventas de chalets: 
Construcciones F. González Lacueva 
Sanclemente, 6, 3° (Edificio Sanclemente) 
ZARAGOZA, 
y

BROTO (Huesca), en ia propia Urbanización,

zeuz
(Edificio Sanclemente)

venga a ZEUS

;
Éi

t;
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LAS FALDAS

CAMISAS Y BLUSAS
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EXTRA PR/MAV£I^\

LOS VESTIDOS - LAS MANGAS 
JAPONESAS

SINTESIS PANORAMICO DE 
LA MODA TRICOT

LOS PANTALONES___________________

I, amigas lectoras, el tricot manda de 
nuevo en el anchuroso campo de la 

moda primaveral que se nos anuncia 
inminente. El frío está dando sus últimos 

. coletazos y la Moda -asi, con mayúscula- 
Î comienza una nueva etapa. Ahora sí es el 
\ momento de ir desvelando los “misterios" 
f de la doblé temporada primavera-verano 76. 
i Como bien saben mis lectoras, en las últimas 
\ crónicas frenaba la impaciencia de aquellas 
i que quieren saber pronto que es lo que en 

v&rdad se va a llevar. Veámoslo.

La temporada se abre bajo el rrusmo 
signo que la recién terminada; es decir, bajo 
el signo de la falda como atuendo específico, 
pero —atención, lectoras— ciertamente 
mitigado, puesto que el pantalón se vé 
muchísimo más. Una noticia que sin duda 
complacerá a muchas. En términos generales 
b falda conserva un largo elegante y se quita 
mucha tela, lo que quiere decir que las 
laidas rectas son las más predominantes. Eso 
lo hemos podido comprobar “de visu" en el 
reciente “pase" de la colección Rodier 
celebrado en Madrid. En ocasiones la falda 
recta se trasforma mediante un profundo 
pliegue central, pero... nada más.

El “prét-a-porter" de calidad que es el 
"sello" de Rodier nos los presenta variados 

cuanto a color, predominando los tonos 
muy claros y sobre todo en blanco puro. 
Respecto a su línea es genuinamente 
"sport", con pliegues-pinza. Nos da la 
sensación que sus creadores destinan esta 
clase de prenda tan enraizada ya en el 
etuendo femenino para los días soleados del 
verano, dejando piara esta etapa los “pull’s", 
bs blusas, faldas y vestidos.

Las más jóvenes quedarán gratamente 
sorprendidas por la novedad de las mangas 
japonesas. Suponemos que las menos 
jóvenes, también. Unas por no conocerlas y 
las otras por recordar otros tiempos que ya 
pasaron. Su presencia en los vestidos tricot 
de Rodier no podía ^faltar, pues esto es 
moda-moda, rabiosa actualidad. También lo 
es la importancia de los hombros, que dan la 
tónica a la silueta actual.

Lisos y estampados. Los primeros de 
hechura “camisero" muy modificada y los 
segundos a base de un estampado muy 
diluido de pequeñas flores en ramilletes que 
da sensación de frescor y ligereza.

Se observa una linea fluida en la que los 
frunces y detalles están ampliamente 
representados en las camisas. Blusas más 
trabajadas, así como blusones de nuevo 
estilo y túnicas con cinturón, completan 
este capítulo de la moda actual.

En esta primera ojeada sobre la moda 
actual percibimos una renovación total de la 
linea. Estimamos que, por fin, las 
“complicaciones" tan gratas a todas las 
mujeres han surgido, al darse cuenta los 
creadores de que tanta sencillez resultaba a 
la postre contraproducente. Se vuelve, pues, 
a una imagen muy femenina, con moderada 
amplitud en su linea estilizada, que se apoya 
discretamente en la cintura. Un primer 
avance e'ste, que en sucesivas crónicas iremos 
detallando.

PROCHNSA
raOMOTORPl I INMOBILIPlRin
CPINTOBRO HRENniCPl,S.PL 
Píi M3 -1^1^1111,4 (pasaje) 
telfs. 219900'239815 Zaragoza

todaó nueótra^ promociones ¿on 
GRnnoES ncGOCios 

para nueótroó clientes

AHORA Ie ofrecemos

JACA apartamentos 
en la mejor Avenidade Jaca 

Urbanización Residencial Pirineos 
Minima entrada y 12 años de facilidades 

Telet 361097

TERUEL viviendas 
SUBVENCIONADAS Y GRUPO I, 

en el Mirador de Teruel 
17 años de facilidades Telef. 603254

LERIDA viviendas SUBVENCIONADAS, 
en Sector Ronda, Virgen de la Cabeza. 

Telef.-973- 240791

ZARAGOZA viviendas superlujo 
facilidades 12 años

General Mola. 62 edificio Venus 
terminación inmediata 

ps Damas, 32
Avda. Madrid, 7'9 -esquina TC María Agustín— 

pisos y apartamentos

en todos los edificios 
creamos grandes complejos
y centros comerciales con 

LOCALES 
de 30,40,50,100 m2

PAG/'NA 5
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azul, amarillo o blanco, con formasd(

son estampados, también en flores.

COMO UNA CEREMONIA

bueno. Para ir a ios toros, para cantar la jota, o.Para todo sirve un mantón, si es

-¿Y cómo se coi 
amos a ver.

siempre de vistoso colorido. A veces 
también van bordados con formas de

Le se celebre en 
jtra que tenga çor

) -Muchas gracias, 
I -No hay de que 
) -Yo encuentro

—Creo que dos. Los de Manila, que 
vienen de la capital de Filipinas y los 
de merino. Los primeros suelen ¡r

«ragozanas celebra 
fiesta del Mantón,, 
fon sus mantones, 
prenda que no deb 
(Opero de ninguna a

bordados sobre un fondo negro, rojo, Lmantón. ¿Y tú? 
azul, amarillo o blanco, con formas dé “^-También. Si qu 
flores, más o menos grandes, pero evitación del Traje

pájaros, pero son las menos. Y siempre L bueno sería, 
llevan 'flecos. No creo necesario decir Me que las entida 
que el tejido es de seda. Los de merino ----- —i-u__

simplemente para hacerse una foto "vestida de cordobesa". Algunas millonarias 
desaprensivas y con dudoso gusto, incluso suelen hacerse con él una colcha para la cama.

Tiene nombra de emperatriz napoleónica y canta la /ota como una reina.
En la puerta de su piso dice "Josefina" y dice "Ramiro", dice "Ventura" y 

dice "Albericio". Todo el mundo la nombra Josefina Ventura y yo la llamo 
"Pepa Mantones" Porque señores, resulta que Josefina, que es como el Ebro 
puesto de pie y con las barandillas de los puentes pintadas de rimmel sobre los 
o/os, tiene su casa convertida en un pequeño museo baturro, donde no falta el 
retrato del tronera del Royo del Rabal, ni la estatuilla maciza del T/o Jorge, el 
que espantaba gabachos con la ¡ota guerrera de su trabuco ni, por supuesto, un 
regio ropero de mantones que ya, ya...

LA QUE MAS MANTONES TIENE

Y, claro, ni me lo pienso. Pulso el 
timbre de su “museo", abre y digo:

—La Primavera ha venido, nadie 
sabe cómo ha sido.

--Hijo, lo que es contigo más bien 
viene el Otoño. Anda, pasa y siéntate.

—Vengo a cogerte por los flecos del 
mantón para hacerte un reportaje.

—¿Cómo dices?
—Que quiero que me cuentes la 

historia de tus jardines bordados. 
Porque tengo entendido que eres la 
que más mantones tiene . ¿5f o no?

—Para contestar a eso tendría que 
contar los mantones de las demás y no

^AGfñfA 6

Estamos en un ritKÓn del museo baturro de nuestra "Pepa Mantones". Las visitas se los 
roban con los ojos y las amigas se tos piden cientos de veces para hacerse fotografíase Vean a. 
la jardinerita de los mantones bordados junto al vergel. Las rosas en Primavera son más 
bonitas.

es esa mi idea, como comprenderás.
—¿Tú sabes si hay algún manto 

la Virgen confeccionado con 
mantón de baturra?

—Chico, no creo. He visto

de 
un

la
colección de mantos y en verdad que 
lo he echado en falta. El único que se 
puede parecer a un gran mantón es el 
que se confecciona con las flores en la 
ofrenda del Pilar. Y, puesto que al 
preguntármelo me lo recuerdas, te digo
que en mi testamento dejaré a la
Virgen mi mejor mantón para que le 
hagan con él un manto.

—Háblame de clases o tipos de 
mantones para baturra.

—Hay que diferenciar los de

EN EL MUSEO DE
LOS MANTONES DE
JOSEFINA VENTURA

cantadora y los de bailadora. Los de 
baile, como es natural, son más 
pequeños para no entorpecer los 
movimientos de los brazos. Los de 
cantadora suelen tener más variedad, 
son mayores y a veces los flecos llegan 
hasta el suelo.

—¿Cómo se coloca un mantón? Te 
hago esta pregunta porque en 
determinados días pilaristas son 
muchas las que los llevan, pero no 
todas saben ponérselos.

—Me agrada que me preguntes eso. 
La colocación del mantón es toda una 
ceremonia. Siempre se necesita ayuda. 
Una sola no puede hacerlo bien. 
Primero se unen las dos puntas 
formando un triángulo con el mantón, 
se centra. Luego te pones en jarras y se 
coloca sobre los hombros para cruzarlo 
en el pecho, de forma que la otra 
punta baje por la espalda hasta 
perderse en la falda, más abajo de la 
cintura... Agujas grandes, de cabeza 
gorda y negra, lo sujetan al corpiño. Se 
escota más o menos, a voluntad, o se 
cruza en el cuello; en las cantadoras es 
más acentuado el escote, ya que la 
figura está más estética. Y en el cruce 
se pone una aguja vistosa.

—¿Y qué tal te encuentras tú con el 
mantón encima?

—Bueno, tu ya sabes, porque no me 
conoces de hoy, que soy muy 
romancera y muy coplera, aunque sólo 
sea por aquéllo de que he tenido que 
aprenderme para cantarlas, cientos de 
letras. Pues bien, te contestaré a eso de 
esta manera: Con mi traje de baturra, 
—de labradora o de dama— me siento 
tan dentro de él —me encuentro tan 
encajada—, que parece que en la vida 
no he vestido de otra facha.

—Y de los complementos, además 
del mantón, ¿cuáles son 
imprescindibles a tu juicio?

—Para responder a eso también 
tengo romance: “El moño bien 
sujetico; —en el cuello, una medalla — 
de la Virgen del Pilar, — y para adornar 
la cara — el sol que pone morena — y 
unas buenas arracadas.

—Oye, que nos estamos dejando en 
el baúl al protagonista del reportaje 
que no eres tú, sino el mantón.

—Si me dejaras acabar no me lo 
tendrías que recordar: Apúntatelo: 
Para final, el mantón, — que es la 
prenda más galana, — de merino, 
blanco, negro azul, marillo o grana, — 
como un capote torero — bordado por 
manos sabias. ¡Ay, mi mantón 
español, — que es bandera y 
guirnalda! — ¿quién dijo que no 
bonito — el vestido de las mañas?

—Oye, que yo no he dicho eso.
—No, tu lo que has dicho es que 

protagonista de esto no soy yo. 

es 
es

la 
y

llevas razón. De todos ' modos, 
pregúntale a un mantón y a ver si te
contesta.

DE MANILA Y DE MERINO

—Oye, Josefina...
—Mala cosa si me llamas Josefina. 
—Pues oye, Pepa Ventura, explica a 

los lectores las clases de mantones que 
existen.

—¿En prosa o en verso?
— ¿Y ahora quién se esta 

cachondeando de quién?
—Hijo, es que contigo una termina 

Cor contagiarse. Nunca se sabe cuando 
ablas en serio. No lo puedes remediar; 

siempre que hablo contigo me parece 
que me tomas el pelo, como el otro 
día que estaba con unas amigas en la 
primera fila de una conferencia de 
toros que daba un cuñado mío y nos 
preguntaste que porqué no habíamos 
llevado a la barrera los claveles, las 
mantillas, las peinetas y ios mantones. 
Me dieron ganas de darte con el bolso 
en la cabeza. ¿No estarás apuntando 
eso para ponerlo? Porque es que tú...

—¿Pero me hablas de los tipos de 
mantones que existen o no?

Los dibujos suelen tener cierti 
simetría formando en todo su 
contorno como una orla que pue^ 
repetirse una o varias veces. En estos 
hay una variedad que se llama 
"calabaceros”, cuyo dibujo o 
estampación tiene cierto parecido al 
tejido llamado

{DONDE VAS cor 
MANILA?

cachemir. No llevan

Asi' se pone un mantón. Los brazos enl debe hacerlo la 
este caso es, nada menos que Conchits I ¡«pata. Dicen que la p 
tiene algo de ritual y ceremonia. Y deba M-

flecos y sí un flequillo sacado de b 
tela. ¿Me explico?

—Divinamente. Hablas mejor que 
cantas.

—¿Ya estamos otra vez? No he 
visto a nadie que con una cara de palo 
tan seria como la tuya, sea tan cómico.

-El mantón 
guardarlo. No se | 
una sábana, ni s 
mantel, ya que ei 
6$tar el motivo 
Tampoco deben de 
de plástico. La méj

Las flores de un unca se mi
El mejor se lo dej^^irgen paré 
hagan un manto
En algunos puebli»|ios mantón 
mantel de fiesta
Ser jotera es un n^moso, te j 

pesetas la hora
9 Mi público más exif^ bI espejo

^XTRA PñlM/EXTRA primavera
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un

senunca

final al

HERENCIA Y MANTEL DE FIESTA

público más

^XTRA PRIMAVERA 'EXTRA primavera

mantón es rollarlo y envolverlo en 
pañuelo paquetero, de los llamados 
yerbas. Y, si no se van a usar en

a tu puerta? Si diera uno se me 
la casa pidiéndome un mantón 
amor de Dios y conseguirlos 

mucho trabajo y bastante

un 
un 
de

llamara 
llenaría 
por el 
cuesta 
dinero.

se dobla como 
colcha. Hay 
guardarlo, hay 
rollarlo... asi.

una 
que 
que

n flequillo sacado de la 
ico?
nte. Hablas mejor que

LA RUINOSA INDUSTRIA 
DE LA JOTA

—¿Y tu serías capaz de darle la 
máquina de escribir a un pobre que

más las flores, en un jarrón 
mantón?

—En el mantón, que allí 
mustian.

Y así ponemos punto

generaciones de alcañizanos habrán 
comido sobre tu hermoso mantón 
calabacero.

—Y, para terminar, y ahora que es 
Primavera, dime: ¿Cómo te gustan

Asi' se cuida, asf se 
guarda un mantón. 
Rollado, con mucho 
amor, sobre un 
pañuelo de yerbas. 
Ni se pliega como 
un juego de cama ni

mos otra vez? No he 
lue con una cara de palo 
> la tuya, sea tan cómico.

is flores de un nvunca se mustian

—¿Y por los pueblos de Aragón no 
habrá buenos mantones, durmiendo en 
el fondo de los arcones?

o en

! dos. Los de Manila, que 
capital de Filipinas y los 
Los primeros suelen ¡r 
re un fondo negro, rojo 

o blanco, con formas dt 
o menos grandes, pero 
istoso colorido. A veces 
bordados con formas de 
son las menos. Y siempre 
No creo necesario decir 

ss de seda. Los de merino 
jos, también en flores.

is suelen tener cierti 
armando en todo su 
mo una orla que pue^ 

o varias veces. En estos 
ariedad que se llama 
os”, cuyo dibujo c 
tiene cierto parecido al 

Jo cachemir. No llevan

-Muchas gracias, Josefina.
-No hay de que darlas, oye.

^Yo encuentro en falta una fiesta 
Heimantón. ¿Y tú?

-También. Si quitas la Fiesta de la 
Exaltación del Traje Aragonés, no creo 
gye se celebre en Zaragoza ninguna 
otraque tenga por motivo el mantón. 
Qué bueno sería, como dicen en la 
^le, que las entidades o asociaciones 
.jragozanas celebraran anualmente la 
Lsta del Mantón, donde todas fueran 
ton sus mantones. El mantón es una 
prenda que no debiera de faltar en el 
¡opero de ninguna aragonesa.

(DONDE VAS CON MANTON 
DE M ANK^?   
-íY cómo se conserva un mantón? 

Vamos a ver.

fe un mantón. Los bra2os eifi Itnás debe hacerlo la que lo pone que, en 
s, nada menos que Conchits “ Jipata. Dicen que la puesta de un maratón 
ie ritual y ceremonia. Y debit

~EI mantón hay que saber 
juardarlo. No se pliega como sí fuera 
una sábana, ni se dobla como un 
mantel, ya que en los dobles puede 
6$tar el motivo de su deterioro. 
Tampoco deben de guardarse en bolsas 
de plástico. La méjor forma de guardar 

' mejor se lo denVirgen para que le 
gan un manto I
I algunos puebloijios mantones como 
antel de fiesta I
r jotera es un iK^inoso, te sale a dos 
setas la hora

el espejo

mucho tiempo, meter las clásicas 
bolitas de antipolilla.

—Española como los, flecos de tu 
mantón. Josefina. ¿Donde vas con 
mantón de Manila?

—A trabajar, hijo. A cantar, a 
divertir a ios demas.

-Pero tus buenos duros te llevas.
— ¿Cómo dices?
—Que la jota es una floreciente 

industria y os deja sus dividendos.
—TÚ no tienes ni idea. Tu estás mal 

de la cabeza. Tu no sabes lo que dices.
—Pues tengo entendido que la jota 

es muy rentable.
—Que te lo crees. Desde que te 

vistes de jotera hasta que te quitas la 
ropa trabajas para la jota y, si vas a 
contar el tiempo que inviertes, te 
resulta la hora a dos pesetas.

— ¿Cuánto pesa un mantón de 
mucho peso?

—Yo tengo uno que pasa los cuatro 
kilos.

-Con el mantón puesto te habrás 
escuchado muchos piropos. Recuerdas 
un par de ellos.

—Mira, yendo por la calle hacia una 
fiesta, un mozo se quedó quieto y 
mirándome exclamo: ¡Joro, qué 
mantón! . El otro me lo dijo don Luis 
Horno, en “El Cachirulo”, haciéndome 
esta pregunta: ¿Es que hace falta que 
venga el Príncipe para que se vistan 
bien las baturras en Zaragoza? Chico, 
me quedé volada y no le supe ni 
contestar.

—Tanto que sabes coser, tanto que 
saber bordar, ¿serías capaz de hacerte 
un mantón?

—A tanto no llego, pero el resto de 
las ropas baturras me las coso yo. 
Bordar un mantón me costaría toda la 
vida.

—¿Cuántos mantones tienes?
—Pues unos dieciséis, aunque dos de 

ellos están licenciados ya. Son los que 
con más cariño guardo porque son los 
que usaba cuando empecé.

TREINTA MIL DUROS DE MANTON

—¿El de más valor?
—Uno auténtico de Filipinas, hecho 

para mí, que lo llevo solamente en los 
firandes acontecimientos porque pesa 
o suyo. Como no hay otro igual, no 

puede establecer un valor comparativo.
—Pero s^ que te lo quisieron 

comprar por ciento cincuenta mil 
pesetas y dijiste que nones.

- Eso no quiere decir nada.
—¿Y cuál es el que llevas más a 

gusto?
—Todos. Me gusta variar. Soy 

contraria a la opinión de llevar siempre 
la misma ropa por actuar en sitios 
diferentes. Yo tengo un público 
especial, muy exigente, que es mi 
espejo. Quiero decir que también me 
visto para mí.

—Y valiendo lo que valen y 
teniendo tantos como tienes, ¿no se te 
ha ocurrido guardarlos, como alhajas 
que son, en la caja fuerte de un Banco 
o, por lo menos, asegurarlos?

—No, por ahora sólo los aseguro 
con agujas, para que no se me caigan.

-¿Dónde los compras?
— ¡Unos se los compre aquí a Isabel 

Zapata, el mejor me lo trajeron de 
Manila y otros los compro en Toledo y 
en Alcañiz. Pero no te digo dónde, 
porque pienso volver y quedan pocos.

—Y puesto que quieres que me 
ponga serio, voy a ponerme serio. Casi 
tétrico. ¿Te querrás ir de este mundo 
vestida de jotera?

—A esa te voy a contestar con una 
copla que canto muchas veces: Madre 
mia, si me muero —no me dejes de tu 
mano— porque quiero que me vistas — 
con la ropica que canto.

—Y ahora vamos con otra más 

ligera. Puesto que tienes tantos, ¿serías 
capaz de darle un mantón a una jotera, 
tan pobre, que no tuviera ninguno?

—Sí, pero ésa es la herencia que se 
dejan de abuelas a nietas. No los 
venden. Claro que, por otro, también 
hay mucho descuido. En algunos 
pueblos los usan para manteles los días 
de la fiesta. Compré uno, precioso, en 
Alcañiz, que hasta tenía manchas de 
vino, por cierto que le calculo unos 
cuatrocientos años de edad.

—Lo que quiere decir que cinco 

Josefina Ventura y el autor del reportaje, sostienen, por los flecos, más de treinta •mil duros 
de'mantón. No hay otro igual, y su dueña sólo piensa desprenderse de él cuando abandone la 
jota para donarlo al tesoro de la Virgen del Pilar.

PAGINA 7

i

reportaje en el museo de ios mantones 
de Josefina Ventura. Ai salir de su casa 
llueve. Las flores aparecen mojadas y 
abiertas en los paraguas. La primavera 
de las rosas bordadas se nos quedó tras 
de la puerta de un piso en la que pone 
“Ramiro” y “Josefina” “Albericio” y 
“Ventura”, por cierto muy mal 
puesto, pues debiera de decir: ‘^Museo 
de los mantones”.

Escribe: M. Angel BRUNET 
Fotos: García LUNA
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El ser imaginado le espera

Búsquelo con
MadameAngelina

MADAME . 
Di rectora de 
Matrimonial “La 
Porvenir” (dos 
agencias unidas) 
con suma s 
espontaneidad

A NGELINA, 
la Agencia 

Felicidad y el 
grandés 

nos responde 
i i m p a t í a y 

a nuestras

"NUESTRO TRABAJO SE 
HACE AFONOO.
CONSTANTEMENTE SE 
CELEBRAN BODAS CON 
SEGURIDAD DE EXITO”

convencimiento de que la 
felicidad les acompañará en su 
matrimonio. Nuestro consejo a

preguntas en esta Primavera que 
nemos comenzado.

toda persona que se halla sola es 
que NO RENUNCIE A LA

—Madame Angelina, ¿Cuánto 
tiempo ' hace que funciona en 
Zaragoza esta Agencia 
Matrimonial?

—Ahora estamos en nuestro 
quinto aniversario que 
trabajamos en Zaragoza. Lo 
hemos dado a conocer a través 
de prensa y radio recientemente.

—¿Y en España?
— En España hace 

aproximadamente trece años.
—Madame Angelina, ¿tiene la 

Agencia conexiones coi\ el 
extranjero? \ \

—Desde luego. os
clientes de todas las partes del 
mundo. Tenemos en Méjico, 
Canadá, Holanda..., en fin, en 
muchas partes del extranjero.

—Explíqueme, por favor, el 
funcionamiento de una Agencia 
Matrimonial.

— En la primera visita del 
cliente, se le abre una ficha de 
armonización...

—¿De qué?
—Sí, de armonización, con 

datos personales de su D.N.I., 
posición, nivel de vida, trabajo, 
edad, gustos y aficiones, así 
como las pretensiones que tiene 
sobre la persona que busca por 
pareja. Nosotros estudiamos 
estas circunstancias y buscamos 
entre nuestro bastísimo fichero 
la persona idónea que reúne las 
condiciones que estim'^mos para 
nuestro cliente, una vez hallada, 
los reunimos en nuestra Agencia 
para que se conozcan, cambien 
impresiones y juzguen por ellos 
mismos si les es interesante su 
unión.

Dado lo extenso de nuestros 
ficheros, esta primera 
presentación la conseguimos en 
un tiempo sorprendente. Nunca 
hemos tardado más de ocho 
días. Además, puede ocurrir que 
en este primer encuentro no 
estimen acertada la elección, 
entonces repetimos la búsqueda 
de otras personas hasta que 
ambas partes lleguen al

que NO REI 
FELICIDAD, que venga a
nosotros y le ayudaremos a 
conseguirla.

—¿Se puede considerar esta 
labor de Vds. como una obra 
Social?

—Desde lueao que sí. Es una 
labor muy humanitaria. Yo 
querría hacer partícipe de estos 
beneficios a todas aquellas 
personas que lo necesiten.

— ¿Han tenido 
problema del tipo de 
ironía hacia esta labor?

—En absoluto. Toda 
viene sabiendo que

algún 
burla o

persona 
es una

Agencia Matrimonial y con la
idea de casarse.

— Madame 
¿Exitos?

— Much í 
Constantemente

Angelina,

s I m o s . 
se celebran

bodas con seguridad de éxito. 
Nuestro trabajo se hace a fondo, 
se estudian bien los gustos y 
deseos de nuestros clientes.

— ¿Qué siente ante estos 
éxitos y cómo responden los 
clientes que han hallado a su 
pareja?

— Muchos me han venido 
vestidos con el traje de la 
ceremonia, esto a veces, y en día 
de mucho trabajo ha servido de 
estímulo y ánimo a mis clientes 
para celebrar pronto su boda y a 
mí me ha proporcionado un 
gozo y una satisfacción que no 
se puede describir.

—Y, ¿fracasos?
—No hay ningún fracaso. 

Toda persona que no ha llegado 
a realizar su boda puede hacerlo 
en cualquir tiempo. A nuestra
Agencia 
persona

siempre llega otra
con quien

realizarla, o como quien 
otra media naranja.

—Madame Angelina,

puede 
dice la

se entiende la discreción en 
Agencia Matrimonial?

— La discreción en 
agencia matrimonial, 
supuesto que es lo principal

¿cómo
una

una 
por 
que

hay que observar rigurosamente. 
Nuestra forma de trabajar se

caracteriza por una discreción 
total.

— ¿Qué ventajas caracteriza a 
“La Felicidad y el Porvenir" 
ante otras agencias?

— No debo de hacer 
comparaciones, no es correcto. 
Cada cual tenemos nuestro 
método de trabajo. Yo quedo 
contentísima con los resultados 
que obtengo. Nuestros precios 
son precios fijos. El hombre paga 
un poco más que la mujer. 
Nuestro ambiente es familiar.

(Observo esta característica 
de la familiaridad ya que en este 
momento suena el teléfono y el 
tuteo y la simpatía preside la 
conversación telefónica).

— ¿Qué clase de personas 
acuden a una Agencia 
Matrimonial?

—A mi agencia vienen de 
todas las clases sociales. 
Tenemos clientes de carrera, 
médicos, ingenieros, etc. Vienen 
también clases sencillas. Yo 
quiero animar a éstas que vengan 
a mi Agencia, que vengan sin 
miedo ni prejuicios que yo les 
informaré detalladamente de mi 
método de trabajo y podrán 
hallar en mis extensos ficheros 
pronto a su pareja.

—Supongo que la juventud no 
será precisamente el mayor 
cliente de Vds.

—Se equivoca. La juventud 
viene también a nuestra Agencia 
de una manera muy importante. 
Ellos y ellas, ven una formalidad 
en nuestras presentaciones y 
trato que no la observan en sus 
encuentros en cafeterías o 
discotecas.

—¿Es mejor esta época de la 
Primavera que el resto del año?

—Cualquier época del año es 
buena. Siempre hay gente que se 
encuentra sola y siempre es 
momento para compartir.

—Y para terminar Madame 
Angelina ¿Es Vd. casada?

—Vd. mismo podía deducirlo 
por mi tratamiento de Madame. 
Naturalmente que estoy casada. 
Tengo tres hijos que para mí son 
preciosísimos.

— ¿Algo más, “Madame”?
—Quiero comunicar a todas 

las personas que se hallen solas, 
que vengan a mi Agencia, que el 
ser que han imaginado tengan en
cuenta que 
desea ir a su 
conocerle.

Pues ya 
Angelina les

existe, él también 
encuentro; vengan a

lo saben. Madame
espera en Zaragoza 

en Ta calle Gral. Franco, núm. 63
Tfno. 213397.

PEREZ LONGAS

VISCASIILAÍ SANJUAH
TALLERES DE PINTURA

- PINTADO DE EDIFICIOS 
- NAVES INDUSTRIALES 
~ ESTRUCTURAS METALICAS

- PAPELES ñNTADOS
' ROTULACION Y DECORACION 
- PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

SAN NICOLAS, 22 

TELEFONO 31 14 86 JACA Depóeito «n SABIÑANtGO * General Franco, 37 (intarior)

OFERTAS PRIMAVERA

LIBRERIAS 2'AO METROS: 15.995 PTAS.

MUEBLES MONGE
SAN PABLO, 12 ZARAGOZA

PA^GÏÏ\fA »

CON
«ARVAb
NO MAS
CALVOS

% OBRE los calvos se ha hablado y se ha escrito mucho. Unas 
veces con conocimiento de causa y otras, no tanto. Por eso 

hoy, queremos contarles algunas cosas del sistema patentado 
exclusivo ARVAL. Los que lo han probado ya no son calvos, ¿y 
usted? Puede dejar de serlo cuando quiera. Pero veamos algunas 
características del sistema ARVAL.

Se trata de un implante capilar por medio de módulos de 
conexión que no requiere ninguna operación quirúrgica, ni produc» 
la más mínima molestia.

En Zaragoza ARVAL tiene su sede en la calle Madre Rafol$ 
núm. 2, tercero 1? (Edificio AIDA). Todos los interesados pueden 
dirigirse Allí, donde también existe un departamento especial para 
señoras. También pueden llamar al teléfono 239600 - Ext. 285.

ARVAL no tiene vendedores porque no los necesita. Pero 
muchas personas que antes fueron calvos, va se han olvidado 
incluso de que lo fueron porque un día tuvieron el acierto y || 
decisión de adoptar este moderno sistema capilar, muy usado en 
Estados Unidos, Canadá, Francia, Inglaterra y otros países.

Hemos tenido ocasión con uno de los clientes del sistema 
patentado exclusivo ARVAL y era realmente asombroso el 
comprobar como había recuperado su cabello de forma 
permanente y duradera. A partir de ahora nadie volverá a verlo 
calvo. Ni siquiera él mismo. Y como ya decíamos antes el implante 
capilar, por medio de módulos de conexión no requiere operación 
Quirúrgica alguna, ni produce la más mínima molestia. Por eso el 

entro de Aplicaciones Capilares ARVAL, invita a todos los calvos 
que estén decididos a dejar de serlo, a que vayan a visitarles sin 
ningún compromiso porque están al servicio de todos. No lo 
olviden, en Zaragoza, pueden acudir a la calle Madre Rafols, núm 
2. tercero 1? (Edificio AIDA) o llamar al teléfono 239600 - Ext 
285. Recuerden también que ARVAL es una técnica al servicio de 
la humanidad. Una técnica original, moderna y positiva que tiene 
unos resultados sorpendentes. Si usted y usted y usted es calvo, lo 
es porque quiere. Acuda a ARVAL y olvidará para siempre que 
alguna vez fue calvo.

í
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FERRETERIA

LOZA-CRISTAL

ARVAL

SUCESOR DE

OLIVIERVDA, DE BAUTISTA

JACAZOCOTIN, 6 TELEFONO 360942

Coso, 35 
Teléfonos 
Particular

MADRE RAFOLS, 2, tercero I.» 
(Edificio AIDA)

PASTILLAS ANSOTANAS

ESPECIALIDAD EN 
PATATAS DE JACA 

CARAMELOS "SUSPIROS
Y TURRONES ESPECIALES

Teléfono. 36 01 99
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Exrfí'A'PfífMAVEP^

TALLER 
MEGAN I 
DE 
CARPIN
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la BstaBiBB ÿe las
trenes ratasCON

«ARYAL»
NO MAS
CALVOS

medio de módulos de 
n quirúrgica, ni produce

ha escrito mocho. Unas 
(tras, no tanto. Por eso, 
del sistema patentado 
lo ya no son calvos, ¿y 
a. Pero veamos algunas

la calle Madre Rafol$, 
los interesados pueden 

artamento especial para 
239600 - Ext 285.
no los necesita. Pero 

va se han olvidado 
tuvieron el acierto y la 
capilar, muy usado en 
y otros países.
os clientes del sistema 
almente asombroso el 
su cabello de forma 
a nadie volverá a verlo 
Tamos antes el implante 
I no requiere operación 
ma molestia. Por eso el 
invita a todos los calvos 
e vayan a visitarles sin 
ricio de todos. No lo 
lile Madre Rafols, núm, 
teléfono 239600 ■ Ext. 
na técnica al servicio de 
na y positiva que tiene 
ited y usted es calvo, lo 
idará para siempre que

2, tercero 1.®

CL frío sueño del invierno se 
rompe, cada año, con el aleteo

< de un pájaro que trina a ritmo de 
tango.buscando el nido que antaño se 

' ttejo.
‘ Pasaron las tristezas de noches 

congeladas, porque no hay mal que 
‘ cien años dure. Sabio proverbio que 
' se inventó un enfermo un enfermo 

crónico en el momento de morirse. 
Hasta hubo una guerra que duraba un 
siglo y de pr onto se terminó, cuando 
a los contendientes les dio por 
preguntarse:

-Oye, enemigo; ¿por qué nos 
zurramos en un plan tan bestia?

t -A mí. qué me cuentas. El abuelo 
que lo dejó escrito en el testamento.

I El sabría por qué la empezó.
-Lo mishTo el mío. iQué ganas de 

' complicarse fa vida, digo!
-¿Y si le dieran morcilla al viejo y 

nos fuéramos a echar un tinto?
- iVale!
Así se hacían las guerras y así 

llegaban las paces. • ■
Este es el tiempo de la luché y de 

la tranquilidad. Porque la naturaleza 
-mujer y madre, al fin— se rebela 
ante la impertinencia de su díscolo 
hijo, el invierno, le propina cuatro 
azotes y luego —madre y mujer, ai 
fin— lo acoge con mimo y ternura, 
haciéndole florecer caprichos de mil 
colores nuevos. Donde hubo 
escarcha, nace una rosa. Y donde 
nubes espesas, firmamento azul.

Renovación también en lo mas 
tierno de la vida. Enero quedó muy

OLIVIER

(OS
ALES

'UCESOR DE

iUTISTA

JACA) 360942 JACA

PfíH^AV^fíA

TALLERES 
MECANICOS
DE
CARPINTERIA

TeMfono. 36 01 99

■ose AUTO ESCUELA

CSHII

Coso, 35 -
Teléfonos 36 11 96 y 
particular 36 13 11

lejos. Los niños han olvidado el tono 
de las barbas de aquellos Reyes de 
opereta qúe pusieron en sus zapatitos 
los juguetes que menos les gustaban. 
Los gatos ya no se acuerdan de los 
impúdicos tejados de sus correrías 
nocturnas, de las que salieron a 
mordisco por ligue ya que cada vez se 

pone peor el asunto de la competencia 
entre machos felinos.

Y, ai igual que los males, no hay 
juguete que cien días dure, ni placer 
que aguante tan larga temporada. Por 
eso, estamos en la época en que los 
chicos ya han destrozado el tren 
eléctrico que los Magos trajeron más 
a su padre que a él mismo. Las gatas 
han vuelto de París con cinco 
mininos en su. maternal barrigota. 
Todo es cuestión de esperar.

— Oye, Pedrito; ¿y si le 
engancháramos al gato en el rabo Un 
cocktail molotov?

— Deja que piense. A ver...No. No 
me sale de las narices.

Los zagales tienen que buscar 
nuevas sensaciones. Porque no 
sirve el vagón sin ruedas, ni 
máquina con el motor destrozado.

—Escucha, gatita; ¿por qué 

les 
la

no
aprovechamos, ahora que los chicos 
están en Babia, y les quitamos el 
bocadillo de la merienda? .

— No, Micifuz. Que es pecado 
robar a los pobres.

—Tontona; ¿no ves que tienes que 
comer para seis?

—Ni hablar.Que luego se engordan 
los bebés y las paso canutas al 
echarlos a este gato mundo.

Los morrongos tienen que 
planificar su futuro, porque nadie les 
ha enseñado eso del control de la 
natalidad.

Niños y gatos están en la puerta de 
una nueva vida. Les crecen flores a 
sus pies y brotan flamantes pelos en 
el hocico. Ellos aspiran a algo que les 
niega el ambiente fabricado por la

CENTRO, DONDE
ADEMAS DE OBTENER
SU CARNET
APRENDERA
A CONDUCIR

Mayor/ 23
Tel. 361536

gente. Trenes que no se rompan al 
primer piso o plantas que no se 
mustien nada más nacer, callej 
limpias y sin ruidos que huelan r 
cabra como el pueblo de Heidi. 
Espinas de besugo fresco, sin 
congelar, cascabeles que hagan 
sonoras cosquillas detrás de las orejas; 
tejas mullidas y mantas de lana para 
las amorosamente frías noches de 
enero.

Por eso tienen que esperar. A ver 
si en aquella estación aparece el 
soñado tren cargado con cosas tan 
simples, tan encantadoramente 
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simples, que necesitan para sonreír de 
verdad a la vida. Porque las grandes 
industrias han dejado de producir 
alegría para los hombres y para los 
gatazos del mañana. Así les va; que a 
poco más, quiebran.

Mientras llega ese tren que ningún 
año aparece, han de conformarse con 
ser espectadores de la terrible función 
de esta época que, como una película 
de arte y ensayo, debería estar 
prohibida para menores de muchos 
años. Pero como la censura —igual 
que en ese juego ingenuo abre la 
mano y cierra los ojos, deja los 

pechos al aire y condena a la mente 
a doce años y un día Así no hay 
quien pare, oiga. Porque a los chicos 
los estamos drogartdo con revistas 
llenas de divorcio y telefilms que 
apestan a tiros. Y a los gatos los 
convertimos en conejo escabechado 
dentro de una lata de conserva.

Tiene que haber algo distinto, 
piensan. Algo diferente a esa triste 
estampa de unos zagales quietos y 
pensativos — i niño ,no te muevas, que 
te ensucias el pantalón— y de un gato 
con ojos de angustia. Tiene que haber 
algo más alegre que dos niños 
mirando a ver cuándo pasa la 

cabalgaba de la felicidad y que la 
aplastante soledad de un gato sin 
compañ ía.

Así viven una infancia de 
esperanza. Menos mal, si se 
conforman con eso. Aunque pudiera 
ser que, desde su silencio, nos están 
reprochando la faena que les estamos 
haciendo. Maldita la pascua que se les 
obsequia con el olvido a su tierna 
generación. Es como si estuviéramos 
poniendo freno al ferrocarril de la 
naturaleza, para que no lloaran las 
cosas a esa nueva estación donde 
todo se renueva, todo florece y todo 
invita a olvidar el frío 
obligatoriamente.

Los mayores, muchas veces —casi 
siempre, diría yo—estamos deseando 
convenirnos en niños y ponernos a 
jugar como gatos pequeños. Otro 
gallo nos cantaría, si pudiéramos o si 
nos dejaran hacerlo. Pero el gallo 
común, el único que nos ha quedado 
vivo después de matar el hambre, sólo 
sabe hacer una cosa: despertarnos de 
madrugada con su estúpido cacareo 
recordándonos que hemos de ir a 
trabajar para otros.

Y tanto nos afanamos por llegar al 
destajo o por alcanzar la prima, que 
no pensamos en que el tiempo pasa y 
que —como he dicho al principio— no 
hay mal que cien años dure. Nos 
olvidamos de que el chico rompió el 
tren de los Reyes Magos y que el 
misino tiene vacío el plato de las 
sopetas de agua y pan duro. No 
caemos en la cuenta de que ha nacido 
una flor y que las nubes son más 
azuladas.

Ha de ser el calendario, ese señ.or 
que nos acusa a diario de nuestros 
millones delitos cotidianos, quien nos 
recuerde que tenernos un.Uijo a quien 
querer y un gato al que acariciar. Que 
nos diga, con el grito de una soleada 
mañana que hay algo nuevo que 
mirar y una esperanza que recoger.

Es entónces, con la pereza propia 
de nuestra indolencia, tarde como 
siempre y a destiempo, cuando 
después de comer nos asomamos a la 
calle y decimos con una mueca de 
sonrisa desconfiada:

—Buenas tardes. Primavera
Alberto ALBERICIQ
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El hombre de hoy

F

BROPES
restaurante autoservicio

Graus. 38 (Sector Delicias) - Teléfono 333043 ZARAGOZA-10

BRONCES PENA, S. A
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TELEFONOS

ñfmacene^
MONCAYO

GENEROS DE PUNTO SEÑORA, CABALLERO Y NIÑO

MARINA MORENO. 32-36 - FRANCISCO VITORIA, 15-30

i

FUJIYAMA

MARSANS
AVDA. INDEPENDENCIA, 18 -TELE. 236968

® CALVO SOTELO, 33 - TELE. 21920.5
• (Garaje propio para nuestros clientes con entrada por calle La Gasea)

los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

OFICINAS. Disponibles 
en distintas plantas.

Información y venta: Francisco Vitoria,16 
Principal, Tel. 22 93 99 ZARAGOZA

PISOS. Acabados y en 
construcción. Desde el 
apartamento delOOm’ 
hasta el piso de 260m’ 
útiles.

LOCALES.'Desde 20 m’ 
útiles.

DISFRUTE 
DE SU TIEMPO 

CON COMODIDAD

PLAZAS, GARAGE. 
Facilidades

• NEW YORK
PRECIO DESDE: 21.950 PTAS.

Semana Santa: 
¡unas largas minivacaciones 

bien aprovechadas!
e PALMA DE MALLORCA

SALIDA ESPECIAL DESDE ZARAGOZA: 6.6.50 PTAS.
• CANARIAS

•SALIDA ESPECIAL DESDE ZARACDZA; 12.97.5 PTAS.

• LONDRES
PRECIO DESDE: 12.400 PTAS.

• IBIZA
PRECIO DESDE: .5.300 PTAS.

APARATOS DE LUZ 
CAMAS METALICAS 
METALISTERIA

EXPOSICION/ OFICINAS Y FABRICA; 

MONTE CARMELO, 8 y 19 (Delicias) 
TELEFONOS 332979 - 331938

TEJIDOS 
CONFECaONES 
CORTINAJES RECIBA LA

PRIMAVERA EN

SAN PABLO, NUMS, 51-55 
TELS. 23 17 23 - 22 60 89 
ZARAGOZA

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a
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Situado a la altura de los mejores en todos loe adelantos de la Hoetelería 
moderna, sus instalaciones le hacen el marco idóneo para todo tipo de 
banquetes en bodas, comuniones, y reuniones sociales.
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L^ hostelería juega un papel fundamental en la región aragonesa. Las 
zonas eminentemente turísticas son muchas y los ingresos que 
fiortan a la provincia, por lo menos en teoría y antes de la crisis por la 
estamos atravesando eran valiosas.

Hemos conversado con Carlos García Martínez, presidente de la 
Unión de Empresarios de Hostelería de Huesca y Vocal Nacional de 
Hoteles Turísticos de Aragón para que nos comente minuciosamente 
todos los avalares por los que atraviesa este sector de la nación.

-¿Es antigua la crisis que 
estamos viviendo en la 
hostelería? .

—Por desqracla sí. desde el 
desafortunado ministerio de Sánchez 
Bella» que se obsesiono en 
aumentar Indefinidamente la 
cifra de turistas sin otros 
olanteamientos respecto a temas 
tan trascendentales como 
calidad, saneamiento del sector, 
previsión de futuro, etc.

—Y. luego...

—Tras los ministros de 
Información v Turismo estaban, 
claro, las “mil familias” que 
ordenan nuestra economía y 
política; éstas dieron ocasión

-Centrándonos en el turismo 
del Alto Aragón, ¿los problemas 
tambie'n son agobiantes?

—El turismo altoaragones se 
divide por temporadas, por tanto 
el problema es doble ya que los 
empresarios tienen abiertos los 
hoteles todo el año y esto es 
engañoso, por la sencilla razón 
de que la temporada de verano 
dura cuarenta y cinco a sesenta 
días y los días de invierno que se 
registra el lleno son de veinte a 
cuarenta. Por ahora estos son los 
días de mayor afluencia y los 
empresarios andan abandonados 
a su suerte, falta una iniciativa 
aragonesa.

—¿Y no se puede lograr a 
corto plazo esta inciciativa?

• Los precios deberían subir un 
70 por ciento

■ ES PRECISO CONTROLAR Y PLANIFICAR EL TURISMO ALTO- 
ARAGONES, DECENTEMENTE

■ LAS COMUNICACIONES, FACTOR CLAVE
(Entrevista con D. Carlos García Martínez, vocal nacional de Hoteles Turísticos 
de Aragón y presidente de la Unión de Empresarios de Hostelería de Huesca)

que,.los domingos, los turistas y 
aficionados a la montaña y nieve 
acuden en masa, pero el 
problema radica en los días 
semanales entre lunes y viernes. 
Ahí está la clave, organizar actos 
para que en este tiempo alegre y 
Rrimaveral que estamos, los 

oteles vean cubiertas sus plazas 
por las actividades que se 
organicen entre semana.

Y una larga lista podríamos 
añadir para que no se desorbiten 
las cosas y el crecimiento esté 
controlado y sea efectivo. Varias 
cosas podemos resaltar de esta 
conversación con el señor 
García, ese desfase de precios 
que deberían regir, nada menos 

que un setenta por ciento. La 
embriaguez de construir hoteles 
cuando los que hay, en infinidad 
de ocasiones y si las cosas se 
planificasen decentemente, 
serían más que suficientes y se 
evitarían esos cierres masivos 
que estamos viviendo.

Las soluciones en nuestra 
región son múltiples, es cuestión 
de comenzar por un orden, sin 
filigranas, pero siguiendo una 
directriz y buscando siempre lo 
mejor para la región, no los 
intereses de una minoría. Las 
comunicaciones son un tema 
primordial, ¿para cuándo el 
túnel de Monrepós?

Daniel LLAGÜERRI

con el turismo y sacrificándolo a 
meiorar el nivel de vida, el poder 
adquisitivo de la gente. En 
verdad lo sacrificaron, y como 
estas familias no iban a efectuar 
negocios de hostelería, ésta no 
fue primada como primera 
industria exportadora del país, 
sino todo lo contrario, aumentó 
la presión final, se deterioraron 
sus precios, llegaron a estar 
congelados dos años y se 
multiplicaron los costos.

Además se apoyó una 
competencia feroz: la 
construcción de hoteles. En 
parte por el asunto de las divisas, 
y, en parte, porque ios grandes 
grupos financieros sí tenían 
inversiones financieras en los 
terrenos, y la plusvalía de éstos 
aumentó con la instalación de 
empresas hoteleras en las zonas.

—¿Tan mal está el sector?
— La «ente está sin 

información. !_<, enorme 
plusvalía se la lleva una 
mi noria.La del pequeño y 
mediano empresario casi se le ha 
arrancado en su totalidad. Todos 
están arruinados-

—¿En qué proporción la crisis 
agobia al sector hotelero?-

—Los hoteles en un noventa 
por ciento van muy mal y los 
empleados, consiguientemente, 
también. El estudio del pasado 
año que se realizó arroja la cifra 
2® un setenta por ciento de 
desfase en los precios respecto a 
'OS últimos diez años para 
mantener los mismos márgenes. 
Esto acarrea las consecuencias 
que estamos viviendo, las 
reclamaciones de los empleados 
son inmediatas y amenazadoras 
y además costosísimas.

—¿Que se perfila ante este 
oscuro oanorama?

■“Se prevé el cierre de 
empresas, paros, aperturas de 
establecimientos reducidas al 
mínimo de ocupación absoluta, 
precios más caros, limitación de 
clientes, etc.

^XTñA Pñ/MAVEñA

—Los cuarenta hoteles de la 
Jacetania están estudiando la 
posibilidad de adquirir una 
agencia de viajes propiedad de 
todos, o al menos una delegación 
de ventas.

-El problema de la Jacetania 
parece que se centra en la 
concentración excesiva de 
hoteles, ¿las soluciones 
inmediatas?

—En primer lugar es precisa 
una desconcentraci ón . 
Declaración de zonas saturadas 
para instalaciones de nuevos 
hoteles, mientras los que hay no 
tengan un margen suficiente. Es 
preciso crear cooperativas de 
intereses(la agencia que 
intentamos organizar es una 
prueba de ello). Con esto se 
Ixjgra un beneficio para los 
habitantes de la zona, lo cual 
equivale a un crecimiento 
controlado. Se ha de apoyar la 
promoción. Alargar la 
temporada. Se ha de procurar no 
desequilibrar la zona por el 
turismo, vigilando las 
posibilidades de ahorro de la 
zona. Hay que cuidar la 
población, las comunicaciones, 
las posibilidades de suministro, 
los riegos de cabecera, etc.

— ¿Es la primavera una 
estación clave para el turismo 
hotelero?

— Este factor depende del 
tiempo reinante. Hay que señalar 
que por el Pirineo el sol aprieta 
fuerte y la nieve si se mantiene 
arrastra infinidad de turistas 
pero podríamos decir que es la 
época de transición entre los 
días fuertes de invierno y 
verano. Esta estación es la que se 
tendría que reforzar en cuanto a 
cubrir las plazas hoteleras puesto 
que queda descolgada de las 
épocas turísticamente fuertes.

—¿No crees que con la venida 
del buen tiempo, esta estación 
debería ser de las más 
fructíferas?

-Efectivamente, pero es 
preciso organizar actividades 
entre semana para que cubran 
los huecos que se originan, ya

“ " UCBU/
AtEFfSTO, 4

ENCONTRARA LA MAS EXTENSA GAMA EN
• RADIO TRANSISTORES DE IMPORTACION
• CASSETTES • MAGNETOFONOS • EQUIPOS
DE HI-FI • AUTO-RADIOS
• SOLO PRIMERISIMAS MARCAS

Colidad Garantizada por: 
LACRUZ
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J. U. Colchero
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MOSCU, 25. (Crónica de nuestro enviado especial)

Elob
íáir*.

En /8 nueva barriada de Jimkl-Jóvrino sólo la hierba de pradera recuerda que en ese 
lugar existió una aldea hace menos de diez años

tmUDO ESPEaAL

MOSCU

E
n Moscú la primavera empieza puntual sólo en el calendario. 
Durante el mes de marzo suele helar aún casi todos los días. 
Los estanques de los parques se siguen usando como pistas 

de patinaje. Jovencitas con gruesos leotardos de lana y muchachos 
con pantalones muy ceñidos hacen piruetas y caprichosos ara
bescos sobre la capa de hielo, al ritmo de la música que suena 
de un altavoz colgado de un abedul. Un grupo de chicos juega al 
«hockey» en otra pista del mismo parque. Troikas —trineos tirados 
por caballos— aguardan clientela a la que pasear por los caminos 
helados: el «troikero» le arropa a uno bien con una gruesa manta 
y arrea al tiro, que se pone al paso, sin, en ningún momento, apu
rar la marcha. Tintinean las campanillas que cuelgan de ios arreos. 
El aire seco y frío corta la cara, pero da gusto respirar hondo.

AUíiiísaaa
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«PADRECITO HIELO

Din
IEduardo FUEf

El invierno de Moscú tiene un 
especial encanto, sobre todo aho
ra que los días alargan. Los rusos 
no temen al frío. Cariñosamente, 
como quien habla de alguien que 
les es muy familiar, lo personi- 
fícan y le llaman «diedutchka 
Maros», el «Padrecito Hielo». A 
mí, mis amigos y acompañantes 
me cuidan como si temieran que 
me coja una pulmonía. Me re
cuerdan que me abroche el ga
bán, que me encasquete el gorro, 
que me calce los guantes. Y todo 
porque uno viene de España, de 
ia «calurosa» España, que aquí 
se imaginan como un intermina
ble paraíso eternamente florido 
y soleado. Venir de Cuba es el 
no va más. Fidel Castro andaba 
por aquí hace tres semanas todo 
cubierto de pieles: no había quien 
le reconociese a no ser porque 
entre tanto pelo ajeno asomaba 
su genuina barba.

No sólo ióvenes pareiitas se 
sientan en los bancos de los par
ques aunque el termómetro mar
que ouince grados baio cero; 
también los ancianos narecen te
ner una especial predilección por 
salir a estas temperaturas. Con
versan animadamente. Se pasean 
sacudiendo de vez en cuando el 
grueso calzado contra la nieve, 
sin duda para calentarse los pies. 
Se sientan en los bancos para 
descansar. Algunos sacan a sus 
nietos de pocos meses «a tomar 
el fresco», en cochecitos peque
ños y blancos, con gruesas rue
das de goma maciza y estriada y 
grandes guardabarros. Llevan la 
capota subida, pero sin un plás-

tico o una tela que proteja del 
frío al rorro, quien, aunque muy 
arropado, tiene la boca o la nariz 
al aire.

AJEDREZ AL AIRE LIBRE

Otra cosa que llama la atención 
en este Moscú invernal son los 
jugadores de ajedrez al aire libre. 
Ocupan todo el asiento de un 
banco —que muchas veces han 
de limpiar de nieve reciente— y 
se sientan, sin apoyarse en el res
paldo, con sus cuerpos vueltos 
hacia el tablero, colocado en el 
medio. No hace mucho vi a uno 
de estos ajedrecistas con un po

Fotografia tomada en el parque ""Sokelniki", uno de los pasajes más pintorescos de 
la capital soviética, donde tos moscovitas tienen la oportunidad de practicar la equi
tación. (Foto B. Shústov, de A.P.N., exclusiva para ARAGON/exprés.l

blado bigote en el que se habían 
formado como cristalitos brillan
tes. Tan sumido estaba en la par
tida, que parecía tenerle sin cui
dado que se le helara el canoso 
mostacho.

Novodeviche, el cementerio de 
personajes ilustres junto al his- 
tór ico monasterio del mismo 
nombre, se halla en una zona cén
trica de Moscú. Me llevó un cole
ga un día que estábamos a doce 
bajo cero. Fuimos para ver la 
tumba de Nikita Kruchef, que un 
escultor «contestatario» ha ador

nado con una discutida escultura. 
Novodeviche estaba lleno de vi
sitantes, muchos llevaban flores 
y las dejaban sobre la dura nieve 
que cubría las losas. El viento 
—viento de la estepa— me hacía 
a veces llorar los ojos. El gorro 
de piel me cubría hasta más aba
jo de las orejas. Nadie, a excep
ción mía, parecía, sentir el frío.

Cerca del río Moskra, camino 
de la colina Lenin —donde se 
concentran múltiples instalacio
nes deportivas, incluido el esta
dio redondo que parece una plaza 
de toros— hay una piscina al aire 
libre abierta todo el año. Uno 
puede bañarse aunque el parte 
meteorológico anuncie treinta 
bajo cero. El agua, por supuesto, 
está caliente, a veintisiete sobre 
cero. De los vestuarios al aire 
libre se pasa directamente por 
el agua buceando unos centíme
tros. La típica piscina moscovita 
vista desde lejos parece un alto 
homo: una inmensa nube de va
por de agua se extiende por el 
azul pálido del cielo.

Una cruda mañana de Moscú, 
un hombre de avanzada edad que 
salía de un portal delante de mí 
levantó los brazos en ademán de 
hacer gimnasia y exclamó con voz 
alegre y satisfecha: «¡Ah, moro- 
sik!» (¡qué heladita!). A mí, que 
muchos días salgo a la calle sin 
ropa interior de lana, que, por 
tanto, no soy quejicoso en esto 
del frío, me parece que los rusos 
son a veces un poco fanfarrones 
al alardear del placer que les pro
duce «vivir bajo cero».
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